
Популярный блогер - о бунтах, 
прививках и свалках - 19:00

Говорит 
Варламов

FM.KP.RU

В Калининграде выявлены 
первые случаи «омикрона»

Продолжение на стр. 10 �Читайте на стр. 13   �

Юлия ЧУБАКОВА, Евгения ХИЛЬКО 
(«КП» - Краснодар»)

Юная блогерша попала 
в рейтинг богачей 
Forbes. Почему это 
не получается у остальных?

Насте Радзинской из Краснодара всего 
семь лет. И она уже ворочает миллиардами. 
По итогам 2021 года девочка попала на 
шестую строчку рейтинга Forbes самых бо-
гатых youtube-блогеров, заработав 28 млн 
долларов (чуть больше 2 млрд рублей). Не 
каждая звезда Голливуда получает такие 
суммы! Но оказалось, достаточно лишь улы-
баться на камеру и делать то, что говорят 
родители. Или все-таки не только это?

Трое взрослых и ребенок:

уникальных посетителей
за минувшие сутки

Основана в мае 1925 года 
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Двое из заболевших 
были вакцинированы 
против коронавируса
более полугода
назад
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Алена МАРТЫНОВА

Знаменитый юрист по просьбе 
«КП» анализирует все версии 
загадочного преступления.

Это могло быть банальное ограбление бога-
того дома, если бы не несколько но. Во-первых, 
налет совершен на вдову Александра Град-
ского, который при жизни нажил миллионы. 
Во-вторых, у Марины Коташенко оказались 
скверные отношения с другими наследника-
ми, а именно старшими детьми мэтра от его 
предыдущего брака  - сыном Даниилом и до-
черью Марией. 

Предстоящий раздел наследства, безуслов-
но, нервировал всех причастных. И, в-третьих, 
способ ограбления был выбран нетривиальный: 
вдову, по ее словам, подрезали так называемые 
автоподставщики, которые, приставив пистолет 
к виску, потребовали отвезти их в дом, где 
сумка, набитая сотней миллионов рублей 
(!!!), хранилась... под кроватью в спальне 
(подробности см. на kp.ru).

По словам Коташенко, сумку с деньгами 
она забрала из московской квартиры мужа 
в их загородный дом после ссоры с кем-то 
из родственников. 

Продолжение на стр. 11 �

Друг музыканта Михаил БАРЩЕВСКИЙ:
Если ограбление - 
инсценировка, то вдова 
Градского сама себя наказала
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ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ

CОЮЗНОЕCОЮЗНОЕCОЮЗНОЕ ВЕЧЕВЕЧЕ
БЕСПЛАТНЫЙ ВЫПУСК                                                   SOUZVECHE.RU

ОСАГО без границ
Белорусы могут купить 
полис по той же цене, 
что и россияне

6 067 000

Среда
19 января

№ 3-с (27350-с) 2022 год

Самое страшное, 
когда черный кот 

разбивает 
зеркало пустым 

ведром

Читайте на стр. 9   �

Приметы, в которые 
верят в нашей стране
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Градский и Коташенко 
прожили вместе 17 лет.

Семилетняя 
девочка 
заработала 
2 млрд рублей

Газета нашего города ★ Калининград
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Олег АДАМОВИЧ

Министр культуры 
рассказала 
президенту 
о возрождении 
в России 
гастрольного 
плана.

Рабочая встреча Вла-
димира Путина и Ольги 
Любимовой в Кремле 
сразу превратилась в 
перечисление наших 
культурных успехов. 
Какие же достижения 
министр посчитала са-
мыми важными, чтобы 
рассказать о них пре-
зиденту?

1. В стране вос-
с т а н а в л и в а ю т 

школу реставраторов 
музыкальных инстру-
ментов и музейных 
экспонатов. В Гне-
синском училище го-
товят специалистов по 
скрипкам Страдивари, 
Гварнери и Амати. По-
ка сейчас инструмент 
приходится реставри-
ровать в Италии.

- У нас появилась 
армия волонтеров, 
которые помогают 
консервировать вме-
сте со специалистами 
те здания, которые мы 
только еще планиру-
ем реставрировать впо-
следствии, - рассказала 
Любимова.

2. В России по ана-
логии с СССР 

вводят гастрольный 
план. Министр пожа-
ловалась, что по соб-
ственному желанию 
большинство коллек-
тивов едет только в 
Москву, Петербург, 
Нижний Новгород и 
Крым. А по гастроль-
ному плану «нацио-
нальные коллективы» 
отправляют и в менее 
популярные места.

- Ансамбль из Даге-
стана «Лезгинка» вы-
ступает в Челябинске. 
Или хор Пятницкого - 
в Благовещенске, - за-
метила Любимова.

3. Российское ки-
но популярно на 

стриминговых плат-

формах. Фильм «Сере-
бряные коньки» вышел 
в топ в Мексике и всей 
Латинской Америке.

(Журналисты «КП», 
услышав такие слова 
министра, сразу же в 
интернет полезли. И 
действительно, после 
того как «Серебряные 
коньки» появились на 
Netflix в июне прошло-
го года, они оказались 
на 2-м месте по про-
смотрам в Румынии, 
Греции, Чили и Мек-
сике. А в Бразилии 
какое-то время были 
даже на 1-м месте!)

- Люди пишут: «Я хо-
чу, чтобы закончилась 
скорее пандемия, что-
бы попасть в Санкт-
Петербург зимой. Я 
хочу увидеть этот го-
род», - добавила Лю-
бимова.

4. « П у ш к и н с к а я 
карта работа-

ет?» - спросил Путин. 
Министр ответила, что 
карта - это «техноло-
гичный вызов для всех 
учреждений культу-

ры». Ее функционал 
расширяют с помощью 
экспертных советов в 
регионах. На канику-
лах школьники поль-
зуются картой, чтобы 
посещать интересные 
места в других городах.

- Первый билет де-
вочка у нас из Сибири 
купила в Театр сатиры 
в Москве, - привела 
пример Любимова.

Картина дня: в верхах
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Ольга Любимова рассказала Путину, как затащить 
хор Пятницкого на гастроли в глубинку, а школьникам 

из провинции попасть на спектакли в столичные театры.

Карантин по ковиду 
сократили до семи дней

 � «ОМИКРОН» НАСТУПАЕТ

Елена КРИВЯКИНА

В Кабмине озвучили 
детали плана 
по борьбе с новым 
штаммом.

Правительство решило со-
кратить сроки пребывания на 
карантине для тех, кто забо-
лел коронавирусом или кон-
тактировал с зараженными.

- Как и в других странах, 
мы оптимизируем подходы к 
карантину и лабораторному 
исследованию граждан. В том 
числе сокращаем сроки каран-
тина до семи дней, а также 
делаем еще ряд изменений, 
которые в ближайшее время 
будут приняты постановления-
ми главного санитарного вра-
ча России,  - сообщила вице-
премьер Татьяна Голикова 
на заседании Координацион-
ного совета по борьбе с коро-
навирусом при правительстве.

По ее словам, в зависимо-
сти от обстановки сроки пре-
бывания на карантине могут 
корректироваться.

- Будем внимательно сле-
дить за ситуацией,  - отмети-
ла Голикова, рассказывая о 
новом плане правительства 
по борьбе с «омикроном». В 
ближайшее время план пред-
ставят президенту, а многие 
меры уже начнут работать на 
следующей неделе.

Как сообщила Голикова, из-

за «омикрона» дома-интернаты 
будут переведены в закрытый 
режим работы. Персонал там 
будет сменяться раз в две не-
дели. Этот пункт также есть 
в правительственном плане.

Кроме того, на время подъ-
ема заболеваемости можно 
будет заочно, без визита в 
поликлинику оформлять и за-
крывать больничные.

Из-за «омикрона» правитель-
ство также решило отложить 
инвестиционный форум, кото-
рый должен был состояться с 
17 по 19 февраля в Сочи.

По словам Голиковой, уро-
вень коллективного иммуните-
та к ковиду в России - 63,9%. 
На «дельту» приходится 60% 
заболеваемости, на «омикрон» 
и некоторые другие варианты - 
40%. В Москве, Московской 
области и Петербурге «оми-
крон» уже доминирует, а всего 
обнаружен в 42 регионах.

Премьер Михаил Мишу-
стин отметил, что «омикрон» 
распространяется стремитель-
но. И пока нет полной ясности, 
как ситуация будет развивать-
ся дальше.

- Надо быть готовыми к лю-
бому варианту,  - сказал пре-
мьер. И потребовал усилить 
контроль за соблюдением са-
нитарных норм в местах мас-
сового скопления людей.

Еще на тему нового 
штамма коронавируса 

> стр. 6, 13.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
В Москве продлили самоизоляцию 
для пожилых и удаленку

Режим самоизоляции для москвичей старше 60 лет и требо-
вание о переводе на удаленку как минимум 30% сотрудников 
продлеваются в столице до 1 апреля. Об этом сообщил мэр 
столицы Сергей Собянин. Это связано с распространением 
«омикрона». Такие же меры Собянин посоветовал принять и 
главам других регионов.

Снова русское кино 
пробивает в мир окно

Виктор БАРАНЕЦ

«Союзная решимость» - 
учениями с таким 
грозным названием 
Москва и Минск хотят 
охладить западных 
генералов.

В западной прессе (особенно 
натовской) все сильнее раздувает-
ся «скорое нападение» России на 
Украину. Любые учения на своих же 
полигонах (даже в 200 - 300 киломе-
трах от украинских границ) подают-
ся как намерение оккупировать со-
седнюю страну «вплоть до Днепра». 
В США уже даже определили когда: 
с середины января по середину фев-
раля (выходит, война должна идти 
примерно третий день!).

О том, что Киев сконцентрировал 
у Донбасса половину своей армии 
(125 тысяч штыков), на Западе ни 
слова. Они же там явно не чтобы 
горилки попить. Танки уперлись в 
кварталы Донецка и Луганска. А 
украинские ястребы в погонах и без 
уже открытым текстом призывают 
к блицкригу.

Потому есть большая вероятность 
кровавой расправы над Донбассом 
(где живут сотни тысяч граждан РФ). 
И давайте не лукавить: то, что на по-
лигонах Смоленской, Воронежской 
или Брянской областей (повторю - в 
сотнях километров от границ) пол-
ки «разминают мышцы», это ведро 
воды на голову тем же ястребам.

Если мало одного ведра, вот вто-
рое: Москва объявила совместную 
с Минском проверку Сил быстрого 
реагирования Союзного государ-
ства.

Что тут началось! «Россия с Бе-
лоруссией готовят нападение на 
Украину!» Паника накрыла даже 
Канаду, отправившую спецназ на 
Украину - для эвакуации посольства.

Чтобы растолковать суть гряду-
щих учений, замминистра обо-
роны России генерал Александр 
Фомин пригласил на брифинг ино-
странных военных атташе:

� О проведении учений прези-
денты России и Белоруссии дого-
ворились еще в декабре прошлого 
года.

� В прошлом году уже про-
водились подобные учения «За-
пад-2021».

� Может сложиться обстановка, 
когда Региональной группиров-
ки будет недостаточно, чтобы 
гарантировать безопасность. 
Вместе с белорусской сторо-
ной достигнуто понимание, 

что для защиты надо бу-
дет привлечь весь потен-
циал военной организа-
ции государства.

� В этой связи от Рос-
сии привлекается часть 
органов управления и под-

разделений Восточного во-
енного округа.

� (Тут  - самое интересное!  - 
Авт.) Планируется подготовить 

войска не только к действиям в 
своих границах ответственности, 
но и к решению внезапных задач по 
локализации кризисных ситуаций на 
любых угрожаемых направлениях.

� Проверка пройдет в два этапа: 
с 9 февраля в Белоруссию пере-
базируют 12 Су-35, два дивизиона 
С-400 и дивизион «Панцирь-С». С 
10 по 20 февраля проведут со-
вместное учение «Союзная реши-
мость-2022». Целью учения ста-
нет отработка отражения внешней 
агрессии.

 � БОЛЬШИЕ МАНЕВРЫ

Россия предупредила:

А сейчас мы отрепетируем 
отражение нападения НАТО

НАТО в панике: 
что за новую секретную 

разработку держит 
в руках Сергей Шойгу?

Россия
www.kp.ru
19.01.20222
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Валентин АЛФИМОВ

Первый президент 
Казахстана 
записал 
видеообращение, 
в котором 
рассказал, где он 
и чем занимается.

Нурсултан Назарбаев 
впервые с начала беспо-
рядков в Казахстане по-
явился в публичном про-
странстве. В сети появился 
трехминутный видеоролик 
с его обращением к нации. 

Елбасы (по-казахски - ли-
дер нации) сидит за боль-
шим столом, за его спиной 
флаги Казахстана. На сто-
ле ничего, кроме золотых 
часов - ни бумаг, ни ручки. 
При этом видно, что Елба-
сы говорит по суфлеру.

Назарбаев назвал бес-
порядки в Казахстане 
«организованной атакой», 
цель которой - «разруше-
ние целостности страны 
и устоев государства». А 
также выразил уверен-
ность, что «следствие 
даст ответ на вопрос», 

кто стоит за погромами и 
убийствами в стране.

- Отвечая на многочис-
ленные обращения в мой 
адрес и в связи с публика-
циями средств массовой 
информации, сообщаю, 
что я в 2019 году передал 

полномочия президента 
Касым-Жомарту Тока-
еву, - Назарбаев затронул 
самую обсуждаемую тему 
последних дней. - И с тех 
пор являюсь пенсионером 
и в настоящее время на-
хожусь на заслуженном 
отдыхе в столице Казах-
стана и никуда не уезжал.

По словам первого пре-
зидента Казахстана, пре-
зидент Токаев обладает 
всей полнотой власти: 
«Он председатель совета 
безопасности. В скором 
времени он будет избран 
председателем партии 
«Нур-Отан».

- Никакого конфликта 
или противостояния в эли-
те страны нет. Слухи на эту 
тему абсолютно беспочвен-
ны, - заявил Назарбаев.

Кроме того, Назарбаев 
попросил казахстанцев 
поддержать новую про-
грамму реформ, которую 
предложил действующий 
президент.

Картина дня: в стране и мире

Дизайнер разработал коллекцию 
фигурок с разными типажами жителей, 
которых можно встретить в столице. 
«Комсомолка» спросила:

А вы к какому типу 
москвичей себя бы отнесли?
Сергей МАЗАЕВ, лидер группы 
«Моральный кодекс»:

- Какие там типажи? Есть девушка с Патриарших? Ага. Поме-
няйте одну букву, и все станет ясно: я - дедушка с Патриарших.

Ольга БЕКЛЕМИЩЕВА, экс-депутат Госдумы, 
сооснователь Движения 
за права курильщиков:

- Лично я  - «замкадыш» из Жуковского, а вот дочь моя 
у Покровских ворот родилась - и кто она тогда? По обуви 
и одежде меня тоже не «классифицируешь». А если все 
же попытаться сформулировать, то я замкадный садовод-
собаковод. Таких в нашем поселке уже, наверное, боль-
шинство: люди работают в Москве, но живут совсем не 
московской жизнью.

Михаил ГРУШЕВСКИЙ, сатирик, пародист:
- Я «чистопрудный коммунальщик» - родился в коммуналке 

на Чистых прудах. А когда я 32 года потом жил в отдельной 
квартире ближе к Сокольникам, можно было называть меня 
малым московским ботаном. Хотя я не только в шахматы 
играл, но и в теннис - варварски захватывая корты на полчаса. 
Сейчас уже сложно меня как-то позиционировать. Требуется 
больше подвидов, ведь Москва огромная.

Аскольд ЗАПАШНЫЙ, худрук Большого 
Московского цирка:

- Не люблю людей классифицировать... Ну, наверное, 
как артиста меня можно отнести к тому типу, что раньше 
в стране называли творческой интеллигенцией. А вообще 
все жители больших городов должны стремиться быть 
интеллигентными.

Татьяна ВИЗБОР, радиоведущая, бард:
- Была я девушка центровая, жила и на Неглинке, и на Ма-

лой Дмитровке. И мы тогда особо не задумывались, к какому 
классу или подвиду нас можно причислить. Это сейчас имеет 
значение: если ты купил квартиру в центре, значит, заслужил 
какой-то статус... Но в 90-е в центре скупали жилье люди, 
приехавшие отовсюду, с самым разным бэкграундом. А мы, 
коренные москвичи с маленькими детьми, пытались уехать 
куда-то поближе к паркам - в моем случае к Ботаническому 
саду. То есть мы такие «парковые эмигранты»...

Марина, читательница сайта KP.RU:
Я «курильщица с Арбата»  - родилась в роддоме имени 

Грауэрмана в центре Москвы, а детство прошло на Курилах.

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

За последние сутки наш сайт посетили 
6 миллионов 67 тысяч человек

76,33 
+ 29 коп.

87,02 
+ 16 коп.

87,38
+ 1,7%

Особенности межнациональных отношений 
и менталитетов разных наций обсуждаем 

по воскресеньям в «Национальном вопросе» 
в 16.00 (мск) на Радио «КП»
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Назарбаев жив! 
Он отдыхает

 ■ СОСЕДИ

Обычный казахстанский пенсионер, 
который проводит заслуженный 

отдых в городе имени себя.

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Новый министр 
иностранных дел 
Германии провела 
переговоры 
с Сергеем Лавровым.

Лидер немецкой партии «Зе-
леные», а с недавних пор гла-
ва МИД ФРГ Анналена Бер-
бок одну из первых поездок 
в новом качестве совершила 
в Москву.

В российской столице не-
мецкий министр отметилась 
символическим жестом - воз-
ложила венок к Могиле Неиз-
вестного Солдата. «Это место 
наполняет меня благогове-
нием, - пояснила Бербок. - 
Ничто не может возместить 
те страдания, которые мы 
(Третий рейх в годы Великой 
Отечественной войны. - Ред.) 
причинили народам Совет-
ского Союза».

Сами переговоры прошли 
за закрытыми дверьми. Но 
их основное содержание оче-
видно - ситуация на Украи-
не. Бербок, правда, отметила, 
что приехала с «пухлой пап-
кой тем для обсуждения», и 
заявила, что Европе «нужна 
надежная Россия, чтобы обе-
спечивать газом».
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Новый министр иностранных 
дел Германии, завидев 
российского коллегу 

Сергея Лаврова, 
по-современному, локтем 

поприветствовала его. Между 
тем наблюдатели отметили 

яркий стиль Анналены: 
фиолетовый брючный 

костюм, элегантное пальто. 
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ШУТКА 
ИЗ ИНТЕРНЕТА

Фрау дипломат 
поклонилась 
советскому солдату
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Александр КОЦ

Среди зачинщиков 
беспорядков 
в соседней с Россией 
республике могли 
быть прикормленные 
властью подстрекатели 
и наемники.

Вопрос о том, кто дергал 
за ниточки январского «бун-
та» в Казахстане, не теряет 
своей актуальности. Спец-
кор «Комсомолки» пробовал 
выйти на обсуждение этой 
темы в Алма-Ате - в разго-
воре с прямыми свидетеля-
ми драматических событий. 
Которые собрались вместе по 
трагическому поводу.

ДЕСАНТ БЕЗ ОРУЖИЯ
Хвост длинной очереди 

тянулся с улицы через фойе 
Дома армии по лестнице на 
второй этаж - в мемориаль-
ный зал. Курсанты-десант-
ники - по периметру, в цен-
тре - закрытый гроб с телом 
замкомандира Капшагайской 
десантно-штурмовой брига-
ды. Символично, что с под-
полковником Сандибеком 
Хаировым, который вместе 
со своими бойцами держал 
оборону в акимате Алма-Аты, 
прощались в парке имени 
28 панфиловцев.

В первый день погромов 
комбригу была поставлена 
задача не допустить захвата 
мэрии. Тем, кто будет рас-
следовать эти события, еще 
предстоит выяснить, почему 
получилось так, что подпол-
ковника Хаирова и 200 офи-
церов и контрактников под 
его командованием отправи-
ли выполнять боевую задачу… 
без какого-либо оружия.

А в это же время уже было 
известно: в распоряжении по-
громщиков появились и по-
лицейская амуниция, и охот-
ничье оружие, и автоматы.

Но факт остается фактом. 
200 безоружных десантников 
сдерживали натиск вооружен-
ной толпы даже уже в горящем 
здании. Боевики подожгли его 
от безысходности. Дескать, не 
доставайся же ты никому.

- Сандибека я знаю еще со 
школы. Нас связывали и че-
тыре года курсантской жизни, 
и дальнейшая служба в вой-
сках, - рассказал мне препо-
даватель кафедры тактики Во-
енного института Сухопутных 
войск Кирилл Ложкин. - Он 
был на передовой. Выполнял 
приказ вышестоящего шта-
ба. Трагически погиб от рук 
террористов. Он получил тя-
желую травму головы, после 
чего потерял сознание, упал. 

И бандиты с ним жестоко 
расправились. Он был на-
стоящим командиром, очень 
харизматичным, вел за со-
бой людей. Бойцы, которые 
стояли рядом с ним в мэрии, 
говорят, что он до последне-
го командовал и отдавал рас-
поряжения, чтобы помешать 
захвату акимата.

Сотни людей вереницей 
проходят мимо гроба. Они 
по очереди жмут руки род-
ственникам, сидящим в зале. 
Сослуживцы, друзья, обыч-
ные алмаатинцы, ветераны-
десантники…

НАПРЯЖЕННОЕ 
МОЛЧАНИЕ

С этими людьми я и раз-
говорился, выйдя на улицу.

- Ну как так-то? Почему их 
отправили без оружия?

- Это же был первый день, - 
пытаются найти оправдание 
преступному приказу мужи-
ки. - Наверное, думали, что 
будет мирная демонстрация 
и нужно дежурное усиление.

- Дежурное усиление - это 
не армейские функции…

Напряженное молчание. 
Я увожу разговор в сторону. 
Начинаю рассказывать им 
последние байки из интер-
нета о некоей «частной ар-
мии Назарбаева». Которую 
вроде бы тренировали в се-
кретных лагерях - будто бы 
для устранения неугодных. А 
также для прочих непублич-
ных поручений, которыми 
не озадачишь официальные 
структуры. Эта «частная ар-
мия», как говорят, и подняла 
народ на бунт.

- А почему вы думаете, что 
это байка? - говорит один 

из офицеров и 
добавляет: - Я 
бы не назвал это 
«частной арми-
ей». Однако от-
ряды, подобные 
украинским «ти-
тушкам», у вла-
сти точно име-
лись. И о них 
прекрасно были 
осведомлены в 
комитете нац-
безопасности. 
Я думаю, и тре-
нировали их под 
эгидой комитета. 
И там кого толь-
ко не было - и 
«бородатые» (ис-
ламисты. - Ред.), 
в том числе про-
шедшие обкатку 

в Сирии, и криминальные 
элементы, и спортсмены…

- Ну и к чему их готовили?
- В основном как раз к 

противодействию уличным 
выступлениям. Удобно же, 
например, во время демон-
страции каких-нибудь ис-
ламских радикалов отпра-
вить «бородатых» против 
«бородатых». Действовать 
можно максимально жест-
ко. И государство как будто 
ни при чем - все выглядит 
как внутренние разборки 
экстремистов. Или крими-
нальные терки. Или спор-
тивные. Просто в Токаеве те, 
кто шикарно устроил свою 
жизнь при Назарбаеве, виде-
ли угрозу своему беспечному 
будущему. Не случайно пре-
зидент теперь говорит, что 
этих людей надо немножко 
«раскулачить», чтобы по-
делились с народом. Раз-

говоры о создании специ-
ального фонда, в который 
казахстанские богачи отсте-
гивали бы часть своей при-
были, ходили давно. И, вид-
но, стали слишком близки 
к реальности. Я не говорю, 
что погромы - это заговор 
Назарбаева, нет. Это мог-
ли устроить те, кто при нем 
поднялся и не хочет терять 
своего положения и своих 
денег. В том числе и среди 
силовиков. И тут вдруг по 
всему югу заполыхало. И на 
улицах появились те самые 
«титушки».

- И исчезли силовики…
- Мы сами формирова-

ли дружины из ветеранов-
«афганцев», чтобы охранять 
больницы, на которые на-
чались нападения. Серьез-
ные силовики исчезли, а 
мальчишки-патрульные да 
гаишники попали под замес. 
Их просто предали и при-
несли в жертву.

- Как и 200 десантников 
подполковника Хаирова, - 
констатирую я, снова упи-
раясь в напряженное мол-
чание.

Словно в подтверждение 
слов моих собеседников ко-
митет национальной безо-
пасности сообщил, что по 
делу бывшего председателя 
ведомства Карима Масимова, 
подозреваемого в госизмене, 
начато расследование «по 
фактам действий, направ-
ленных на насильственный 
захват власти».

Хроника 
событий 
в Казахстане: 
фото, видео с места 
событий, комментарии 
экспертов и последние 
новости - на сайте

Горячая тема:

Здания верховной власти 
в Казахстане поджигали те, 
кто был уверен - в начале 

января погромщики 
не встретят огневого 

сопротивления...
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Наши миротворцы 
из состава ОДКБ, 

«успокоив» республику, 
возвращаются домой.

Погромы в Казахстане 
спровоцировала 
«частная армия»?
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Дмитрий КОЗУРОВ

Обстановка в Казахстане 
нормализуется, неспокойно 
только в Алма-Ате. Самое 
время попытаться понять, 
что это вообще было.

Попав на противополож-
ный от Алма-Аты конец Ка-
захстана - в Уральск, я пла-
нировал поговорить с как 
можно большим числом лю-
дей, чтобы понять причину 
казахстанского бунта. Полу-
чилось даже лучше, чем ожи-
дал: друзья детства из тех, что 
остались в городе, стали кто 
бизнесменами, кто сотрудни-
ками властных структур. Под-
ставлять никого из них я не 
могу, мало ли, каким боком 
им выйдет откровенный раз-
говор. Поэтому все беседы со-
брал в один диалог - на самом 
деле он с разными людьми, но 
для удобства пусть будет так.

«САМИ ЖИТЕЛИ 
ОБЪЯСНИЛИ, 
ЧТО БЕСПОРЯДКИ 
ТУТ НИКОМУ НЕ НУЖНЫ»

- Здесь, в Уральске, правда 
все митинги и беспорядки за 
один день закончились?

- Да, вечером 4 января на 
площади перед акиматом 
(администрацией) собрались 
люди, потом посчитали, ска-
зали, до двух тысяч человек. 
Но люди все приличные и 
спокойные, я своих сотруд-
ников спрашивал, почти все 
ходили на площадь! На самом 
деле в Аксае (город в Запад-
но-Казахстанской области, 
центр добычи газа) все весе-
лее было.

- А что там?
- Митингующие перекрыли 

дорогу на Карачаганак (газо-

вое месторождение), рабочие 
не могли проехать. Но с ни-
ми разобрались даже не вла-
сти или полицейские, а сами 
местные жители. Собрались 
толпой и пошли к этим ми-
тингующим.

- Неужели стенка на стенку?
- Да нет, зачем. Просто 

поговорили, объяснили, что 
никому тут беспорядки не 
нужны.

- Помогло?
- Ну, трассу разблокиро-

вали. Пытались потом, ко-
нечно, баламутить воду по 
городу. Ко мне в офис зашел 
какой-то кадр, говорит: «За-
крывайся быстро». Я спра-
шиваю «А ты кто такой?»  
Представляешь, говорит: «Я 
митинг!» (Смеется. - Авт.) 
Спровадили, короче, этого 
деятеля быстро.

ВЛАСТИ ГОВОРЯТ: 
СРЕДНЯЯ ЗАРПЛАТА - 
500 ТЫСЯЧ ТЕНГЕ, 
А НА ДЕЛЕ - 90 ТЫСЯЧ

- И что народ не устраивает?
- Да врать людям меньше 

надо, раздражает это и злит. 
У нас же правдивой статисти-
ки нет, все рисуют. По теле-
визору радостно рапортуют: 
средняя зарплата по стране - 
500 тысяч тенге в месяц (око-
ло 83 тыс. руб.). И вот жена 
смотрит на мужа и спрашива-
ет: «Дорогой, а где остальные 
430 тысяч?» Может, конечно, 
если взять и поделить доходы 
всех чиновников и близких 
к властям бизнесменов, всех 
топ-менеджеров крупных 
компаний, столько и будет. 
Но народ таких денег не ви-
дит! Я вот сейчас дома сидел, 
смотрел местный телеканал. 

А там бегу-
щая строка с объ-
явлениями о вакансиях. Зар-
плату обещают тысяч 80 - 90 
тенге в месяц (около 15 тыс. 
руб.). Так если человек курит, 
у него 20 тысяч только на си-
гареты уходить будет.

- Вроде митингующие денег 
не особо требовали.

- Да кто эти требования 
составлял? Ты знаешь, что у 
нас, в Уральске, было первым 
пунктом в этих требовани-
ях? Отставка акима (главы. - 
Ред.) области!

- Чем он народу не угодил?
- Да ну аким как аким. 

Но людей раздражает, что 
акимов присылают из Нур-
Султана. Вот везде и требо-
вали, чтобы вернули выборы 
акимов областей.

- Ладно. А почему в Алма-
Ате так полыхнуло?

- Да это же самый 
взрывной город 

в стране! Я там 
в институте 
учился, и тог-
да тоже были 
волнения, во-

обще каждый 
год там народ 

стабильно выхо-
дит на улицы. Туда 

же со всей страны стекают-
ся самые разные люди. Это, 
может, из Москвы мы тут все 
одинаковыми выглядим, а на 
самом деле в Алма-Ате веч-
но брожение. Но, конечно, 
такого, как сейчас, кошмара 
не было никогда. Жесть же 
реально творится! У меня там 
тетя живет, говорит: какие-
то отморозки едут по улице 

на полной скорости, в окно 
ствол автомата выставили и 
стреляют куда ни попадя.

- Там - отморозки, а в Ураль-
ске - приличные люди?

- Ты не путай. Сначала вы-
шел простой народ, причин 
на это хватает. Цены растут, 
везде коррупция и кумовство, 
тут любой момент мог по-
следней каплей стать. А ког-
да подскочила цена на газ, 
это же самый больной вопрос 
для всех, у кого заработок на 
транспорте завязан, на по-
ставках...

ПОДКЛЮЧИЛИСЬ 
ЗАРЯЖЕННЫЕ 

РЕБЯТА
- У нас же, как го-

ворится, молодая 
демократия, народ 
только учится с вла-

стью разговаривать, - 
продолжают мне объяс-

нять подоплеку казахского 
бунта. - Но к этому разгово-
ру народа с властью быстро 
подключились заряженные 
ребята. Есть просто бандиты, 
которым надо было грабить и 
воровать. А есть и те, кто дей-
ствовал по плану: захватывал 
оружейные магазины, отделе-
ния полиции. Вот вторые яв-
но готовились давно и просто 
ждали момента. Дождались. 
Кто уж там и для чего их гото-
вил, это не моего ума дело, но 
видно же, что все было про-
думано. А самое опасное, что 
сейчас вся эта шваль рассре-
доточится по стране. У нас, в 
Уральске, банду задержали, 
которая приехала торговать 
награбленными в Алма-Ате 
смартфонами. Представля-
ешь, 3 тысячи километров 
проехали, только тут попа-
лись.

- Слушай, а почему народ 
кричал: «Дед, уходи»? Чем им 
Назарбаев не нравится?

- Во-первых, это лозунг не 
новый, он уже звучал на ми-
тингах в Алма-Ате раньше. 
А во-вторых, Елбасы же вы-
глядит в глазах людей ответ-
ственным за все их проблемы. 
Он же, даже уйдя в отставку, 
остался во власти.

- Есть надежда, что теперь 
что-то изменится?

- Надежда есть всегда. А 
как будет, посмотрим. У нас 
же главная беда - коррупция. 
А на восстановление после 
погромов теперь огромные 
деньги выделят. Вот и пред-
ставь, сколько из них уйдут 
в чьи-то карманы! Сколько 
коррупционеров обогатится!

«Врать надо меньше людям»: 
почему начались мятежи

Местные жители 
рассказали 

журналисту «КП», 
что на самом деле 

произошло 
в их стране.

Особенности межнациональных 
отношений и менталитетов разных 
наций, конфликты и противоречия, 

которые мешают нам жить дружно. По воскресеньям 
в «Национальном вопросе» в 16.00 (мск)) на Радио «КП»

Ер
ла

н 
Д

Ж
УМ

АЕ
В/

ТА
СС

Бунт 
в Казахстане 

начался с требования 
отменить подорожание 

газа. Но когда в Алма-Ате 
подожгли акимат 

(на фото), власти уже 
сутки как цены на газ 

снизили! 
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«Мирные 
протестующие», 

требовавшие 
справедливости, 
в итоге оказались 

банальными мародерами, 
выносящими все что 
можно из магазинов 

Алма-Аты. 
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Штамм «омикрон», впервые обна-
руженный в ноябре в Южной Аф-
рике, в начале 2022 года уверенно 
расчищает себе лидирующее место 
среди прочих вариантов корона-
вируса. В США и многих странах 
Западной Европы наблюдается 
взрывной рост заболеваемости 
COVID-19. К примеру, в Велико-
британии количество новых слу-
чаев в последнюю неделю в районе 
200 тысяч в день. Во Франции - свы-
ше 300 тысяч. Ничего подобного 
за всю историю пандемии ранее не 
было - число регистрируемых новых 
случаев ковида выросло чуть ли не 
на порядок, отмечает врач-терапевт, 
сомнолог Александр Мельников.

ГДЕ ВРАГ НАИБОЛЕЕ АКТИВЕН
«Сейчас «омикрон» становится 

преобладающим вариантом в США 
и во всех странах, где происходит 
рост заболеваемости, активно вы-
тесняя «дельту». В США за послед-
нюю неделю именно «омикрон» был 
выявлен в 95% новых случаев кови-
да», - написал на своей страничке в 
Фейсбуке Александр Мельников.

При этом нужно понимать: сек-
венирование (определение, какой 
именно вариант коронавируса стал 
причиной заражения. - Ред.) про-
водится далеко не всем поголовно. 
В таких странах, как США, Вели-
кобритания, Дания, и других эти 
анализы делают десяткам тысяч че-
ловек. Во многих африканских стра-
нах распознают штамм в единичных 
случаях. В России секвенирование 
делают выборочно. Тем, кто приле-
тел из «подозрительной» с точки зре-
ния эпидситуации страны или имеет 
какие-то выбивающиеся из общего 
ряда симптомы. По данным Роспо-
требнадзора за 30 декабря 2021 года, 
в России выявлено 103 случая зара-
жения омикрон-штаммом.

КОГДА НОВИЧОК ЗАХВАТИТ 
НАС?

- У нас в отличие от той же Велико-
британии не тестируют на ковид на 
каждом шагу, поэтому таких резких 

цифр роста числа заражений мы, 
возможно, и не увидим, - отмеча-
ет в разговоре с «КП» иммунолог, 
кандидат медицинских наук, гене-
ральный директор контрактно-ис-
следовательской компании Николай 
Крючков. - Но невысокие цифры в 
статистике не должны успокаивать. 
«Омикрон» неизбежно разойдется и 
у нас. Думаю, в первую неделю по-
сле праздников в России будет еще 
короткий период стабилизации за-
болеваемости ковидом, возможно, 
на уровне 14 - 15 тысяч случаев в 
сутки. Дальше последует рост, где-то 
через неделю после того, как люди 
вернутся с каникул. А затем после 
умеренного роста будет быстрый 
скачок, примерно к концу января.

Такую же динамику, с задержкой 
примерно на неделю, мы увидим и с 
количеством госпитализаций, про-
должает эксперт. Ведь в больницы 
люди попадают, как правило, не сра-
зу, а через несколько дней лечения 
дома, если вместо выздоровления 
происходит ухудшение состояния. 

Но уже сейчас ковидные койки за-
полнены где-то на 60 - 70 процен-
тов. И когда заболеваемость рванет 
ввысь, свободных мест в палатах бу-
дет не так уж много...

Справедливости ради в США и Ве-
ликобритании, где количество но-
вых инфицированных из-за «оми-
крона» уже побило все рекорды, до 
сих пор нет такого же взрывного ро-
ста госпитализаций и роста смертно-
сти. Это обнадеживает. В основном 
люди обращаются за медицинской 
помощью с легким течением болез-
ни, когда она проходит с ярко вы-
раженными симптомами, и в состо-
янии средней тяжести.

- Статистика говорит: процент 
госпитализации в Великобритании 
даже сократился. Риск тяжело за-
болеть и попасть в больницу у за-
разившегося «омикроном» вернулся 
на уровень, который был до вариан-
та «дельта» (тяжелого и достаточ-
но смертоносного. - Ред.). Он стал 
примерно таким же, как был, когда 
у нас доминировал альфа-штамм, 
который мы теперь считаем более 
легким по сравнению с «дельтой». 
Но все же новый вариант корона-
вируса несопоставимо опаснее, чем 
какие-то сезонные ОРВИ, об этом 
даже говорить нечего, - считает Ни-
колай Крючков.

Так что радоваться тому, что «оми-
крон» вытеснит «дельту» и мы зажи-
вем спокойно, как в допандемийные 
времена, мягко говоря, преждевре-
менно.

ЗАТИШЬЕ ПЕРЕД БУРЕЙ
- В России волна ковида, свя-

занного с «дельтой», достигла мак-
симума в начале ноября и сейчас 
продолжает идти на спад. Полно-
стью вакцинировано лишь 46% 
населения. Что дальше? Дальше - 

«омикрон». По моим 
прогнозам, во второй 
половине января нас 
должна накрыть новая 
волна. Тяжелых слу-
чаев будет в процент-
ном отношении мень-
ше, чем раньше. Но 
они, безусловно, бу-
дут, - считает и врач 
Александр Мельни-
ков.

Но с тем, что сей-
час в России спад 
эпидемии, не согла-
сен Николай Крюч-
ков.

- Мы видим свы-
ше 15 тысяч вы-
явленных новых 
случаев коронави-
русной инфекции 
в сутки и порядка 
700 - 800 смертей. 
Я бы этой видимой 
стабильностью не 
очаровывался, - 
считает эксперт.

Рано радоваться 
и тому, что леталь-

ность (число смертельных исходов 
среди выявленных случаев заболе-
вания. - Ред.) при заболеваемости 
вариантом «омикрон» упала. Это мы 
видим на примере Великобритании.

Николай Крючков предполагает, 
что летальность и у нас будет ниже 
по сравнению с той волной, которую 
мы только что пережили. Однако, 
скорее всего, она не снизится до 
такого же минимума, как в Вели-
кобритании (9 января, например, 
там умерло всего 97 пациентов), по-
скольку вакцинация в России не на 
таком высоком уровне, как в Со-
единенном Королевстве. И боль-
шой вопрос, что будет с нагрузкой 
на систему здравоохранения.

- Посмотрите на такую простую 
арифметическую задачку, - про-
должает Николай Крючков. - Пред-
ставьте, что раньше в день заража-
лись 100 человек. Из них 3 человека 
умирали. Тогда летальность от коро-
навируса среди выявленных случа-
ев составляла 3%. С «омикроном», 
условно, заражаются в день 200 че-
ловек. Умирают все те же 3 паци-
ента. Летальность стала 1,5%. Но 
ведь по факту мы потеряли столько 
же людей! Какая будет смертность 
во время предстоящей волны, нам 
еще предстоит узнать. Очень вели-
ка опасность, что омикрон-волна в 
России будет не легче, чем преды-
дущая дельта-волна. Возможно, она 
будет даже тяжелее, потому что на-
грузка на здравоохранение вырастет 
еще больше.

Картина дня: напасть

Программу 
«Антиковид»

о новых 
методах борьбы 

с эпидемией
слушайте по четвергам в 19.00 (мск)

«Омикрон» шагает по планете:

Какой будет новая волна 
COVID-19 в России

Разбираемся 
в наших 
ближайших 
перспективах 
с экспертами.

Коронавирус показал, как хрупок наш мир. Способ-
на ли наука победить или нам суждено жить от одной 
пандемии до другой? Как наука меняет жизнь людей и 
могут ли быть побочные эффекты от прогресса? Эта 
книга отвечает на самые волнующие вопросы и дает 
надежду на победу разума.

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва ОГРН 1027739295781, ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru

Академики против 
вирусов

Что нас ждет завтра?
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Больницы еще не опустели после волны, 
вызванной «дельтой», и эксперты призывают 
не расслабляться в ожидании следующей. 
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Алексей ОВЧИННИКОВ, 
Михаил АНТОНОВ

Подмосковный фермер Олег Сирота 
радикально изменил имидж, взорвав на-
стоящую бомбу в соцсетях. Сначала он 
опубликовал «отчет» о тренировках, 
выложив фото своей мускулистой фи-
гуры. А на днях выложил в соцсетях еще 
один свой снимок, где вместо привычного 
всем круглолицего фермера с пушистыми 
усами - стильный парень с модной при-
ческой и аккуратной бородкой.

Восторженные пользователи соцсе-
тей потребовали поделиться секретами 
тренировок, похудения и диет. И Олег 
решил ответить всем сразу, приехав в 
студию Радио «КП» (97,2 FM).

«НА ТЕБЕ, СЫНОК, ТАБЛЕТКИ...»
- Олег, все помнят тебя таким добрым 

фермером, и тут вдруг этакий мачо бру-
тальный. Что произошло?

- Решил постричься. У меня сейчас 
непростой период в жизни. Личный. 
Иногда так бывает: женщины в труд-
ное время подстригают каре, а муж-
чины, видимо, стригут бороды. Но я 
не об этом хотел рассказать, а о том, 
как худел. 

Это началось 2,5 года назад. Тогда я 
весил порядка 113 - 114 кг при росте 
176 см, с трудом ходил и поднимался 
по лестницам, начались боли между 
ребер, сердце прихватывало, пульс вы-
сокий был. Параллельно еще кризис 
на работе, стрессы... 

Пошел к кардиологу и попал к ста-
ренькому профессору. Он с ходу ска-
зал: «Да у тебя третья стадия ожирения. 
На тебе таблетки, будешь их всю жизнь 
пить». А мне 32 всего! И я понял: что-
то в жизни надо менять.

- И?
- Я просто очень захотел жить. И 

понимал, что еще лет 10 я протяну 
с этими нагрузками, а потом у ме-
ня будет сердечный приступ или еще 
что-нибудь. И стал ходить пешком. У 
меня от работы до дома - километров 
десять. И почти каждый день ходил. 
Еще достал велик, начал ездить - и вес 
потихонечку стал уходить.

ЗАЕДАЛ СТРЕСС
- И никаких специальных программ?
- Сначала нет, я крутил велик и хо-

дил пешком. Бегать не мог, потому 
что у меня болели колени. Так сле-
тело, наверное, килограммов 8 - 10 за 
первый год. А на второй год я нашел 
тренера, который мне стал присылать 
разные программы тренировок. До-
пустим, сначала бежишь минут 20, 
потом едешь 5 км на велике. Через 
неделю бежал уже 30 минут, потом 
40 и так далее. А когда начал каждый 
день заниматься, почувствовал, что 
сил вообще нет. А еще стрессы на ра-
боте, иногда по ночам спать не мог. 
Но вес у меня все равно колебался в 
районе 101 - 102 кг.

- Но ты не заедал стресс?
- Именно что заедал. Психолог объ-

яснил: «Олег, когда ты наедаешься 
до полного желудка, он дает команду 
мозгу, что все хорошо, и ты, такой 
радостный, засыпаешь». И я понял, 

что всегда на ночь 
наедался, чтобы за-
снуть. Что-то надо 
было делать с едой.

- Ты большой любитель 
сыра, а он калорийный.

- Я вообще большой любитель по-
есть. Нашел диету - сбалансирован-
ную, но с одним условием: чтобы сыр 
все-таки был - это единственное, от 
чего не смог отказаться. Самое геро-
ическое усилие, которое я сделал над 
собой, - начал есть по утрам овсяную 
кашу. Думал: блин, неужели это на 
всю жизнь? А через 3 месяца привык 
к ней.

И еще занялся спортом, от которого 
больше всего худеют, - триатлоном: 
велосипед, бег, плавание. Сейчас ве-
шу 87 кило.

- А чем ты раньше питался по утрам?
- У меня завтрак был: яичница попо-

лам с сыром, хлебушко туда, пельмеш-
ки, макарошки с сыром, запеченные в 
духовке. И на обед, и на ужин…

«ПОНЯЛ, ЧТО ЕСТЬ ПРЕДЕЛ»
- Когда только не позвонишь Олегу 

Сироте: он на производстве, он куда-
то поехал, он на деловых встречах. А 
сейчас рассказываешь, что по лесу гу-
ляешь, на велике гоняешь...

- Заниматься бизнесом больше 
10 часов не выдержишь. Я пробо-
вал. Если работаешь каждый день по 
10 - 12 часов, будет нервный срыв. У 
меня они были. Я фигачил месяца три, 
наверное, почти без выходных. И все. 
Просто понял, что у меня есть предел. 
Надо где-то себе послабления давать.

Знаете, мне очень стыдно. Часто 
приезжал в «Комсомолку» и говорил, 
что надо работать без выходных, тру-
доголизм пропагандировал... Это ту-
пик. Ты можешь работать-работать и 
просто умереть потом. Надо какое-то 
время для семьи оставить, еще для 

чего-то. Я детей не видел толком. Я 
просто понял, что работаю неэффек-
тивно. Стал работать часов по 9, мак-
симум 10. Нужно прийти к балансу 
между семьей, работой и спортом.

«ТЕЛЕФОН МЕНЯ НЕ УЗНАЛ»
- Недавно ты снова всех поразил, опу-

бликовав фото со своим новым имид-
жем. Многие знакомые удивились?

- Мне сейчас все друзья звонят: 
Олег, давай пообщаемся, мы на тебя 
хоть посмотрим.

- Проблем с идентификацией не воз-
никает?

- Возникают. Даже с телефоном. Он 
меня отказался узнавать. «Фейс айди» 
(система распознавания владельца по 
лицу. - Ред.) не узнал Олега Сироту! 
Типа: «Чувак, это не ты, верни теле-
фон хозяину, иначе я вызову поли-
цию». Потом меня наш же продавец 
на точке не узнал. И коллеги говорят: 
если бы шел по улице, мы прошли бы 
мимо и не узнали бы.

- Хорошо. А что это было? Барбершоп 
или парикмахерская?

- Барбершоп. Просто пришел и ска-
зал: постригите меня, надоело что-то. 
Кайфово постригли!

- Наш разговор начался с того, что 
ты говорил о проблемах со здоровьем, 
а сейчас все нормально?

- Все нормально. Я себя чувствую, 
наверное, как в 17 - 18 лет. У меня 
реально энергии добавилось. Я думал, 
когда начал к этому приходить, что 
прожил уже жизнь-то, пора и честь 
знать. Уже 32 года, уже все, конец. 
Ан нет, можно еще и похудеть, можно 
еще и чуть-чуть поменять себя.

Конечно, со знамени-
тым фермером мы пого-
ворили не только о здо-
ровье, но и о бизнесе.

✓ Два пандемических 
года мы прошли в целом 
неплохо. Первый этап был 
адский, вспоминаю - прямо 
плакать хочется… Помню, 
Роспотребнадзор приехал 
и закрыл кафе при сыро-
варне. А тут еще продажи 
закончились, на рынки лю-
ди перестали ходить. И мы 
лихорадочно спасали пред-
приятие.

✓ Вторая волна пандемии 
прошла хорошо. Мы закры-
ли кафе, но нам правитель-

ство прислало денежки в 
течение месяца. Все в прин-
ципе неплохо. Мы стали ра-
ботать.

✓ По нам сильно ударила 
инфляция, молоко сильно 
подорожало. С 36 рублей 
в прошлом году до 44 руб-
лей сейчас. Кило сыра - это 
10 литров молока, то есть 
только сырье - 440 рублей. 
И нам пришлось поднять 
стоимость на 100 рублей. 
Но люди с пониманием от-
неслись и сказали, что в 
магазинах еще сильнее под-
нимаются цены.

✓ Моя мечта - привезти в 
Россию аграрных роботов, 

которые ухаживают за по-
лями, и, может быть, поду-
мать над тем, чтобы мы ког-
да-нибудь их тоже в России 
начали делать. В мире идет 
четвертая промышленная 
революция, и наша страна 
должна в ней участвовать. 
Мы уже двух привезли, и 
я своими глазами увидел, 
что один робот заменяет 10 
- 15 человек. А с нашей не-
хваткой кадров в сельском 
хозяйстве... Я еще пять лет 
назад убирал зерно на ком-
байне-беспилотнике. Прой-
дет лет 15 лет, и профессии 
доярка не будет.

Польза 
от А до Я: 10 зимних 
суперпродуктов 
для бодрости и иммунитета

Обман веществ
Как мед, сахар и соль заставляют нас стареть бы-

стрее? Есть ли связь между лишним весом, иммуните-
том, болезнью Альцгеймера и воспалениями? Опасно 
ли принимать гормоны и можно ли их заменить «трав-
ками»? Как начать двигаться, если «спорт - вообще 
не мое»? Подробная инструкция для тех, кто хочет улуч-
шать здоровье и не бояться старости, - в нашей книге. 
А еще теперь можно купить и электронную версию!

Ре
кл
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а,

 1
6+

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва ОГРН 1027739295781,
ООО «Новый Книжный Центр», Москва, ОГРН 1027700282763

«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также в книжной сети «Читай-го-

род», chitai-gorod.ru
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 ■ КСТАТИ

Вкалывают роботы, а не сыровар

Известный сыровар сбросил 25 кило и поделился 
с «Комсомолкой» секретами своих тренировок и диет.

- Теперь 
я весел 
и здоров 
и наварю 
для вас 
сыров!
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Второй завтрак (около 11 утра): 
овощной салат с небольшим 
количеством риса или гречки.
Обед: овощной салат 
с отварным куском мяса. 
Немного творога. Чай с сахаром.
Ужин: овощной салат 
с отварным куском рыбы. 
Чай без сахара.

ЗНАЙ! ДИЕТА 
ФЕРМЕРА

Завтрак: овсянка на воде 
с сыром. Кофе с сахаром.

Олег Сирота - 
это сила 
и красота!

Для пользы тела
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Мы привыкли к прежнему имиджу 
жизнерадостного фермера и не подозревали, 

что лишний вес доставлял Олегу много проблем.
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Стоит горка, высота полметра. По 
ней скатываются дети в специально 
разрешенной позе. Другие стоят в оче-
реди, лижут на горке лед (это можно, 
он же из питьевой воды). За всем этим 
наблюдают два инспектора. Один на-
верху, второй внизу. Странно? Нет, 
это идеальная картинка. По ГОСТу.

ПРОЩЕ СНЕСТИ
«...Сегодня на комитете вернулись 

к теме снежных горок, и впечатля-
ющим нормативным требованиям. 
Там сплошные перлы!

✓ Лед для скольжения должен быть 
из питьевой воды, потому что дети 
лижут горки.

✓ Еще есть рекомендуемые позы 
для катания, которые необходимо 
соблюдать участникам.

✓ Специально обученные люди с 
журналом эксплуатации горки долж-
ны за всем следить.

✓ На каждую нужны документы. 
Выдают их специальные органи-
зации. Их на всю страну семь! По-
нятно, что инспекторы нарасхват, и 
за ними очередь в сотни желающих 
городов».

Это не шутка, а часть поста в соц-
сетях зампредседателя Заксобрания 
Красноярского края Сергея Попова. 
Он одним из первых заметил, что в 
этом году во многих дворах, скве-
рах, на площадях нет традиционных 
снежных горок. А все потому, что 
20 октября 2019 года федеральным 
постановлением утвердили новые 
требования к установке и эксплуа-
тации снежных горок высотой более 
0,4 метра. Их отнесли к категории 
аттракционов, и в связи с этим об-
вешали требованиями и обязатель-
ствами. Первый год раскачивались, 
второй был остро пандемийным - не 
до развлечений. А в 2021-м взялись 
за исполнение новых норм.

- Но эти требования невозможно 
исполнить, - объясняет Сергей По-
пов. - Как минимум потому, что ин-
спекторов, выдающих сертификаты 
из семи спецконтор, не хватит на 85 
субъектов в стране.

Муниципалитетам и управ-
ляющим компаниям проще 
вообще не строить горки, чем 
дождаться сертификации. В 
некоторых городах сносят 
даже те, что сами же ТСЖ и 
построили.

«СТАРИННАЯ 
РУССКАЯ ЗАБАВА»

- Где я найду столько чи-
стой воды, в каком озере? - 
возмущается директор ледо-
вого городка из Новосибирска 
Сергей Машаров. - Я, чтобы 
сделать горку и поддерживать 
ее в нормальном состоянии, 
ежедневно выпиливаю из тол-
щи, покрывающей разные во-

доемы, по 30 тонн льда. Как будут 
проверять в нем чистоту воды? Она 
там далеко не питьевая. Так что, ес-
ли кому-то захочется закрыть наш 
городок, то докопаются. Из-за этого 
нам придется отказаться от тради-
ционной знаменитой горки длиной 
70 метров, а ведь она одна из лучших 
в России.

В городе Назарово Красноярского 
края папы сами сделали для своих 
детей горку, а на другой день ком-
мунальщики пригнали грейдер и 
снесли ее.

Директор ТСЖ «Аквамарин» Руслан 
Дейнека оправдывается:

- Там ГОСТ на 24 листа! Вначале 
говорится, что горка - это старинная 
русская забава. А дальше, что гор-
ка должна быть сертифицирована. 
Возле горки должны быть инфор-
мационные таблички с номерами 
телефонов служб спасения и скорой 
помощи. Должны дежурить аттесто-
ванные инструкторы. В общем, мы 
не стали рисковать, снесли горку 
трактором.

Жители попытались остановить 
это надругательство. Но не вышло. 
И в Перми народ взбунтовался. Есть 
там Мотовилихинский пруд, люби-

мое место отдыха пермяков, где зи-
мой всегда заливают каток и строят 
большую горку. Но сейчас ее нет. 
Председатель местного территориаль-
ного общественного самоуправления 
Венера Преснякова негодует:

- Мы уже начали заливать горку, 
как пришло распоряжение из район-
ной администрации: для получения 
лицензии нужно соблюсти нацио-
нальный стандарт, вызвать эксперта 
из Москвы или Санкт-Петербурга и 
оплатить его проживание и питание.

300 000 + ПРОЕЗД
Одна из организаций, имеющих 

право выдавать документы на искус-
ственные горки, находится в Ново-
сибирске. Это центр сертификации 
«Гортест Сибирь». Вот что здесь го-
ворят: 

- Наш офис находится в Новоси-
бирске, но на осмотр горки специ-
алист едет из Санкт-Петербурга. 
Оплачивает его проезд заявитель. 
Чаще дело до оформления не до-
ходит. Потому что сертификат 
горке дается на полгода-год, сто-
имость его - от 300 тысяч руб-
лей, плюс транспортные расходы. 
Процедура получения сертификата, 

с выездом специалиста, занимает 
чуть больше месяца. А если поста-
вить аттракцион без сертификата, 
это грозит проверками Роспотреб-
надзора и штрафами.

В райцентре Северо-Енисейский 
(630 километров от Красноярска) 
местные власти еще летом купили 
деревянную горку. В начале зимы 
установили ее, залили, оформили 
документы: на 90% прошли весь 
путь. А эксперт из сертификаци-
онного центра заявил: «Не поеду в 
такую глушь». И в Хакасию они не 
едут. И в Туву. И в Якутию.

Но замруководителя Службы по 
надзору за техническим состоянием 
самоходных машин и других видов 
техники по Красноярскому краю Ок-
сана Уколова все равно удивляется: и 
почему ГОСТ восприняли в штыки?

- По статистике ВОЗ, в России 
ежегодно происходит более 40 ты-
сяч несчастных случаев с детьми, 
каждый 10-й касается аттракционов. 
Наше правительство внимательно 
относится к жизни и безопасности 
детей. Поэтому законодатели при-
няли решение приравнять горки к 
аттракционам, установить за ними 
надзор.

Кстати, под новый ГОСТ по-
падают только горки изо льда, 
снега и дерева. Про железные 
и пластиковые в правилах ни 
слова. Естественные склоны 
тоже под требования ГОСТа не 
попадают. Как бы не опасно. 
Но если детям не дать горку 
во дворе, они найдут альтерна-
тиву. Без сертификатов и про-
веряющих рядом.

Подготовили: 
Елена СЕРЕБРОВСКАЯ 

и Антон НИКИТИН 
(«КП» - Красноярск»), 
Анна ПЕРЕВОЩИКОВА 

(«КП» - Барнаул»), 
Надежда РЫЖКИНА 

(«КП» - Новосибирск»).

Любишь кататься, люби 
и саночки по ГОСТу возить

Зимние забавы
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НА ЗАМЕТКУ

НА ГОРКЕ СОГЛАСНО 
ГОСТУ РЕКОМЕНДУЕТСЯ 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
СЛЕДУЮЩИЕ ПОЗЫ:

лежать на спине головой назад;
сидеть лицом вперед;
сидеть цепью, лицом вперед;
сидеть с ребенком, 
сидящим перед 
взрослым, лицом вперед.

Запрещается:
скатываться в запрещенной позе для спуска;
с помощью инвентаря, 
не разрешенного для применения;
находиться в очках;
находиться в состоянии алкогольного 
или наркотического опьянения;
иметь на себе острые, 
твердые или опасные предметы;
брать с собой крупные 
предметы или животных;
курить, есть, пить, жевать 
жевательную резинку.

Почему этой зимой 
ледовых горок почти нет 

ни во дворах, 
ни в игровых городках, 

а те, что есть, сносят? 
Причина в новых 

правилах эксплуатации, 
с которыми 

региональные власти 
не хотят связываться. 

Себе дороже.
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Смерть 46-летнего телеведущего 
Михаила Зеленского на отдыхе в До-
миникане поразила не только коллег 
телеведущего, но и простых россиян 
(см. «КП» за 14 января с. г. и на сайте 
kp.ru). Телеведущий переболел коро-
навирусом в прошлом году, но себя 
не берег: говорят, выкуривал по две 
пачки сигарет в день. Михаил с же-
ной планировали пробыть на курорте 
несколько недель. Однако телеведу-
щего настиг инфаркт. Эту новость 
обсуждают на сайте kp.ru.

✓  Татьяна, Москва:
В таком возрасте нельзя климат так 

резко менять. А он из мороза в жару при-
летел, да еще такой длительный перелет! 
Вот и результат...

✓  Ольга, Ростовская область:
Неужели опять коронавирус? Увере-

на, ведущий был привит не единожды. 
Это другое заболевание. Жаль молодого 
мужчину.

✓  Мила, США:
Сейчас много людей умирает не от 

коронавируса, а от его последствий, в 
течение 6 месяцев после ковида много 
инсультов и инфарктов.

✓  Любовь, Москва:
Раз много работал, значит, врачей по-

сещал крайне редко. Соболезнования 
близким.

✓  Бывший военный, Москва:
У нас всех проблемы с сосудами. Они 

забиты уже годам к 40. Эти проблемы 
в России толком не диагностируют и не 
лечат. Приходится самим как-то выкручи-
ваться - избегать всякой фигни типа паль-
мы и трансжиров, колбасы и сладостей.

✓  Сергей, Москва:
Мужчине в возрасте «за 40» курить по 

две пачки в день - это полное безумие. 
ЗОЖ - наше все.

✓  Михаил, Чехия:
Ушел на взлете. Запомним молодым 

и здоровым! Михаилу светлая память...
✓  Анатолий Новиков, Москва:
А что означает слово «звезда» приме-

нительно к телеведущему Михаилу Зелен-
скому? Умер обычный человек, и обычным 
людям жаль его просто по-человечески, а 
не потому, что он был сотрудником одной 
из российских телекомпаний.

О новом вирусе «омикрон»
и прогнозах < стр. 6, 13.

Этот камушек-красавец 
зовут «Энигма», и в 2006 
году он занесен в Книгу ре-
кордов Гиннесса как круп-
нейший черный бриллиант 
в мире. Его вес  - ровно 
555,55 карата. К тому же 
он имеет 55 граней. Неуди-
вительно, что на ближай-
шем аукционе Sotheby's в 
Дубае стартовая цена за не-
го составляет 5 миллионов 

фунтов стерлингов (0,5 млрд рублей).
К слову, специалисты считают, что черные алма-

зы имеют внеземное происхождение и появились 
на Земле в результате падения на нее метеори-
тов. Так что они не только невероятно красивые, 
но еще и очень редкие. Встречаются только в 
Центральной Африке и Бразилии. Где нашли этот 
конкретный камень - не сообщается, но известно, 
что раньше «Энигмой» владел бельгийский ювелир 
Ран Горенштейн.

Юлия ХОЖАТЕЛЕВА

Оказалось, 
более четверти 
россиянин 
верят в приметы.

Если черная птица 
в свитере наизнанку 
стучится в окно - это 
к рассыпанной соли! 
Шутка. Теперь серьез-
но: как выяснили ана-
литики СберСтрахова-
ния, в приметы верят 
28,3% россиян.

Что интересно, са-
мыми достоверными 
мы считаем «физио-
логические» приметы: 
многие свято убежде-
ны, что в организме 
ничего просто так не 
чешется и не зудит 
(см. «Знай!»). А вот 
старинные суеверия 
уже забываются. Все-
го 1,3% жителей стра-
ны считают, что рас-
сыпать соль - к беде. 
Да что тут говорить: 
даже встретив черную 
кошку, лишь каждый 
тридцатый плюнет че-
рез левое плечо!

- В «рассыпанную 
соль» перестали верить, по-
тому что изменилась ситуа-
ция. Раньше соль была на 
вес золота, а теперь это один 
из самых дешевых продук-
тов, - говорит психолог Ири-
на Коржаева. - А страх перед 
черными кошками уходит, 
поскольку у современных 
людей к «котикам» другое 
отношение.

Но почему вообще люди 
верят в приметы? На дворе 

XXI век, смартфоны, Илон 
Маск...

- Сейчас пандемия, и ни 
политики, ни эпидемиологи 
не могут дать внятных про-
гнозов на будущее, а при-
меты делают наше завтра 
более-менее определенным. 
Людям хочется хоть какой-
то стабильности и предска-
зуемости, и приметы дают 
эту предсказуемость, - объ-
ясняет Ирина Коржаева.

Хотите - верьте...
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 ■ ЗНАЙ!

Зуд в теле не обманет?
 ✓ Чешется левая рука - к деньгам.
 ✓ Чешется правая рука - встретишь знакомого.
 ✓ Чешется нога - к поездке или к хорошим новостям.
 ✓ Чешется левый глаз - к конфликту.
 ✓ Чешется правый глаз - к радости.
 ✓ Звенит в левом ухе - к гостям.
 ✓ Звенит в правом ухе - к романтическому событию.
 ✓ Дергается левое веко - к скандалу.
 ✓ Дергается правое веко - к неожиданному подарку судьбы.

Город Доля жителей, 
 верящих 
 в приметы
Владивосток 17,6
Новосибирск 16,3
Красноярск 15,2
Ульяновск 14
Иркутск 13,7
Пенза 13,6
Рязань 12,7
Самара 12,4
Астрахань 12
Оренбург 12,0

 Доля жителей, 
 верящих 
 в приметы
Тюмень 8,5
Ростов-на-Дону 8,3
Нижний Новгород 8,3
Москва 8,1
Екатеринбург 7,9
Новокузнецк 7,3
Липецк 7,1
Томск 7
Набережные Челны 4,7
Махачкала 2,1
По данным
СберСтрахование 
и СберСтрахование жизни.

Топ-10 самых 
суеверных 
городов...

...и самых 
рациональных
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КОНКРЕТНО В КАКИЕ ПРИМЕТЫ ВЫ ВЕРИТЕ?
Суеверие
• Приметы, связанные 
с ощущениями (см. «Знай!»)
• Залетела в дом или стучится 
в окно птица - к несчастью
• Горят уши - кто-то 
обсуждает за спиной
• Прыщи на подбородке 
или на носу - к любви
• Потерять или найти украшения 
или ключи - к любви
• Встреча с пауком в доме 
или на улице - к счастью или прибыли
• Удары, падения, порезы и другие 
легкие травмы - к неприятностям
• Встреча с черной кошкой - 
к неудаче
• Насекомое залетело в дом или село 
на человека - к здоровью
• Разбилось зеркало, посуда, 
окно - к несчастью

24%
19,3%
14,4%
7%
4,2%
3,7%
3,6%
3,6%
3,4%
2,4%

Доля всех
опрошенных

На сайте kp.ru люди 
активно обсуждают 

опубликованные статьи 
и колонки. Заходите и вы 
высказать свое мнение.

 ■ ЧИТАТЕЛЬСКИЙ ФОРУМ

«Ушел на взлете. 
Запомним 
молодым
и здоровым!»

Говорят, не повезет,
если черный кот
посуду разобьет

EP
A/

ТА
СС

EP
A/

ТА
СС

ФОТО-
ФАКТ

О приметах, в которые 
можно верить (и почему 
это стоит делать), 

мы поговорили со специалистом Центра 
изучения человека - см. на сайте

Россия
www.kp.ru
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«С ЛЕЧЕБНЫМИ 
ЦЕЛЯМИ»

Богатеть Насте помогают 
мама и папа, которые сни-
мают ролики с участием до-
чери и выгружают их в сеть. 
Вот девочка чистит зубы, вот 
распаковывает подарки, вот 
примеряет платье или гуляет 
по зоопарку. В кадре появ-
ляется и отец, надевающий 
нелепые парики и костюмы, 
вместе с Настей они про-
сто кривляются на камеру. 
А миллионы детей со всего 
света смотрят на это...

Родителей юной миллиар-
дерши зовут Анна и Юрий 
Радзинские. До рождения 
дочери они жили в Крас-
нодаре и владели бизнесом: 
Юрий руководил небольшой 
строительной фирмой, Ан-
на занималась организаци-
ей праздников. 27 января 
2014 года на свет появилась 
Настя. Врачи сообщили: 
у девочки тяжелая форма 
ДЦП. Мол, ходить и гово-
рить она не будет. Родители 
начали возить дочь по реа-
билитационным центрам и 
снимать ролики, как Настя 
развивается...

- Канал на YouTube мы 
создали с лечебными це-
лями, показывали все мо-
менты реабилитации, что-
бы тем, кто страдает этим же 
недугом, было легче, чтобы 
они видели, как можно ле-
чить деток, - рассказывала 
несколько лет назад мама 
Насти Анна. Сейчас жен-
щина с российскими жур-
налистами не общается. 
Мол, это не ее уровень, про 
ее дочь в Forbes пишут...

Когда Насте исполнилось 
два года, стало понятно: ре-
бенок совершенно здоров. 
То ли врачи напутали с диа-
гнозом, то ли сами родители 
выдумали болезнь ради пи-
ара. Ни о каких миллионах 
просмотров тогда речи не 
шло, но аккаунт Насти на-
чал набирать популярность, 

и бросать его мама и папа не 
собирались.

УКАТИЛИ В АМЕРИКУ 
И КУПИЛИ ВИЛЛУ

Когда девочке было че-
тыре, мама и папа собрали 
вещи и рванули в Америку. 
Решили, что там раскру-
тить дочь будет проще, чем 
в Краснодаре. Так и вышло. 
Через пару лет семья купила 
себе виллу на деньги, кото-
рые стала приносить реклама 
на канале Насти.

Бизнес был налажен. Папа 
вместе с дочкой снимался в 
роликах, мама придумывала 
сюжеты, нанимала дизайне-
ров, музыкантов, арендова-
ла студии, а монтажеры и 
операторы «упаковывали» 
картинку. Так на одного ре-
бенка начали работать 20 че-
ловек. В команде есть даже 
свой юрист. Он отсматривает 
кадры и, если видит огрехи 
(например, у девочки задра-
лось платье), просит пере-
снять. За такую «эротику» 
видео могут заблокировать. 
А блок - это убытки.

Когда Насте было пять лет, 
она впервые попала в Forbes. 

Тогда она заняла третье ме-
сто среди youtube-блогеров с 
18 млн долларов. В 2020 году 
уже шестилетняя Настя за-
работала 18,5 млн долларов 
и попала на седьмую строч-
ку списка. На ее шестом дне 
рождения пели Филипп Кир-
коров, Игорь Николаев, 
Александр Ревва, 
которые приле-
тели к девочке 
в Майами. А по 
итогам 2021-го 
доход Насти уве-
личился в 1,5 раза.

- У Насти несколько 
страниц, мы ведем их 
на русском, англий-
ском и итальянском 
языках, ролики у нее 
на канале появляются 
каждый день. В месяц 
тратим 100 - 200 тысяч 
долларов на съем-
ки, - рассказыва-
ла журналу Forbes 
мама девочки Анна 
Радзинская. - Но за-
рабатываем при этом 
до $500 000 в месяц.

27 января Насте исполнит-
ся 8 лет. Родители обещают 
устроить дочери грандиоз-

ную вечеринку. Например, 
пригласили Филиппа Кир-
корова. И тот уже приезжал 
в Майами на репетицию тор-
жества.

Подготовили 
Юлия ЧУБАКОВА, 
Евгения ХИЛЬКО 

(«КП» - Краснодар»).

Чужой карман

5 самых 
необычных 
способов 
заработать в сети мы 
собрали на сайте

Советы по воспитанию, здоровью 
и развитию ребенка дают опытные 

психологи, педагоги и врачи 
в «Родительском вопросе» по воскресеньям в 11.00 (мск)
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Анна и Юрий - родители «золотой» блогерши - 
тратят все свое время на раскрутку дочери 

и сами снимаются в ее видео.

КОМПЕТЕНТНО

Откуда деньги?
Основная часть денег по-

ступает Насте с канала на 
YouTube.

- Здесь главным источни-
ком дохода является так 
называемый Pre-roll (пре-
ролл)  - это та реклама, 
которая появляется в на-
чале ролика, - рассказыва-
ет SMM-специалист Анна 
Артемьева. - От количе-
ства просмотров зависит 
количество переходов по 

ссылке. Известно, что канал 
девочки поддерживается 

сетью Yoola, через которую 
происходят оптимизация и про-
движение юной блогерши на 
платформе YouTube. Сегодня 
за семилетней миллиардершей 

следят около 86 млн подпис-
чиков, а ее видео набирают 
свыше 20 млн просмотров. 
Поэтому один видеоролик мо-
жет собрать кучу кликов по 
рекламному объявлению.

Вся реклама Насти скрытая, 
без прямых призывов купить 
товар. Юная блогерша не раз 
рекламировала молочную про-
дукцию Danone, спортивный 
бренд Adidas, различные игруш-
ки. Также Настя сотрудничает с 
детским парком Legoland. Сум-
ма этих рекламных контрактов 
не разглашается.

Продюсер 
Елена НЕЧАЕВА:

- Наивно полагать, что доста-
точно снимать свою жизнь, вы-
кладывать все это в интернет, и 
к вам хлынут деньги. Заработок 
на YouTube часто даже сложнее, 
чем обычная работа. Мало об-
ладать приятной внешностью и 
внятной речью. Нужно понимать, 
как продвигать свои видео, как 
«оседлать» алгоритмы YouTube, 
чтобы сама площадка рекомен-
довала ваши ролики все новым 
людям. Это целая наука: важен 
заголовок видео, хештеги (подо-
бие рубрик. - Ред.), даже время 
публикации и периодичность вы-
хода новых материалов.

Бесплатного сейчас ничего нет. 
Может, лет 10 назад можно было 
стать популярным на голом эн-
тузиазме, но сейчас так много 
желающих выбиться в звездные 
блогеры, что полагаться лишь на 
личное обаяние и харизму глупо. 
Поэтому все покупают рекламу - 

у площадок и других блогеров. 
Разумеется, трудно и в кадре ра-
ботать, и заниматься всеми тех-
ническими тонкостями. Поэтому 
хорошо зарабатывают агентства, 
специализирующиеся на продви-
жении блогеров. Помогают раз-
мещать ролики, советуют, что и 
как снимать, сводят с рекламода-
телями. Насколько мне известно, 
родители Насти Радзинской тоже 
давно все делают через подобную 
компанию.

Но все это не сработает, если 
у вас некачественный контент. 
Нельзя добиться известности с 
видео, снятыми «на утюг». Люди 
привыкли к хорошей картинке и 
звуку. Сейчас за любым большим 
блогером стоит съемочная группа, 
которой и федеральные телекана-
лы позавидуют. Так что, если хоти-
те вырастить новую Настю Радзин-
скую, приготовьтесь вкладывать в 
нее деньги, и немаленькие.

Подготовил 
Дмитрий КОЗУРОВ.

Настя Радзинская богатеет 
на просмотрах примитивных роликов 
и солидных рекламных контрактах.

 ■ ВОПРОС - РЕБРОМ 

А почему у остальных 
не получается?
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1-е место. Джимми Дональдсон, 24 года. MrBeast («Мистер зверь»). Молодой человек снимает 
различные видеообзоры и челленджи. В 2021 году его доход составил 58 млн долларов. 
MrBeast занимается маркетингом, продавая гамбургеры своим подписчикам на YouTube.
2-е место. Джейк Пол, 24 года. Американский боксер 
и блогер с годовым доходом 45 млн долларов.
3-е место. Маркиплиер, 32 года. Видеоблогер. За 2021 год он заработал 38 млн долларов.
4-е место. Ретт и Линк. Дуэт американских комиков, состоящий из Ретта Джеймса МакЛафлина 
и Чарльза Линкольна «Линка» Нила. Они приобрели известность в основном благодаря созданным 
ими вирусным видео и малобюджетной рекламе компаний по всем США. Доход - 30 млн долларов.
5-е место. Невыразимый. Настоящее имя Натан Грэм. Публикует видео о том, как он играет 
в Minecraft и другие игры. Заработал 28,5 млн долларов.
Настя Радзинская - на шестом месте.

КОНКРЕТНО Рейтинг youtube-богачей 2021 года

Семилетняя Настя 
зарабатывает миллиарды
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Марине якобы угро-
жали, и она решила пе-
репрятать наличные, 
чтобы наследство 
не обошло ее сто-
роной. Почти сразу 
появилась версия о 
возможной инсцени-
ровке. Мол, не хотела 
делиться с остальными 
наследниками, вот де-
нежки и «пропали».

Насколько все это 
правдоподобно, «КП» 
рассказал известный 
экс-адвокат Миха-
ил Барщевский, кото-
рый в последнее время 
оставил практику ради 
политики (теперь он 
полномочный предста-
витель правительства 
РФ в высших судебных 
инстанциях). Барщев-
ский близко дружил с 
Александром Градским. 
По слухам, именно к 
Михаилу Юрьевичу мо-
лодая вдова музыканта 
обратилась за помощью 
после конфликта с род-
ственниками.

- Да, мы с Сашей 
очень дружили, - под-
твердил Барщевский. - 
Но вмешиваться пу-
блично в отношения 
Даниила, Маши и Ма-
рины я бы не хотел. Ес-
ли ко мне кто-то из них 
обратится, я постараюсь 
найти консенсус, какое-
то мировое соглашение. 
Там есть что делить, и 
есть о чем договаривать-
ся. Все-таки пятеро на-
следников (сама вдова, 
двое ее маленьких детей 
и старшие дети Градско-
го. - Авт.). Знаете, ког-
да делится 1000 рублей 
на пятерых, возникают 
споры. А когда делится 1 
млн, уже можно догова-
риваться. А там больше 
чем миллион.

- Говорят, старшие де-
ти Александра Градского 
сейчас могут предъявить 
вдове претензии об упу-
щенной выгоде. Мол, раз 
она не смогла сохранить 
деньги их отца до раз-
дела наследства, то те-
перь должна выплатить 
им долю. Это реальная 
перспектива?

- Там речь не об упу-
щенной выгоде, это на-
зывается по-другому. Но 
я бы хотел сначала разо-
брать версию с причаст-
ностью к ограблению 
самой Марины. Пред-
ставьте себя на минутку 
на ее месте. В вашем рас-

поряжении вдруг оказы-
вается 100 млн из сейфа. 
Кто-нибудь может дока-
зать, что они у вас есть? 
Если человек тайно взял 
деньги и вывез в другое 
место, никаких свидете-
лей и доказательств чи-
сто теоретически здесь 
быть не может. При-
знавая, что у нее есть, 
то есть были 100 млн от 
мужа, Марина Коташен-
ко обязывает себя отдать 
2/5 другим наследникам, 
то есть 40 млн. Не выгод-
нее ли в этой ситуации 
молчать и говорить, что 
сейф был пустой или в 
нем находилась запи-
ска «Марина, я тебя лю-
блю»? Зачем устраивать 
инсценировку похище-
ния, тем самым призна-
вая наличие этих денег? 
Не могу представить, 
чтобы адвокат ей такое 
посоветовал. Ведь те-
перь у других наслед-
ников возникло право 
требовать с нее 40 млн, 
поскольку 100 млн яв-
лялись наследством. 
Таким образом, если 
это инсценировка, то 
вдова Градского сама 
себя наказала почти на 
половину украденной 
суммы.

- Есть и другая вер-
сия: мол, старшим детям 
было бы выгоднее по-
хитить эти деньги.

- Вот им-то точно. Ес-
ли старшие дети зна-
ли, что деньги есть и 
не могли это доказать, 

то теоретически они 
могли бы организовать 
подобную аферу. Но ни 
у Даниила, ни у Маши 
нет репутации бандитов.

- Вы допускаете, что 
ограбление могло быть 
случайным?

- Нет, не допускаю. 
Потому что автопод-

ставщики либо получа-
ют деньги на месте, либо 
требуют определенную 
сумму за аварию. А здесь 
люди ехали прицельно 
за большими деньгами. 
И, кроме того, я никогда 
не слышал, чтобы авто-
подставщики работали 
с оружием.

- Подозревают и до-
мработницу, которая 
могла дать наводку, - в 
богатых домах это обыч-
ная история.

- Да, вполне может 
быть. Но если наводит 
домашний персонал, 
то ему было бы гораз-
до удобнее провернуть 
ограбление, когда Ма-
рина уехала из дома. 
Чтобы люди вошли, 

связали домработницу, 
засунули в рот кляп и 
забрали деньги. А здесь 
все иначе.

- И все-таки: Марина 
Коташенко к вам не об-
ращалась, вы не пред-
ставляете ее интересы?

- Интересы ее пред-
ставлять не могу, так как 
я госслужащий. Но не-
ужели вы думаете, что, 
если бы она обратилась, 
я посоветовал бы хра-
нить деньги дома? Это 
совет не моего уровня. 
Всегда вспоминайте 
фразу древнеримских 
юристов: «Ищи, кому 
это выгодно».

Подготовила 
Алена МАРТЫНОВА.

ЕЩЕ МНЕНИЕ
«Эти деньги не входят 
в наследственную массу»
Известный юрист Александр Добровинский к теории сго-

вора вдовы с преступниками отнесся скептически.
«Если у Градского лежали дома миллионы, то это деньги, 

о которых никто, кроме самого Градского и его супруги, не 
знал досконально: сколько, кому предназначены и так 

далее. Соответственно претендовать на то, 
что точно неизвестно и не входит в наслед-
ственную массу, никто не может. Поэтому 

смысла инсценировать ограбление я не 
вижу. Сильно сомневаюсь, что Марина 

Коташенко пошла бы на такое», - сообщил 
юрист в интервью Пятому каналу.

Продолжаем тему

Друг Градского Михаил БАРЩЕВСКИЙ:

Если ограбление - инсценировка, 
то вдова сама себя наказала

 ■ ЛИЧНОЕ ДЕЛО

У Марины 
Коташенко - 
дипломы 
юриста 
и актрисы

На момент знакомства 
с Градским Марина учи-
лась на юрфаке Киевско-
го университета, так что 
в теории криминалистики 
она наверняка разбира-
ется. Музыкант встре-
тил 20-летнюю красотку 
в 2003 году просто на 
московской улице. Град-
скому было около 55, он 
пережил болезненный 
развод. На тот момент 
Коташенко делала карье-
ру модели, снималась для 
столичных журналов.

«Подъехал на машине 
к девушке, как мне по-
казалось, небесной кра-
соты, - рассказывал «КП» 
Градский. - И решил: если 
я с ней не познакомлюсь, 
никогда этого себе не 
прощу. Марина ухмыльну-
лась, поскольку не только 
не узнала меня в лицо, но 
и вообще не знала, кто 
такой Градский, однако 
взяла мой телефон. А 
через две недели пере-
звонила».

Марина не раз призна-
валась, что почти 35-лет-
нюю разницу в возрасте 
нисколько не ощущала: 
«Градский же не обычный 
человек, он уникальный. 
Поэтому возраст в дан-
ном случае не имеет зна-
чения».

Гораздо сложнее было 
наладить отношения с 
детьми Градского от пре-
дыдущего брака. Первое 
время все жили под од-
ной крышей в квартире 
в Тверском районе Мо-
сквы: Александр Борисо-
вич с Мариной и взрос-
лые Даниил и Маша. «У 
нас сразу не получилось 
американской семьи, где 
все любят друг друга и 
бывшие супруги дружат 
семьями. Но над улучше-
нием отношений все мы 
работаем...» - уклончиво 
рассказывал Градский.

Уже в союзе с Град-
ским Коташенко посту-
пила во ВГИК и окончила 
его в 2009 году. Играла 
в спектаклях, снялась в 
нескольких сериалах, но 
в последнее время боль-
ше занималась домом, 
детьми. Напомним, офи-
циально брак Коташенко 
и Градского был зареги-

стрирован незадол-
го до кончины 
музыканта, в 
конце ноября 
прошлого го-
да.

vk
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Коташенко строила карьеру модели и снималась для журналов. 
Градский (на фото в круге) влюбился в нее без памяти. 

Устраивать 
спектакль на дороге 

не было никакого 
смысла, считает 

Барщевский.

Все о наследстве 
Александра 

Градского читайте 
на сайте

Россия
www.kp.ru
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Лика ГЛАДКИХ, 
26 лет, Пермь:

- Заканчиваю факультет 
иностранных языков 

университета. Увлекаюсь 
баскетболом. Люблю 

путешествовать, обожаю 
итальянскую кухню. 

Занимаюсь моделингом. 
Мечтаю о том, чтобы между 

государствами не было 
границ и можно было 

свободно передвигаться.

Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Какая очарова-

тельная девушка-весна 
ворвалась в нашу рубри-

ку! У Лики совершенно мо-
дельные параметры, но этот образ 
блистателен и вне контекста. Любу-
юсь и цветочным фейерверком, и так 
по-девичьи уложенными локонами, 
и мастерски подобранной обувью. 
Скоро февраль, а это значит, что 
и весна на пороге. Ну почти. Мы с Ли-
кой не сомневаемся. 

На диване с «Комсомолкой»

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Дорогой, ты помнишь, 
как первый раз меня уви-
дел?

- Конечно, был солнечный 
день, и ничего не предвеща-
ло беды.

�  �  �
Открою вам тайну: на 

самом деле дороги в 
России портят не грузо-
вики, а яхты.

�  �  �
- Смотри, чего пишут: «Зо-

лотой запас России в мае 
увеличился на 22 тонны».

- Не понял?! Какого-то 
очередного губернатора 
взяли?..

�  �  �
Мы так уверенно идем 

в будущее, что скоро в 
моду войдут хрусталь, 
ковры на стенах и он-
датровые ушанки.

�  �  �
После собеседования:
- К себе на работу мы вас 

ни при каких условиях не 
возьмем. Но будем платить 
тройной оклад, если устро-
итесь на работу к нашим 
конкурентам.

�  �  �
Делать гадости так же 

утомительно, как и де-
лать добро, но в первом 
случае моральное удо-
влетворение гораздо 
сильнее.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. На-
доедливая реклама по интер-
нету. 8. Какому мольеровскому 
герою жена изменила с богом 
Юпитером? 9. Треск поцелуя. 
10. Святой в центре герба Виль-
нюса. 12. Звездное лицо Calvin 
Klein и Dior. 13. Какие горы рас-
положены на территории сразу 
пяти стран? 17. Чем руководит 
Петр Аматин из телефильма 
«Чародеи»? 21. Приморский 
город Фракии, чье основание 
легенда приписала Гераклу. 22. 
Стол, чтобы сделать стул. 25. 
Наносить ... окружающей среде. 
27. Роман «... в раю» у Ремарка. 
28. Закуска из сырых морепро-
дуктов. 29. Знаменитый прово-
катор из эсеров. 30. Фейковая 
новость. 31. Кому режиссер 
Сергей Юрский доверил сыграть 
несколько ролей в спектакле 
«Тема с вариациями»? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Поис-
ковая игра. 2. Повод для ра-

дости и веселья у испанцев. 
3. Прима советского кино, 
получившая как-то на концерте 
в одном из приграничных горо-
дов Западной Украины букет 
роз с отравленными шипами. 
4. Междусобойчик у туристов. 
6. Застолье из песни «Ангелы» 
Булата Окуджавы. 7. Кто в VIII 
веке поднял восстание «людей 
в белых одеждах»? 11. Фигу-
ра на одежде арлекина. 13. 
Должность доктора Чилтона из 
триллера «Молчание ягнят». 14. 
Первый российский теннисист, 
победивший на US Open. 15. 
Грузинские деньги. 16. Мрач-
ная тюряга из романа про графа 
Монте-Кристо. 18. Провокатор 
хохота. 19. Экономический. 20. 
Мировая фигуристка Мишель ... 
23. Академический ... 24. Ка-
кой водопад «появился» после 
того как Суна и Шуя решили по-
бегать наперегонки? 26. Птица 
с герба Черногории.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Спам. 8. Ам-
фитрион. 9. Чмок. 10. Христофор. 12. Дорнан. 13. Гималаи. 17. 
Фабрика. 21. Абдера. 22. Верстак. 25. Вред. 27. Тени. 28. Крудо. 
29. Азеф. 30. Утка. 31. Плятт. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Жмурки. 2. 
Фиеста. 3. Орлова. 4. Поход. 6. Поминки. 7. Муканна. 11. Ромб. 
13. Главврач. 14. Медведев. 15. Лари. 16. Иф. 18. Анекдот. 19. 
Рост. 20. Кван. 23. Театр. 24. Кивач. 26. Орел.
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Правдинск  +1… +2  -1… +1
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• Прогноз погоды на завтра,
20 января
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Относительная влажность
воздуха - 92 (норма 75)
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Ваше мнение для нас важно!

Москва:

(495) 777-02-82
Калининград:

(4012) 310-350

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона

СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ
ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
ТЕМА
ОТКЛИКИ
ЖАЛОБЫ � доставку

�  качество печатина

на статьи� 

для публикации� 

Звоните нам!
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Власти обещают ликвидировать все 
выпуски в речку Лесную в феврале

Почему затягивается дело 
калининградских врачей
Читайте на > странице .
калининградских врачей

ХРОНИКА
КОРОНАВИРУСА

+ЗАРАЖЕНЫ (Калининград)  85 243 (+282)
НА КАРАНТИНЕ   9 440  (+ 2702)

человек за сутки
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Николай ЛИТВИНОВ

Подробности 
сообщили 
в региональном 
управлении 
Роспотребнадзора.

Калининградская область 
официально попала в чис-
ло регионов, где выявили 
новый штамм. «Омикрон» 
подтвердился по результа-
там эпидемиологического 

мониторинга, который про-
водили в Санкт-Петербурге 
в ФБУН НИИ эпидемиоло-
гии и микробиологии име-
ни Пастера.

Как сообщили в регио-
нальном управлении Рос-
потребнадзора, новый 
штамм обнаружили у четы-
рех человек, среди которых 
один ребенок. Два случая 
- завозные: заразившиеся 
посещали на зимних кани-
кулах Францию и Домини-

канскую Республику.
- В остальных двух слу-

чаях заражение, вероятно, 
произошло внутри области, 
- отмечают в Роспотребнад-
зоре.

Все трое заразившихся 
взрослых были вакцини-
рованы против корона-
вируса, но двое сделали 
прививку больше шести 
месяцев назад. Все заболев-
шие изолированы, получа-
ют амбулаторное лечение. 

Контактные находятся под 
медицинским наблюдени-
ем.

В Роспотребнадзоре на-
поминают, что у штамма 
«омикрон» инкубацион-
ный период значительно 
короче: по предваритель-
ным данным, он составля-
ет от 2 до 5 дней в отличие 
от предыдущего варианта 
коронавируса, у которого 
инкубационный период со-
ставлял в среднем 6-8 дней.

«Омикрон» передается в 7 
раз быстрее по сравнению 
с циркулировавшим ранее 
штаммом «дельта».

Человек, заболевший 
штаммом «омикрон», мо-
жет быть заразным уже в 
первые сутки после инфи-
цирования.

По данным оперштаба, 
сегодня в больницах Ка-
лининградской области за-
нято 1 096 коек (из 1391), 
выделенных для пациентов 
с коронавирусом и пнев-
монией.

Александр КАТЕРУША

Калининградская область пережила два 
мощных шторма. «Эльза» и «Герхильд» 
валили деревья, срывали стальные щиты 
и ломали заборы. Бушевала стихия и на 
побережье. Ветер там был сильнее, чем 
в Калининграде, и мало кто отважился 
гулять. Но нашлись те, кто заснял на ви-
део колесо обозрения в Зеленоградске, 
кабинки которого так отчаянно раскру-
чивал ветер.

Калининградцы и жители приморья раз-
волновались не меньше моря в шторм. И 
посыпались вопросы один за другим. По-
сле такой нагрузки безопасно ли кататься 
на колесе? Или стоит его переместить в 
менее ветреное место?

- После штормов комиссия, техниче-
ская служба, в присутствии Гостехнадзо-
ра и всех ответственных служб проверила 
колесо. Нарушений не выявлено, оно 
работает в штатном режиме, - говорит 
инвестор и владелец колеса обозрения 
Виктор Зубарев. 

- Не сильно ли шторм повлиял на 
износ конструкций?

- Кабины колеса обозрения изначаль-
но сделаны так, чтобы крутиться на 360 
градусов. То, что ветер крутил сильнее и 
быстрее, никак на износ не влияет. Там 
стоят надежные оси и подшипники - такой 
конструктив колеса. 

- Некоторые люди боятся после 
шторма кататься. Значит, все нор-
мально? 

- Понятно, что люди задают эти вопро-
сы. Штормы никак не повлияли на без-
опасность. 

- Скажите, нет понимания, что вы 
ошиблись с местом установки?

- Нет, конечно. Колеса не покупаются 
на рынке. Колесо индивидуально изготав-
ливается для определенной местности. 
Наше колесо делали именно для нас, для 
первой линии Балтийского моря. И все 
ветровые нагрузки и климат изначально 
заложены в конструктив. Никакой опас-
ности для окружающих и посетителей 
колесо не несет. Оно останется на преж-
нем месте.

Виктор Зубарев напомнил, что «Глаз 
Балтики» был изготовлен в Москве в ком-
пании, которая работает с Роскосмосом 
и произвела уже более 60 колес для 
разных городов России и мира. 

«Глаз Балтики» 
остается 
на своем месте

 ■ ПОСЛЕ ШТОРМА

смотрите на нашем сайте

Заражены трое взрослых и ребенок:

Что еще известно 
о первых случаях 
«омикрона»

 ■ В ТЕМУ

В Озерске оштрафовали владельца 
кафе, в котором не проверяли QR-коды
Виктор СЕРГЕЕВ

Предпринимателю 
придется заплатить 
30 тысяч рублей.

В Озерске оштрафовали 
владельца кафе, в котором 

обслуживали посетителей без 
проверки QR-кода. Об этом со-
общает пресс-служба район-
ного суда.

В ноябре 2021 года персо-
нал кафе обслуживал посети-
телей без проверки QR-кода 
о проведенной вакцинации 

от коронавирусной инфекции 
COVID-19 и удостоверяющего 
личность документа.

Суд назначил индивидуально-
му предпринимателю наказа-
ние в виде административного 
штрафа в минимальном разме-
ре - 30 тысяч рублей.
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Новый штамм - новые вызовы для калининградцев.
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Иван МАРКОВ

Променад, 
построенный в 2016 
году, рассыпается 
и проваливается.

В Калининграде про-
должает разрушаться 
набережная Трибуца, 
построенная к чемпи-
онату мира в 2016 году. 
Еще в начале лета 2015 
года, буквально сразу 
после сдачи первого 
объекта, калининград-
цы начали подозревать, 
что набережная сде-
лана как-то не так 
- ее затопило. В 
июле тротуа-
ры залило не 
только водой, 
но и жидкой 
грязью. Газо-
ны на берего-
вых уклонах 
тогда смыло, 
а ливневки за-
било песком и 
глиной. Прошло 
шесть с половиной 
лет (гарантийный 
срок на таких объектах 
всего пять лет), и ситу-
ация серьезно усугуби-
лась. 

«ПАМЯТНИК» 
КРИВОРУКОСТИ

В середине января 
этого года руководитель 
Калининградского сою-
за фотохудожников Ан-
на Карпенко ужасалась, 
гуляя по променаду с 
фотоаппаратом сразу 
после шторма. Она на-
считала около десятка 
ям, образовавшихся в 
тротуарном покрытии, 
о чем написала на своей 

странице в Фейсбуке.
- Прогулка по на-

бережной Трибуца в 
Калининграде совсем 
перестала быть сколь-
ко-нибудь нормальным 
променадом в центре 
города у главной его 
реки, - сокрушалась 
Карпенко. - Мало того 
что созерцаешь перма-
нентное позорище, «па-
мятники» криворукости 
и безответственности 

поджидают на каждом 
шагу, так еще подверга-
ешься самой натураль-
ной опасности.

Карпенко обратила 
внимание, что самая 
глубокая яма располо-
жена аккурат напротив 
детской поликлиники, 
игровой площадки и 
спуска для маломобиль-
ных граждан.

- Да вон и фонарь не-
подалеку завалило, - 
продолжает она. - По-

ставлен, наверное, на 
совесть был - обычно-
го нашего циклона не 
выдержал. А ведь с ре-
монта прошли считаные 
годы. На гарантии еще, 
наверное. 

… И ОФИЦИАЛЬНЫЕ 
ЛИЦА

Надо сказать, что ка-
чество строительства 
возмущало и официаль-
ных лиц. Например, в 
феврале 2016 года, не-
задолго до сдачи второй 
очереди променада, там 

побывал губернатор 
Николай Цуканов, 

который, шлепая 
по скопившей-
ся в просадках 
воде, ругал 
подрядчика.

- Плитка 
уже прова-
лилась, и лу-
жи стоят. В 

рамках обяза-
тельств заставь-

те подрядчика все 
привести в порядок. 

Позорище же! - воз-
мущался тогдашний гу-
бернатор.

Однако были у вла-
стей и другие печали. 
12-этажный дом № 70 
еще во время строи-
тельства второй очере-
ди набережной начал 
крениться в сторону 
реки. В июле 2015 года 
его признали аварий-
ным и приняли реше-
ние расселить. К слову, 
до сегодняшнего дня он 
стоит обнесенный забо-
ром, но разбирать его не 
спешат.

Если возвращаться к 
конкретным пробле-
мам променада, то за 
недолгую историю про-
славиться он успел на 
всю страну. Например, 
блогер Илья Варламов в 
декабре 2016 года писал, 
что набережная издале-
ка выглядит неплохо, 
но ближе к ней лучше 
не подходить. Ему было 
известно, что на обе оче-
реди объекта из бюдже-
та разных уровней ушло 
больше миллиарда ру-
блей, и поэтому первое, 
на что он обратил вни-
мание, - лужи.

- Про отвод воды ни-
кто просто не подумал. 
Что будет дальше? Ка-
мень быстро начнет раз-
рушаться. Вода не долж-
на стоять... Через 3 года, 
если проблему не решат, 
гранитные плиты нач-
нет выбивать, они бу-
дут крошиться, - преду-
преждал блогер.

ЕЛКИ И ПАЛКИ
Во вторник, 18 ян-

варя, корреспондент 
«Комсомолки» решил 
лично проверить, так ли 
все плохо на Трибуца.

Очаг, как и сообща-
ла Анна Карпенко, у 
детской поликлиники. 
Глубина ямы на троту-
аре там такая, что кто-
то даже воткнул в него 
выброшенную на улицу 
новогоднюю елку (прав-
да, она почти полностью 
провалилась). Еще кто-
то из прохожих воткнул 
туда палку, привязав к 
ней кусок сигнальной 
ленты. Конечно, это 
только мое предполо-
жение, но, если бы это 
сделали коммунальные 
службы, все было бы не-
много аккуратнее.  

В трех местах на тро-
туарном покрытии ока-
зался проломан даже 
гранит. В районе Вто-
рой эстакады гранитная 

плита сломана пополам 
и край ее высовывается 
на поверхность санти-
метров на 5-6.

На трех участках про-
менада складывается 
впечатление, что под 
тобой не твердое осно-
вание, а какие-то зы-
бучие пески. Упавший 
фонарный столб уже 
поставили на место, 
но вид у него весьма 
потрепанный. Кстати, 
это уже вторая алюми-
ниевая опора, повален-
ная ветром. Определить 
их можно по грубому 
стальному основанию. 
Там, где была вода и 
грязь (велодорожка под 
мостом), остается вода 
и грязь. Где были про-
садки, остаются про-
садки. Меняется лишь 
их масштаб. Локальные 
участки теперь имеют 
протяженность в не-
сколько десятков ме-
тров.

«Перманентное позорище»:

Что происходит с набережной 
Трибуца в Калининграде Гулять с детьми 

по вот такой 
«поплывшей» 
набережной 
небезопасно.
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Алюминиевая опора фонарного 
столба слишком слаба перед 

напором балтийских штормов.
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 ■ ЧТО ГОВОРЯТ В МЭРИИ?

«Ждем результатов 
обследования»
Иван МАРКОВ

В мэрии сегодня признают, что набережная действи-
тельно «поплыла», и городские власти даже собираются 
предпринимать меры. Самое неприятное в этой ситуации, 
что платить за ремонт будем мы с вами, а не подрядчик.

- Да, гарантийный срок вышел, однако в октябре 
администрация заказала работы по обследованию тех-
нического состояния строительных конструкций и бе-
регоукрепления на набережной Трибуца от Второго 
эстакадного моста до Литовского вала. Без результатов 
этого обследования мы не можем приступить к той же 
разборке расселенного дома № 70, - сообщили в мэрии.

Контракт на обследование набережной, как сообщи-
ли в мэрии, выиграла компания «Конструктив», которая 
снизила первоначальную цену с 1 миллиона 497 тысяч 
рублей до 1 миллиона 92 тысяч.

Отдельный контракт будет заключен для заделки ям 
и провалов. 

Ив
ан
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И плиты  
«разгулялись» 
не на шутку.

Столб уже вернули в вертикальное положение.
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Александр КАТЕРУША

Одни историки 
требуют убедительных 
доказательств, 
другие выступают за 
попытку сохранения 
памяти о российском 
императоре.

В Советске неподалеку от 
набережной реки Неман и 
величественного моста Ко-
ролевы Луизы есть улица Га-
гарина. А там стоит дом № 6. 
Из-за этого невзрачного с ви-
ду здания историки спорят не 
одно десятилетие. Все дело в 
том, что есть предположение, 
будто в этом доме в конце ию-
ня - начале июля 1807 года 
жил император Александр I. 
Было это в дни подписания 
Тильзитского мира. Об этом 
говорит и каменная табличка, 
вмонтированная в стену зда-
ния. Это здание в свое время 
хотели внести в список объ-
ектов культурного наследия, 
то есть сделать памятником. 
Но региональная служба ох-
раны памятников идею не 
поддержала. Разбираемся 
почему. 

НАС УПРЕКАЛИ, НО НЕТ 
АРГУМЕНТОВ

- Да, есть такой дом, на ко-
тором водрузили доску. Упре-
кали службу охраны в том, 
что мы не поставили здание 
на учет, - говорит руководи-
тель региональной службы 
охраны объектов культурно-
го наследия Евгений Маслов. 
- Одни краеведы из Советска 
утверждают, что это тот дом, 
в котором жил император, 
другие говорят, что это со-
всем другой дом. Никто за-
явлений нам с обоснованием 
не предоставил. А ставить еще 
одну фальшивку на учет мы 
не будем. Не будем до тех пор, 
пока не появится аргументи-
рованный и сформулирован-
ный источник в подтвержде-
ние факта пребывания там 
Александра I. 

- Речь идет о событиях 1807 
года. Неужели этот дом такой 
старый?..

- Я про то же говорю. У нас 
есть так называемый Домик 
Наполеона в Правдинске. 
Но по нашим ориентирам и 
архитектурным признакам 
этот дом начала XX века. Ну 
не мог же Наполеон в доме 
начала XX века останавли-
ваться! Речь идет про дом, 
который выкупал бизнесмен 

Виктор Батурин, а потом у 
него выкупили, когда он был 
в местах лишения свободы… 
И похожие истории еще бы-
ли. Так что на эмоциях мы 
принимать решение не бу-
дем. 

Надо сказать, что у нас в 
области (не учитывая зда-
ний культа и замков) жилых 
и административных стро-
ений XVIII века буквально 
единицы. Они по архитек-
турным признакам достаточ-
но хорошо «читаются». Вот 
в Калининграде единствен-
ная гражданская постройка 
XVIII века - это здание ко-
ролевского сиротского дома 
у Закхаймских ворот. Так его 
видно по оконным проемам, 
объемно-пространственным 
решениям, по технологиям. А 
здание в Советске заставило 
нас сомневаться. Тем более 
единодушия среди краеведов 
нет. 

- А что вы примете в качестве 
здравых аргументов? 

- Сейчас можно даже че-
рез интернет найти много ин-
формации. Существует хоро-
шая картографическая база. 
Тильзит был городом не-
маленьким, карты сохрани-
лись, на которых обозначены 
строения. Кроме того, можно 
писать запросы в электрон-
ные архивы. Есть гравюры. 
Наконец, существует офи-
циальный архив Восточной 
Пруссии в Берлине. Было бы 
желание.

«ДОМ СОХРАНИЛСЯ 
В ОПИСАНИЯХ»

- Конкретно этим здани-
ем я не занимался, - говорит  
Геннадий Кретинин, специ-
алист по военной истории 
России, истории Восточной 
Пруссии, профессор, член 
Академии военных наук РФ. 
- А о том, что это Алексан-
дровский дом, сказал Исаак 
Яковлевич Рутман, извест-
ный краевед из Советска, 
ушедший из жизни в 2003 
году. Он был квалифициро-
ванным и грамотным специ-
алистом.  Самое интересное, 
что дом этот сохранился в 
описаниях Дениса Давыдо-
ва (русский поэт. - Ред.). И 
лестница, которая ведет на 

второй этаж, тоже сохрани-
лась. Были балконы, после 
войны не сохранились.

- Вам ближе какая версия - 
тот дом или не тот?

- Больше никакого дома нет 
(смеется). Так что пусть будет 
тот дом. А вот признать или 
нет - это вопрос. Но я за то, 

что какая-то память о рос-
сийском императоре долж-
на быть. А уголок, где сто-
ит этот дом, действительно 
очень старый. Там дальше, 
если к реке идти, есть моще-
ная площадка. В помещениях 
там подвалы, устройства для 
погрузки товаров - все сохра-

нилось. Это торговое намо-
ленное место. 

Если дом вдруг признают, 
есть надежда, что его зано-
во отремонтируют и снимут 
жуткую «шубу»-обшивку фа-
сада, которая уж точно здание 
не красит. Будь оно XIX или 
XX века.

В доме на Гагарина, 6, в Советске соседствуют история об Александре Первом и 
«Лавка Бахуса». По закону никаких нарушений нет.

Не утихают споры о доме в Советске, 
где якобы жил Александр I

 ■ В ВЕРХАХ

Калининградская областная 
дума поменяет название?
Николай ЛИТВИНОВ

Единороссы уже вовсю 
обсуждают переименование.

Калининградская областная дума в ближайшее 
время может сменить свое название. О таких планах 
на своей странице в Instagram накануне сообщи-
ла первый вице-спикер Лариса Швалкене, пред-
ставляющая в региональном парламенте партию 
«Единая Россия».

- В качестве идеи говорили [с коллегами] о воз-
можности переименования Калининградской об-
ластной думы в Законодательное собрание Кали-
нинградской области, - написала Швалкене. - Такое 
наименование имеют большинство региональных 
парламентов в Северо-Западном федеральном окру-
ге, мы с Мурманской областной думой остались в 
меньшинстве.

По словам Швалкене, переименование «было бы 
весьма логичным».

- В названии «Законодательное собрание» сразу 
понятен главный смысл депутатской деятельности, 
- объяснила вице-спикер.

Судя по всему, переименования действительно не 
избежать. Таково требование нового федерального 
закона «Об общих принципах организации публич-
ной власти в субъектах Российской Федерации». 
Президент подписал его в декабре прошлого года. 
Если коротко, то региональные органы власти те-
перь не  должны  иметь название, которое даже 
частично дублирует название федеральных. Это 
значит, что и дума в стране может быть всего од-
на - Государственная.  Пока же, по данным ТАСС, 
только в 29 регионах есть «Законодательное со-
брание», еще в 29 в названиях парламентов при-
сутствует слово «дума». В 11 республиках РФ за-
конодательную власть осуществляют парламенты, 
в наименовании которых есть  слово «государствен-
ный» (советы или собрания), в пяти республиках 
- «народный» (собрания или хуралы), еще в пяти 
действуют собрания или советы депутатов. В трех 
республиках законодательный орган называется 
просто «парламент».

Отметим, что Калининградская областная дума 
ведет отсчет своей истории с весны 1994 года, ког-
да состоялись выборы депутатов первого созыва.
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 Гравюра XIX века. Тильзитский мир.
Александр и Наполеон посреди Немана. 

 ■ ЗВОНОК ПОЛИТИКУ 

«Нас назвали сокращенно - ЧМО»
Александр КАТЕРУША

Бывший спикер Калининград-
ской областной думы, а ныне гла-
ва администрации Черняховского 
муниципального  округа Сергей 
Булычев относится к новшеству 
скептически:

- Наверное, это делается, что-
бы систематизировать. Хотя я, 
честно говоря, не сторонник 
переименований. Раз уж на эту 
тему заговорили, нас в призме 
очередной реформы местного 
самоуправления назвали со-

кращенно ЧМО - Черняховский 
муниципальный округ. Мы были 
Черняховский городской округ 
(ЧГО), а сейчас стали ЧМО. Ко-
нечно, люди реагируют. Даже 
один товарищ написал президен-
ту. Мол, и так все плохо, а тут 
нас еще и ЧМО обозвали. Это в 
качестве шутки. Хотя в каждой 
шутке есть доля шутки. В пере-
именовании Калининградской об-
ластной думы в Законодатель-
ное собрание Калининградской 
области я ничего страшного не 
вижу. Не думаю, что это носит 

какой-то принципиальный харак-
тер. Была Калининградская об-
ластная дума. Звучит достойно. 
Но они законодатели, сегодня 
им решать…

- Помните переименование ми-
лиции в полицию? Люди-то гово-
рили об одном - неужели после 
переименования они начнут луч-
ше работать?

- Да. Наверное, народ беспо-
коят более серьезные, принци-
пиальные вещи. Конечно, людям 
важен результат работы в конеч-
ном итоге.
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Надежда РЖЕВСКАЯ

Московский областной суд 
вновь перенес рассмотрение 
дела врачей Елены Белой 
и Элины Сушкевич из-за 
недобора присяжных.

В понедельник, 17 января, в Мо-
сковском областном суде снова про-
ходило заседание, во время которого 
должна была сформироваться колле-
гия присяжных. Ведь только после 
завершения этой процедуры суд смо-
жет приступить к повторному рас-
смотрению дела калининградских 
врачей. Напомним, бывшего руко-
водителя роддома № 4 Калининграда 
Елену Белую и врача - неонатолога-
реаниматолога регионального пери-
натального центра Элину Сушкевич 
обвиняют в убийстве недоношенного 
ребенка. 

Увы, в очередной раз форми-
рование коллегии присяж-
ных не состоялось. Сле-
дующее заседание по 
вопросу формиро-
вания состава при-
сяжных состоит-
ся в Московском 
областном суде 21 
февраля.

Почему же это 
оказалось таким 
сложным делом - 
выбрать присяжных? 
Этот вопрос в эфире 
Радио «Комсомоль-
ская правда» - Кали-
нинград» обсудили с адвокатом Эли-
ны Сушкевич Андреем Золотухиным.

- Для московского региона, Мо-
сковского городского суда, к сожа-
лению, это сложившаяся практика. 
Очень сложно набираются коллегии 
присяжных заседателей Московским 
областным судом, - констатировал 
Андрей Золотухин. - Есть для этого 
объективные причины. Например, 
не очень хорошая транспортная до-
ступность до суда. Московский об-
ластной суд находится на МКАДе, 
рядом с ним расположены три-четыре 
близлежащих города, а повестки рас-
сылаются во все города Московской 
области, откуда людям определенно 
неудобно доезжать. Плюс, конечно, 
личные причины у людей бывают. 
Суду интересно набрать коллегию 
такую, чтобы все три с половиной 
месяца она не разбежалась. 

По словам адвоката, его подзащит-
ная к чему-то адаптировалась, но с 
некоторыми моментами сложно ми-
риться.

-  У Элины уже за это время опре-
деленная акклиматизация произо-
шла, - отметил Андрей Золотухин. - К 
чему-то она привыкла, от чего-то она 
недоумевает, что там происходит в 
следственном изоляторе. То есть та-
кие же окружают ее люди, с которыми 
тоже можно общаться, найти общий 
язык, какой-то диалог. Но сама вот 
эта неопределенность, что длитель-
ное время она содержится в услови-
ях изолятора просто так, потому что 
мы не можем отобрать присяжных 
заседателей… Это, конечно, угнета-
ет человека любого. Это своего рода 
давление, конечно же…

По мнению еще одного ад-
воката Элины Сушкевич 

Камиля Бабасова, каж-
дое новое заседание 

по отбору присяж-
ных начинается 
сначала. 

- Каждый раз 
приходят новые 
кандидаты. На-
до отобрать 12 че-

ловек. Для этого 
нужно,  по прак-

тике, чтобы человек 
тридцать пришли, - 
прокомментировал 
«Комсомолке» Камиль 

Бабасов.
Кроме этого, Андрей Золотухин во 

время радиоинтервью отметил, что 
сторона гособвинения снова высказа-
лась в суде о том, что защита форми-
рует общественное мнение, продол-
жает воздействовать на возможных 
кандидатов в присяжные через СМИ.

- Мы с самого начала говорили, что 
это дело - резонансное само по себе, с 
самого первого дня, общественность 
волнует это дело, она задает вопро-
сы. И если прокуратура не отвечает 
на эти вопросы, это не значит, что 
мы должны молчать, - сказал Андрей 
Золотухин.

Что же с решением суда, согласно 
которому срок заключения под стра-
жей для Элины Сушкевич и Елены 
Белой продлен до 3 апреля?

- Это решение Московского об-
ластного суда нами обжаловано. Рас-
смотрение назначено на 26 января, 
- отметил Камиль Бабасов.

Медики с 4 октября 2021 года на-
ходятся в СИЗО Москвы.
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Почему затягивается дело 
калининградских врачей

 ■ ИЗ ИСТОРИИ ВОПРОСА

 ✓ Резонансному делу кали-
нинградских врачей в ноя-
бре 2021 года было уже 
три года.

 ✓ В декабре 2020 года 
коллегия присяжных Кали-
нинградского областного 
суда оправдала Елену Бе-
лую и Элину Сушкевич в 
убийстве новорожденного.

 ✓ В мае 2021 года оправ-
дательный приговор был 
отменен Первым апелляци-
онным судом общей юрис-
дикции в Москве. 

 ✓ С октября 2021 года де-
ло повторно рассматрива-
ется, но уже в суде другого 
региона - Московским об-
ластным судом. Оно рассма-
тривается в том же порядке, 

что и в первый раз, - с уча-
стием присяжных, которых 
с осени прошлого года так 
и не удается отобрать.

 ✓ Напомним, и. о. главвра-
ча городского роддома № 4 
Елена Белая обвиняется в 
организации убийства (ч. 3 
ст. 33 - п. «в» ч. 2 ст. 105 
УК), а врач - анестезиолог-
реаниматолог регионально-
го перинатального центра 
Элина Сушкевич - в убий-
стве ребенка (п. «в» ч. 2 ст. 
105 УК).

 ✓ В ходе следствия и суда 
врачи вины не признали.

 ✓ Врачей поддерживают: 
глава Национальной ме-
дицинской палаты Леонид 
Рошаль (в одном из не-

давних комментариев он 
заявил, что готов сесть за 
Сушкевич, называет дело 
«заказным»), губернатор 
Калининградской области 
Антон Алиханов (выразил 
готовность предоставить 
обвиняемым свою квартиру 
в Москве на время судебно-
го разбирательства, чтобы 
убедить суд не помещать 
врачей в СИЗО).

И многие врачи Калинин-
града, России.

 ✓ Призванные спасать 
убить не могут! - это стало 
уже одним из генеральных 
тезисов кампании в под-
держку обвиняемых в страш-
ном преступлении Элины 
Сушкевич и Елены Белой.

Элина Сушкевич и на повторное рассмотрение в суд отправилась  
с адвокатами Андреем Золотухиным (в центре)  

и Камилем Бабасовым (справа).

БЫТОВАЯ ТЕХНИКА, РЕМОНТ
РЕМОНТ телевизоров и микро-
волновок на дому. Выезд бесплат-
ный. Тел. 8-952-055-02-52.
«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт 
холодильников на дому. Гарантия. 
Тел.: (4012) 39-19-49, 8-921-710-
01-43.
КАЧЕСТВЕННЫЙ ремонт холо-
дильников и стиральных машин, 
на дому. Гарантия. Область. Тел. 
8-921-710-11-17.
«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт: 
TV, ноутбуки, микроволновки и 
др. Тел. (4012) 39-19-49.
«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт 
стиральных машин на дому. Гаран-
тия. Тел.: (4012) 39-19-49, 8-921-
710-01-43.

НЕДВИЖИМОСТЬ

КУПЛЮ
ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок, поможем в 
оформлении. Тел. (4012) 92-27-07.
КОМНАТУ. Долю в квартире. 
Тел. (4012) 37-35-52.
ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок, дачу. Тел. 
(4012) 37-35-52.

КВАРТИРУ. Срочно. Тел. (4012) 
37-35-52.

СНИМУ
КВАРТИРУ, аккуратная семья. 
Тел.: (4012) 37-30-30, 37-37-00.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ И РЕМОНТНЫЕ 
УСЛУГИ

ШПАКЛЕВКА, обои, плитка, 
ламинат, электрика. Тел. 
(4012) 77-85-45.

САНТЕХНИК. 24 часа. Тел. 
8-921-611-74-40.
ЭЛЕКТРИК. Круглосуточно. Тел. 
8-921-611-74-40.
ЭЛЕКТРИК. Круглосуточно. Тел. 
8-963-738-10-96.
САНТЕХНИК. 24 часа. Тел. 
8-963-738-10-96.

РАБОТА

ТРЕБУЮТСЯ
ПОДРАБОТКА. Тел. 8-909-799-
56-24.
ОХРАННИКИ. Тел. 8-909-792-73-
54.

ВОЕННЫМ в запасе, морякам на 
суше. Занятость. Тел. 8-921-851-
39-38.

ИЩУ
ОТДЕЛОЧНИК-УНИВЕРСАЛ 
ищет работу у частного лица. Тел. 
8-909-781-36-62.
МУЖЧИНА ищет подработку с 
ежедневной оплатой. Тел. 8-902-
422-65-77.
УНИВЕРСАЛ-ОТДЕЛОЧНИК 
ищет работу. Тел. 8-911-471-00-
87.
МАСТЕР по ремонту помещений 
ищет работу. Тел. 8-921-710-15-
99.

РАЗНОЕ
ПАСПОРТ на имя Карими Сторай 
OA 265262, выданный Министер-
ством иностранных дел Афгани-
стана 17.09.2009 года, считать 
недействительным в связи с уте-
рей.

ПРОДАМ
СТАЛЬНЫЕ двери. Тел. (4012) 
77-00-72.

Рекламные объявления
 ■ ЧИТАЙ, ЗВОНИ, ВЫБИРАЙ!

По вопросам размещения рекламы обращаться по телефону: (4012) 310-340
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Елена Белая.



Николай ЛИТВИНОВ

Нынешний, седьмой по счету, со-
став Калининградской областной 
думы  сформировался  лишь в конце 
сентября прошлого года.  Тем не ме-
нее 2021-й вполне можно оценить как 
весьма успешный для депутатского 
корпуса.

Парламентарии успели рассмотреть 
и принять в общей сложности 53 нор-
мативных акта. Некоторые из них, 
что называется, технического свой-
ства. Но значительная часть  содер-
жит ощутимый социальный посыл. 
В их числе - закон о дополнительном 
материальном поощрении ведущих 
спортсменов региона. Вот как оце-
нивает законодательную инициативу 
председатель областной думы Андрей 
Кропоткин:

- Мы все гордимся яркими спор-
тивными достижениями наших зем-
ляков, достойно представляющих 
янтарный край России и всю страну 
на самых престижных соревновани-
ях планеты. Таких как, например, 
чемпионат мира по греко-римской и 
вольной борьбе. Кстати, одиннадцать 
лет назад там победил калинингра-
дец Алексей Шемаров. А в прошлом 
году наш прославленный борец, ко-
торого сейчас тренирует мой колле-
га-депутат Андрей Шумилин, взял 
первое место на  мировом первенстве 
по греко-римской и вольной борьбе 
среди слабослышащих. На недавних 

летних Олимпийских и Паралимпий-
ских играх в Токио выступили пятеро 
калининградских спортсменов. Они 
собрали внушительную коллекцию 
медалей, включая «золото». Уверен, 
что и в текущем году наши мастера 
большого спорта столь же хорошо 
проявят себя. 

По словам Андрея Кропоткина, 
очень часто «за кадром» остается то, 
каким потом и кровью добываются 
награды. Чтобы  претендовать на при-
зовое место на любом национальном  

или международном чемпионате, ат-
леты должны отдавать изнуритель-
ным тренировкам все свое время.  
Пахать, что называется, по двадцать 
четыре часа семь дней в неделю. 

- Этими волевыми, стойкими, це-
леустремленными людьми в первую 
очередь движет стремление доказать 
всем, что они лучшие, надежда впи-
сать свое имя в историю спорта и, 
конечно же, чувство долга перед Ро-
диной. Но на одном лишь голом энту-
зиазме далеко не уедешь. Необходимо 

кормить семью, приобретать спор-
тивную форму, решать разные  быто-
вые вопросы.  Все это требует средств, 
- отмечает Андрей Кропоткин. - Ни 
один профессиональный спортсмен 
не должен вкалывать бесплатно. А уж 
спортсмен-победитель - тем более. У 
нас в регионе действовал закон, по  
которому полагалась премия  из бюд-
жета области за  спортивную победу 
национального или международного 
уровня. Но только за одну в кален-
дарном году. Разве это справедливо?! 
Мое мнение: любая победа, любое 
достижение (не только в спорте, но 
и во всех прочих сферах) нуждается в 
стимуле. В том числе - материальном. 

Теперь в результате изменений об-
ластного  законодательства спорт-
смены и их тренеры будут получать 
премию за каждое призовое место на 
общероссийских или международ-
ных первенствах, а также за участие 
в составе отечественной сборной в 
Олимпийских, Паралимпийских или 
Сурдлимпийских играх.  

- Ежегодно из областной казны 
придется дополнительно потратить 
несколько миллионов рублей. Но, как 
говорится, оно того стоит, - уверен 
Андрей Кропоткин. - Спортивные 
триумфы наших земляков - это ведь 
не только престиж области. Это, по-
жалуй, самая действенная мотивация 
для тысяч калининградских  пацанов 
и девчат начать заниматься спортом, 
вести здоровый образ жизни, что в 
конечном итоге принесет пользу и 
им, и обществу. 

Сергей БОГРОВ

С октября 2020 года 
на телефоны единого 
кол-центра уже 
поступило более 
3 миллионов 
обращений.

С начала работы единой служ-
бы оперативной помощи Кали-
нинградской области 122, то 
есть с октября 2020 года, по-
ступило более трех миллионов 
обращений. Такие данные при-
вели в пресс-службе региональ-
ного правительства.

Сегодня единая служба 122 
- это две структуры в Кали-
нинграде, на базе областного 
наркологического диспансера 
и корпуса областной инфекци-
онной больницы на Солнечном 
бульваре, а также сеть центров 
в поликлиниках муниципалите-
тов. Всего в службе трудятся 
82 оператора, обеспеченность 
кадрами - 95 процентов.

Как отмечают в пресс-службе, 
работа единого кол-центра орга-
низована по следующей схеме: 
операторы находятся на рабочих 
местах, в том числе в поликлини-
ках области, а принимают звонки 

или обзванивают пациентов - по 
всему региону по номеру 122. 
При этом принимающий звонок 
специалист, к примеру, в Крас-
нознаменске, может записать к 
врачу пациента из Калининграда.

- Оформление больных осу-
ществляется в единой медицин-
ской информационной системе, 
где хранятся электронные ме-
дицинские карты всех жителей 
области, - поясняют в прави-
тельстве. 

Круг вопросов, которые реша-
ет единая оперативная служба 
122, достаточно широк. Здесь 
консультируют пациентов с по-
ложительным тестом на коро-
навирус, записывают граждан 
на прием к врачам всех взрос-
лых поликлиник области, на 
вакцинацию, вызывают врачей 
на дом как при обращении по 
номеру 122, так и по заявкам 
через web-форму на сайте об-
ластного минздрава; проводят 
психологические консультации 
и оказывают профильную по-
мощь пациентам, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию 
в случаях с коронавирусной 
инфекцией; работают с насе-
лением в режиме горячей линии 
и справочной службы.

Помимо этого, операторы 
ежедневно обзванивают фи-
зических лиц с выявленным 
положительным результатом 
ПЦР-теста на коронавирус для 
их информирования, амбула-
торных пациентов с COVID-19 
- с целью отслеживания состо-
яния их здоровья и в случае 
ухудшения - принятия мер по-
мощи, пациентов, не сумевших 
дозвониться на номер 122 в 
течение дня; отслеживают со-
общения граждан в рубрике 
«Врач не пришел на вызов» 
на сайте infomed39.ru с про-
веркой через медицинскую 
информационную систему и 
последующим дублированием 
вызова врача на дом.

Добавим, что служба работа-
ет в ежедневном режиме. С 7 до 
20 часов на звонки пациентов 
отвечают операторы и вирту-
альный голосовой помощник, с 
20 до 7 часов - автоответчик-ин-
форматор и виртуальный голо-
совой помощник, формирующий 
заявки пациентов на вакцина-
цию и запись к врачу. Утром 
сформированный файл посту-
пает операторам кол-центра 
для отработки в медицинской 
информационной системе.

Андрей КРОПОТКИН: 

Победы нужно стимулировать

Теперь спортсмены и их тренеры будут получать премию 
за каждое призовое место на общероссийских или международных 

первенствах. А триумфы земляков - это всегда лучшая 
мотивация для тысяч калининградских ребят.

 ■ ТЕНДЕНЦИЯ, ОДНАКО

Служба 122 пользуется 
повышенным спросом
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«Безопасный город» 
отработал более 
3 000 запросов полиции

За прошлый год операторы «Безопасного города» отработали более 
3 000 запросов полиции. Сотрудникам правоохранительных органов 
предоставлялась информация из архива системы видеонаблюдения.

Помимо круглосуточного мониторинга за обстановкой в городе и об-
ласти, оперативного взаимодействия с полицией и службами экстрен-
ного реагирования, операторы «Безопасного города» производят поиск 
информации о деталях происшествий в видеоархиве. По официальной 
заявке от представителей УМВД и определенным координатам времени, 
места и даты операторы просматривают архив и сохраняют запрашивае-
мую информацию. Необходимые данные передают инициаторам розыска: 
записи с видеокамер используются при расследовании преступлений и 
иных нарушений.

«Безопасный город» 
ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Спикер областной думы 
прокомментировал новый 
закон о дополнительном 

материальном 
поощрении ведущих 

спортсменов региона.
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Всего в службе трудятся 82 оператора.
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Евгений БЕЛЯКОВ

Чего вам нельзя делать 
со старым банковским 
«пластиком», 
если не хотите 
остаться без денег.

Возьмите острый нож. Раз-
режьте карту на мелкие ку-
сочки. Сожгите их и ровно 
в полночь развейте пепел на 
старом кладбище. И тогда вы 
точно будете уверены, что 
до вашей карты с истекшим 
сроком действия не доберут-
ся мошенники и не обчистят 
вас до нитки.

Шутки шутками, а просро-
ченная карта действительно 
может сыграть против вас. 
По последним данным ЦБ, в 
России выпущено около 315 
млн дебетовых и кредитных 
карт. Другими словами, на 
каждого взрослого россия-
нина в среднем приходит-
ся по три банковские кар-
ты. При этом у каждой есть 
срок действия. И, когда этот 
срок закончится, нельзя про-
сто взять  и выбросить карту. 
Иначе она может попасть в 
руки мошенников, которые, 
будьте уверены, найдут ей 
применение.

Что делать, чтобы не 
остаться без денег, когда 
этот срок истечет? Чтобы 
это узнать, я проконсуль-
тировался с несколькими 
крупными банками и двумя 
независимыми финансовыми 
советниками - Сергеем Мака-
ровым и Андреем Параничем. 
Вот что они ответили на на-
ши наивные вопросы.

1.  ЧТО ОЗНАЧАЕТ СРОК 
ДЕЙСТВИЯ?

Он указывает конкретный 
месяц и год, до которого 
карта будет действовать. К 
примеру, если написано, что 
срок действия до 04/22, зна-
чит, карта перестанет рабо-
тать 1 мая 2022 года. До этого 
времени по ней можно со-
вершать почти все операции.

Одно из немногих ограни-
чений - бронь отелей на бу-
дущее. Система не даст вам 
забронировать гостиницу на 
те даты, когда карта уже бу-
дет недействительна.

2.  А ЕСЛИ Я ЗАБУДУ, 
ЧТО ВРЕМЯ 
ПОДХОДИТ К КОНЦУ?

Такое вряд ли произойдет. 
Обычно клиентов преду-
преждают о необходимости 
перевыпуска карты зара-
нее - как минимум за ме-
сяц присылают СМС или 
уведомление в приложении 
банка.

Правда, некоторые банки в 
этом случае хитрят. Напри-
мер, прописывают в догово-

ре, что карту перевыпускают 
автоматически. И в этом слу-
чае клиента уведомляют лишь 
постфактум. Мол, новая кар-
та готова - милости просим 
забрать в определенном отде-
лении на другом конце горо-
да. Отсюда банальный совет: 
при заключении договора с 
банком читайте все условия 
внимательно.

3.  МОЖНО ЛИ 
ОТКАЗАТЬСЯ 
ОТ ПЕРЕВЫПУСКА?

Да. Для этого надо позво-
нить в кол-центр либо на-
писать в чат поддержки в 
мобильном приложении или 
онлайн-банке. Оператор за-
полнит заявление на отказ 
от автоматического пере-
выпуска карты. Когда срок 
действия предыдущей карты 
истечет, она перестанет «ра-
ботать», а новую карту банк 
печатать не будет.

Если этого не сделать, 
банк может выпустить кар-
ту и взять с вас деньги (если 
они останутся на счете) за 
первый год обслуживания. 
Вернуть их будет проблема-
тично. Придется звонить в 
кол-центр, писать заявле-
ния, тратить время. Лучше 
все сделать заранее - напри-
мер, за три месяца до истече-
ния срока действия.

4.  БАНК МОЖЕТ 
ВЫПУСТИТЬ 
НОВУЮ КАРТУ, 
ПОКА ДЕЙСТВУЕТ 
ПРЕЖНЯЯ?

Конечно, новую карту до-
ставляют в отделение бан-
ка не день в день, а заранее. 
Допустим, она действует до 
конца апреля этого года, а за 
новой картой вы пришли в 
офис в середине апреля. Тог-
да новая карта активируется, 
а старая - блокируется.

5.  КАК СНЯТЬ ДЕНЬГИ 
С ПРОСРОЧЕННОГО 
«ПЛАСТИКА»?

Именно с карты - никак. 
При этом деньгами можно 
пользоваться: они лежат не 
на самом «пластике», а на ва-
шем текущем счете в банке, 
и он бессрочный. Эти деньги 
можно снять в кассе.

6.  НУЖНО ЛИ
КАК-ТО 
УТИЛИЗИРОВАТЬ 
СТАРУЮ?

Обычно при обмене старо-
го «пластика» на новый со-
трудник банка при вас раз-
резает его и выкидывает в 
мусорную корзину. Но даже 
если прежняя карта осталась 
у вас, лучше поступить точно 
так же.

7. КАК ИМЕННО 
КРОМСАТЬ НЕНУЖНЫЙ 
«ПЛАСТИК»?

Перерезать карту жела-
тельно на небольшие куски 

и обязательно в том месте, 
где находится чип (блестя-
щий прямоугольничек на ли-
цевой стороне). После этого  
обрезки выкинуть в разные 
мусорные пакеты.

Чип - это мини-компьютер. 
Он содержит информацию о 
счетах владельца карты. Ес-
ли карта бесконтактная, чип 
можно аккуратно вынуть и 
использовать отдельно, при-
кладывая к терминалу. 

Тем не менее, как убеж-
дают банкиры, вытащить 
информацию из чипа «про-
сроченной» карты не полу-
чится. Когда срок действия 
истекает, карту блокируют 
и чип превращается в обыч-
ный прямоугольник из цвет-
ного металла. Тем не менее, 
прежде чем выбросить кар-
ту, лучше перестраховать-
ся и разрезать чип. Техника 
есть техника: вдруг что-то не 
сработает, чип будет даль-
ше работать и кто-то сможет 
расплатиться с его помощью 
в магазине.  

(См. «Карту надо резать 
так»).

8.  МОЖНО ЛИ ЕЕ 
НЕ ПОРТИТЬ, 
А ПРОСТО 
ВЫБРОСИТЬ?

Ни в коем случае! У пере-
выпущенной карты, как пра-
вило, номер остается преж-
ним. Меняется лишь срок 
действия и трехзначный 
код, находящийся на обо-
роте. А значит, есть хоть и 
небольшой, но все же риск, 
что карту могут попытаться 
использовать мошенники. 
Например, для оплаты в тех 
онлайн-магазинах, где не 
требуется указывать трех-
значный код и по старой 
карте можно подобрать год и 
месяц действия новой карты.
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ТОЛЬКО ЦИФРЫ

РОСТ ЧИСЛА 
БАНКОВСКИХ 
КАРТ В РОССИИ
Год Количество карт 
 (млн штук)
2014 217
2015 228
2016 244
2017 255
2018 272
2019 282
2020 301
2021 315

P. S. При этом реально 
используют россияне только 
две трети из выпущенных 
карт. Остальные - мертвый 
пластик. То есть те карты, 
которые по той или иной 
причине не были 
активированы.

По данным ЦБ.

XXX XXX XXX
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Просроченная карта -
находка для мошенника

ВАЖНО!

Звонок и блок
Есть и другие неприятные «инциденты», которые могут 

случиться с банковской картой

✓ Кража
Если карту украли, надо немедленно позвонить в свой банк и за-

блокировать ее. Как правило, нужно назвать кодовое слово и свои 
контактные данные. Либо же вы можете заблокировать карту через 
мобильное приложение или онлайн-банк.

Затем стоит пойти в свой банк и написать заявле-
ние о краже или потере карты, а также заказать пере-
выпуск новой. Она будет готова через неделю-полторы.

✓ Зажевал банкомат
Банкомат может «съесть» карту по разным причинам: неправильно 

набран ПИН-код, пластик поврежден, прошло время, отведенное на 
совершение операции, и т. д. Или же просто терминал дал сбой - 
такое тоже случается.

Первым делом попытайтесь прервать операцию - нажмите кнопку 
«Отмена». И немного подождите  - может пройти минута или две, 
прежде чем банк вернет карту.

Если терминал не отдает карту, первым делом позвоните в тот 
банк, который его обслуживает. Телефон должен быть указан на 
самом банкомате. Сообщите оператору всю информацию: свои 
паспортные данные, адрес «места происшествия» и т. д. Когда к 
банкомату приедут инкассаторы, они заберут вашу карту и доставят 
в отделение того банка, которому принадлежит терминал. А вам по-
том надо будет прийти за ней с паспортом. Всю информацию вам 
сообщит оператор.

Также надо сразу позвонить в свой банк и заблокировать карту. 
Когда вам ее вернут, вы можете уничтожить старую и выпустить новую.

Читайте 
на сайте 
«Маткапитал 
увеличится 
с 1 февраля»

Программа о том, что касается 
каждого! Слушайте «Экономику» 

по средам в 19.00 (мск) 
на Радио «КП»
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НЭП: наша экономическая полоса

FM.KP.RU

Карту надо резать так

Россия
www.kp.ru
 19.01.2022 18



19Калининград
www.kp.ru

19.01.2022 ТВ: среда, 19 января

07.25 МОРСКИЕ ДЬЯВОЛЫ. 
СМЕРЧ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

09.00 Сегодня.
09.25 МОРСКИЕ ДЬЯВОЛЫ. 

СМЕРЧ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

12.00 Сегодня.
12.25 Чрезвычайное проис-

шествие.
13.00 Место встречи.
15.00 Сегодня.
15.45 За гранью. (16+)
16.50 ДНК. (16+)
18.00 Сегодня.
19.00 НЕВСКИЙ. ТЕНЬ 

АРХИТЕКТОРА. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

22.15 Сегодня.
22.35 Поздняков. (16+)
22.50 ЗОЛОТОЙ ЗАПАС. 

СЕРИАЛ. (16+)
02.20 СХВАТКА. ХУД. ФИЛЬМ. 

(16+)
На Полыхаева нападают в 
больнице. Полыхает обвиня-
ет в нападении невролога 
Шатного. Агенты приходят в 
квартиру Шатного и находят 
там труп его жены. Яковлев 
выясняет, что жена Шатного 
жила не по средствам. По 
кредитке Шатного агенты 
находят бродягу, который 
показывает, где находится 
труп Шатного.

08.55 О самом главном. (12+)
10.00 Вести.
10.30 Судьба человека с 

Борисом Корчевниковым. 
(12+)

11.40 60 Минут. (12+)
13.00 Вести.
13.30 Вести. Калининград.
13.55 ТАЙНЫ ГОСПОЖИ 

КИРСАНОВОЙ. СЕРИАЛ. 
(12+)

16.00 Вести.
16.15 Андрей Малахов. 

Прямой эфир. (16+)
17.40 60 Минут. (12+)
19.00 Вести.
20.05 Вести. Калининград.
20.20 СКЛИФОСОВСКИЙ. 

СЕРИАЛ. (16+)
22.35 Вечер с Владимиром 

Соловьевым. (12+)
01.20 ПЫЛЬНАЯ РАБОТА. 

СЕРИАЛ. (16+)
Парень по имени Рома звер-
ски калечит бейсбольной 
битой учителя танцев своей 
невесты Тани. Милиционеры 
выясняют, что девушка уже 
четыре года страдает от пре-
следований ревнивого жени-
ха. Рома грозится убить каж-
дого, кого увидит рядом с 
ней.

03.00 СЕМЕЙНЫЙ ДЕТЕКТИВ. 
СЕРИАЛ. (16+)

09.00 Новости.
09.25 Телеканал Доброе утро.
09.50 Жить здорово! (16+)
10.55 Модный приговор. (6+)
12.00 Новости.
12.15 Время покажет. (16+)
15.00 Новости.
15.15 Давай поженимся! (16+)
16.00 Мужское / Женское. 

(16+)
17.00 Время покажет с 

Артемом Шейниным. 
(16+)
В студии программы обсуж-
дают то, что волнует каждо-
го из нас, жителей России. 
В дискуссии принимают уча-
стие как эксперты - полити-
ки, политологи, журналисты, 
предприниматели, так и про-
сто неравнодушные россия-
не.

18.00 Вечерние новости.
18.40 На самом деле. (16+)
19.45 Пусть говорят. (16+)
21.00 Время.
21.30 ИЩЕЙКА. СЕРИАЛ. (16+)
22.35 Док-ток. (16+)
23.30 Вечерний Ургант. 

Лучшее. (16+)
00.25 Князь Владимир - кре-

ститель Руси. (12+)
01.25 Время покажет. (16+)
03.00 Новости.
03.05 Время покажет. (16+)

07.40 ТРИ В ОДНОМ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

09.35 Иван Бортник. Я не 
Промокашка! Док. фильм. 
(12+)

10.30 События.
10.50 РОМАН С ДЕТЕКТИВОМ. 

СЕРИАЛ. (12+)
12.40 Мой герой. Михаил 

Ножкин. (12+)
13.30 События.
13.50 Город новостей.
14.05 АННА-ДЕТЕКТИВЪ. 

СЕРИАЛ. (12+)
15.55 Любовь Полищук. 

Гадкий утенок. Док. фильм. 
(16+)

16.50 События.
17.15 ХРОНИКА ГНУСНЫХ 

ВРЕМЁН. ХУД. ФИЛЬМ. 
(12+)

21.00 События.
21.35 Хватит слухов! (16+)
22.05 Хроники московского 

быта. Страшный суд 
по-советски. (16+)

23.00 События.
23.35 Петровка, 38. (16+)
23.55 Валерий Гаркалин. Без 

ангела-хранителя. 
Док. фильм. (16+)

00.35 Знак качества. (16+)
01.15 Битва за наследство.
01.55 Петровка, 38. (16+)
02.15 АННА-ДЕТЕКТИВЪ. 

СЕРИАЛ. (12+)

05.15 Драконы. Защитники 
Олуха. Мультфильм. (6+)

06.00 Том и Джерри. 
Мультфильм. (0+)

08.00 ВОРОНИНЫ. СЕРИАЛ. 
(16+)

09.00 ВОССТАНИЕ ПЛАНЕТЫ 
ОБЕЗЬЯН. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

11.00 Русский ниндзя. (16+)
13.45 ИВАНОВЫ-ИВАНОВЫ. 

СЕРИАЛ. (16+)
17.30 СЕМЕЙКА. СЕРИАЛ. 

(16+)
18.00 СЕМЕЙКА. СЕРИАЛ. 

(16+)
18.30 СЕМЕЙКА. СЕРИАЛ. 

(16+)
Сергей и Надя делятся с пси-
хологом своими мыслями на 
тему того, как важно для них 
мнение окружающих. 
Оказывается, что взгляды 
супругов на этот счет сильно 
расходятся.

19.00 ПЛАНЕТА ОБЕЗЬЯН. 
РЕВОЛЮЦИЯ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

21.30 ВЛАСТЕЛИН КОЛЕЦ. 
ДВЕ КРЕПОСТИ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

01.05 ОБИТЕЛЬ ЗЛА В 3D. 
ЖИЗНЬ ПОСЛЕ СМЕРТИ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (18+)

02.35 ВОРОНИНЫ. СЕРИАЛ. 
(16+)

Первый канал Россия НТВ ТВ-Центр
Премьер

СТС
Каскад, 34 канал

В программе возможны изменения по не зависящим от редакции причинам.

04.00 Орел и решка. Россия. 

(16+)

05.00, 23.30 Пятница News. 

(16+)

05.30, 16.00 На ножах. (16+)

06.30, 11.00, 17.00 На ножах. 

(16+)

07.40, 12.00 На ножах. (16+)

09.00, 09.30, 10.00, 10.30 

УЧИЛКИ В ЗАКОНЕ-2. 

СЕРИАЛ. (16+)

13.00, 14.00 На ножах. (16+)

15.00 На ножах. (16+)

18.00 На ножах. (16+)

19.00 Молодые ножи. (16+)

20.30 Белый китель. (16+)

22.00 ШЕРЛОК. СЕРИАЛ. (16+)

00.00, 01.00 Дикари. (16+)

09.00, 14.00, 18.30, 22.30 
Новости культуры.

09.15 Наблюдатель.
10.10 ХХ век. Прежде всего 

театр. 
11.05 Лето Господне. Святое 

Богоявление. Крещение 
Господне.

11.35, 21.20 РОССИЯ 
МОЛОДАЯ. ХУД. ФИЛЬМ.

12.45 Тамара Макарова. Свет 
Звезды. Док. фильм.

13.30 История русского быта. 
Док. фильм.

14.05 Новости. Подробно. Кино.
14.20 Библейский сюжет.
14.50 ДЯДЯ ВАНЯ. Спектакль.
16.20, 01.45 Цвет времени.
16.40, 00.10 К 100-летию 

Московской филармонии. 
17.35 Тайны Нила. Док. фильм.
18.45 Главная роль.
19.05 Правила жизни.
19.35 Спокойной ночи, малыши!
19.50 Абсолютный слух.
20.35 Власть факта. 

Викторианская цивилиза-
ция.

22.50 ХХ век. Страницы боль-
шого искусства.

01.05 Леонид Канторович. 
Док. фильм.

07.30 Новости. (16+)
08.00 Засекреченные списки. 

(16+)
10.00 Как устроен мир с 

Тимофеем Баженовым. 
(16+)

11.00 Информационная про-
грамма 112. (16+)

11.30 Новости. (16+)
12.00 Загадки человечества с 

Олегом Шишкиным. (16+)
13.00 Невероятно интересные 

истории. (16+)
14.00 Засекреченные списки. 

(16+)
15.00 Информационная про-

грамма 112. (16+)
15.30 Новости. (16+)
16.00 Тайны Чапман. (16+)
17.00 Самые шокирующие 

гипотезы. (16+)
18.00 Информационная про-

грамма 112. (16+)
18.30 Новости. (16+)
19.00 ДЕНЬ НЕЗАВИСИМОСТИ: 

ВОЗРОЖДЕНИЕ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

21.15 Смотреть всем! (16+)
22.00 Новости. (16+)
22.25 Загадки человечества с 

Олегом Шишкиным. (16+)
23.30 ОВЕРЛОРД. ХУД. ФИЛЬМ. 

(18+)

04.00, 06.00 Каждое утро. 
(16+)

05.40, 14.00, 17.00, 21.00 
Pro-Новости. (16+)

08.00 Тор чарт Европы плюс. 
(16+)

09.00, 21.20 Наше. (16+)
10.00 Ждите ответа. (16+)
11.00 Русские хиты - чемпио-

ны среды. (16+)
12.15 Студия 69. (16+)
13.00 Золотая дюжина. (16+)
14.15 10 самых горячих кли-

пов дня. (16+)
15.00 ВИА Гра. До и после: 

шокирующая трансфор-
мация звезд. Док. фильм. 
(16+)

16.00 Хит-Сториз. (16+)
16.30, 17.15 Check-In на Муз-

ТВ. (16+)
18.00 TikTok чарт. (16+)
19.00 #ЯНАМУЗТВ. (16+)
23.00 10 Sexy. (18+)
00.00, 01.00 Муз’итив. (18+)

Пятница! РЕН-ТВ Муз-ТВ Культура

04.00, 08.00, 12.00, 16.30, 
02.15 Известия. (16+)

04.25, 05.10, 06.00, 06.55, 
07.55, 09.15, 10.10, 
11.10, 12.25 
ДОЗНАВАТЕЛЬ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

12.30 ДОЗНАВАТЕЛЬ-2. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

14.30 ДОЗНАВАТЕЛЬ-2. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

15.25 ДОЗНАВАТЕЛЬ-2. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

16.45, 17.45 МОРСКИЕ 
ДЬЯВОЛЫ-4. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

18.45 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
20.25 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
21.20 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
22.10 ВЕЛИКОЛЕПНАЯ 

ПЯТЕРКА-4. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

23.00 Известия. Итоговый 
выпуск. (16+)

23.30 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
00.15, 01.20 ПРОКУРОРСКАЯ 

ПРОВЕРКА. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

02.25 ДЕТЕКТИВЫ. СЕРИАЛ. 
(16+)

02.55 ДЕТЕКТИВЫ. СЕРИАЛ. 
(16+)

Петербург
5 канал

ФЭНТЕЗИ США - Новая Зеландия, 2002

СРЕДА, 21.30

«ВЛАСТЕЛИН КОЛЕЦ. ДВЕ КРЕПОСТИ» (12+)

Братство распалось, но 
Кольцо Всевластья долж-
но быть уничтожено. 
Фродо и Сэм вынуждены 
довериться Голлуму, 
который взялся провести 
их к вратам Мордора. 
Громадная армия 
Сарумана приближается: 
члены братства и их 
союзники готовы принять 
бой. Битва за Средиземье 
продолжается.

Режиссер - Питер 
Джексон.

В главных ролях: 
Элайджа Вуд, Иэн 
Маккеллен, Вигго 
Мортенсен.

ФАНТАСТИКА США, 2016

СРЕДА, 19.00

«ДЕНЬ НЕЗАВИСИМОСТИ. ВОЗРОЖДЕНИЕ» (12+) 
Используя инопланетные 

технологии, жители Земли 
создали специальную 
программу по защите 
планеты. Но ничего не 
может нас спасти от 
нового, еще более разру-
шительного и масштабного 
инопланетного вторжения 
- только смелость несколь-
ких героев, которые 
единственные могут спасти 
наш мир от уничтожения.

Режиссер - Роланд 
Эммерих.

В главных ролях: 
Лиам Хемсворт, Джефф 
Голдблюм, Джесси 
Ашер.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Занавес - Канны - Степаненко - Тайна - Конденсат - Мими - Бисер - Хрен - Беня - Маликов - Сени - Мацони - Лагутенко - Раут - Жара 
- Синод - Шампань - Фаррелл - Айсберг - Электра - Галька - Гонка - Лазурит - Иблис - Лифт - Задавака - Тетрадь - Красота - Рикошет - Джаз - Радио - Айва - Лион - Адамс - Вассал 
- Медь. ПО ВЕРТИКАЛИ: Мастиф - Эвкалипт - Бицепс - Галл - Игрек - Неон - Тенниска - Секира - Долма - Алголь - Даль - Нахал - Запад - Тарзанка - Нанду - Вайс - Алекс - Зоосад - 
Амбре - Скот - Актриса - Мясо - Данте - Рыба - Имидж - Шлак - Лежак - Окунь - Гера - Рим - Замша - Игра - Лилу - Авель - Рэмбо - Кеци - Ветошь - Тайга.
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ВАШИНГТОН - СЛОН 
В ПОСУДНОЙ ЛАВКЕ
Вячеслав Володин 
прокомментировал 
саммит по безопасности 
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ 
ТЯЖЕЛОВЕС
В Минске новый посол 
из РФ - Борис Грызлов

ДОСТАТОЧНО 
ОДНОГО ЧИХА
Началась пятая волна 
коронавируса

ПРОРОЧЕСТВО 
ВИКТОРА ЦОЯ
Незадолго 
до автокатастрофы 
певец нарисовал картину 
«Дорога»
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Распространяется бесплатно

Центробанк уравнял для белорусов и россиян стоимость ОСАГО
Но страховые компании пока не торопятся выполнять правила

МЕГАПОЛИС ДЛЯ СВОИХ
10
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СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ

Андрей МОШКОВ

 ■ Президент Беларуси на-
звал операцию ОДКБ сиг-
налом всем, кто «точит меч» 
против наших стран.

БЫСТРО. 
РЕШИТЕЛЬНО. 
БЕЗ КОЛЕБАНИЙ
- Позвольте мне с большой 

радостью приветствовать 
всех вас на родной земле, 
белорусов и россиян, после 
успешного завершения миро-
творческой операции ОДКБ. - 
Александр Лукашенко 15 
января встретил военнослу-
жащих, которые вернулись 
с боевого задания. Выступил 
прямо на военном аэродроме 
Мачулищи под Минском. Не 
помешали даже добрый моро-
зец и сильная метель. - За ва-
ши головы там - белорусского 
и российского военнослужа-
щего, как они писали, «сла-
вянской внешности», - готовы 
были заплатить тысячи дол-
ларов. Но вы остались живы.

Угрозы, с которыми стол-
кнулся Казахстан, - общие для 
большинства государств на 
постсоветском пространстве, 
считает президент:

- Казахстан подвергся воо-
руженной агрессии хорошо 
скоординированных террори-
стических групп. Они прош-
ли специальную подготовку 
и имеют боевой опыт, полу-
ченный в различных горя-
чих точках. И только благо-
даря той мощи, которая была 

«выброшена» в Казахстане, 
не удался тот страшный за-
мысел по уничтожению го-
сударства. Пройдет немного 
времени, и казахстанский 
народ оценит все то, что вы 
сделали. Слаженными дей-
ствиями, пусть без стрельбы, 
без проведения специальных 
операций, вы только своим 
присутствием в этой стране 
обеспечили мир и порядок. 
Это был сигнал всем, кто се-
годня точит меч по периметру 
белорусско-российских гра-
ниц. Вы показали всем, что 
с нами воевать опасно. Более 
того, невозможно. Нас побе-
дить невозможно!

По его мнению, это главный 
итог операции.

- Организаторы мятежа на-
меревались взорвать ситуацию 
в этой центральноазиатской 
республике и в целом деста-
билизировать обстановку по 
периметру России, чтобы осла-
бить нашего главного союзни-
ка и братское государство.

Александр Лукашенко рас-
крыл неизвестные ранее де-
тали:

- Вам, белорусам и россия-
нам, я скажу больше, без хва-
стовства. Вся эта операция, 
вплоть до деталей, была разра-
ботана двумя Президентами - 
России и Беларуси - в течение 
одного часа. Был намечен за-

мысел. Министерства оборо-
ны под руководством Шойгу 
и Хренина детализировали 
в генеральных штабах замы-
сел двух президентов, и уже 
через несколько часов вылете-
ли первые самолеты в Казах-
стан. Все было сделано быстро 
и решительно, без колебаний.

НАШЛИ 
ПРОТИВОЯДИЕ 
Успех миссии можно расце-

нивать как появление эффек-
тивного механизма борьбы 
с «цветными революциями».

- Наши общие усилия не 
только охладили пыл терро-
ристов и экстремистов, управ-
ляемых извне, но и показали 
всему миру тесные союзни-
ческие связи, дееспособность 
и потенциал ОДКБ, - уверен 
глава РБ. - Конечно, воевать 
против нас дорого, очень за-
тратно, погибнут миллионы 
людей. А вот изнутри пере-
вернуть и добиться тех же це-
лей - они профессионалы. Но 
первый облом у них произо-
шел в Беларуси. Они модерни-
зировались (об этом скажем 
чуть позже), усовершенство-
вали эту операцию, так назы-
ваемую цветную революцию, 
начиная с мятежа, и решили 
применить в Казахстане. 
И там не получилось. Значит, 
противоядие найдено.
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 ■ Актера Марата Башарова ждут в Минске с коньками 
и клюшкой.

В конце декабря в программе «Скажинемолчи» на телека-
нале «Беларусь 1» российский актер и телеведущий Марат 
Башаров рассказал, что любит порыбачить и играть в хоккей, - 
раньше этим он занимался профессионально.

- У меня большая мечта - сыграть с Александром Лукашен-
ко в хоккей. Александр Григорьевич, я не подведу! - пообещал 
Марат.

Информацию об этом президенту предоставили в медиаоб-
зоре, который регулярно готовит его пресс-служба.

«Пусть формирует команду любителей и приезжает», - на-
писал Александр Лукашенко на полях документа.

Традиция - большой прием от имени 
президента на старый Новый год.

- Может быть, я редко говорю, но уве-
рен, что вы знаете, как высоко ценю 
вклад каждого в укрепление нашей стра-
ны, - сказал белорусский лидер.

И вручил ордена, медали и благодар-
ности деятелям, спортсменам, журна-
листам. А также дипломы о присужде-
нии званий народного и заслуженного 
артиста, заслуженного мастера спорта. 

Среди наград - неожиданный подарок 
для тех, кто попал под западные санк-
ции. Под дружный смех в зале им пере-

дали свитшоты с известной фразой Александра Лукашенко, 
которую он сказал в сердцах в прошлом году: «Подавитесь вы 
этими санкциями!»

 ■ Стало известно, под каким на-
званием пройдут совместные опе-
ративные учения Вооруженных 
сил.

В Польше и Прибалтике у белорус-
ских границ сосредоточено больше 
тридцати тысяч военных, техника и 
вооружение.

- Более того, Варшава обратилась 
к руководству Североатлантического 
блока, который сейчас в переговорах 
телепается с Россией. Хотят действи-
тельно, Россия права, заволокитить, 
замять все эти переговоры, идеи и 
преподнести, как будто ничего не про-
исходит. Варшава просит развернуть 
в данном регионе многоэшелонирован-
ную систему тылового и технического 
обеспечения. Как люди военные мы 
сразу задаем вопрос: зачем? - резон-

но спрашивает Александр Лукашенко.
Вывод может быть только один - го-

товятся к чему-то серьезному и дли-
тельному.

- На территории Польши и стран Бал-
тии на ротационной основе находит-
ся от 8 до 10 тысяч военнослужащих 
США. Американцам-то здесь что де-
лать? Чего нас, Россию упрекать, что 
мы какие-то там маневры проводим, 
учения и так далее, если вы за три-
девять земель сюда приперлись? От-
дельные горячие головы уже открыто 
призывают к войне.

Идет усиление военного контингента 
и со стороны южного соседа.

- Украина продолжает наращи-
вать силы, сосредотачивая подраз-
деления Национальной гвардии из 

националистов-радикалов. Это еще 
похлеще, чем натовские военнослужа-
щие. И все в непосредственной близо-
сти от госграницы. Опять же, под видом 
того, что будут бороться с мигрантами. 
Да мигранты туда даже в страшном 
сне не попадут. Из Украины свои лю-
ди бегут, а они будут «защищаться от 
мигрантов из Беларуси», - сыронизи-
ровал президент.

Просто так смотреть на это наши 
страны не собираются. Есть ответ!

- Как вы знаете, в этой непростой 
обстановке мы с Президентом РФ еще 
в декабре прошлого года договори-
лись совместно провести внеплано-
вые конкретные мероприятия на за-
падных рубежах Союзного государства 
и на южном фланге Беларуси - это 

тоже граница Союзного государства. 
Сегодня мы видим, что нам надо 
в этом западном и южном регионе, 
«белорусском балконе», провести со-
лидные учения, - сказал Александр 
Лукашенко.

Министры обороны Беларуси и Рос-
сии уже проработали замысел. Нач-
нутся маневры в феврале, точную дату 
пока не озвучили.

Зато стало известно, какое по-
лучили название - «Союзная реши-
мость  - 2022». Об этом рассказал 
замначальника Генштаба ВС Бела-
руси - начальник главного оператив-
ного управления Павел Муравейко:

- Эта реакция будет абсолютно адек-
ватна и прозрачна. Мы совместно 
с российскими коллегами проведем 
внезапную проверку сил и средств 
реагирования Союзного государства.

ДОСЛОВНО
- Из Казахстана, как керогазом, можно было подогреть 

и Россию, можно было снивелировать позор Афганистана, 
который был допущен США, и можно влиять не только на 
Китай, но и на всю Азию. Поэтому ставки были высоки.

Мы приняли решение вмешаться. В первом разговоре 
с Путиным я ему сказал: «Как только мы там приземлим-
ся, посмотришь, ситуация изменится». Так и произошло. 

НАС ПОБЕДИТЬ НЕВОЗМОЖНО
Александр ЛУКАШЕНКО:

«СОЮЗНАЯ РЕШИМОСТЬ - 2022» МАНЕВРЫ

ВСТРЕЧНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

«ПУСТЬ ПРИЕЗЖАЕТ»
ПОДАВИТЕСЬ ВЫ ЭТИМИ САНКЦИЯМИ!УШЛО В НАРОД

- Я молил Бога, чтобы вы 
все до единого вернулись 
оттуда не просто живыми, 

но здоровыми. 
И я счастлив, что эта 

операция завершилась 
именно так, - сказал 
военным Александр 

Лукашенко.

К награждению 
подошли с юмором.

Кроме мерча, 
на экране - 
привет от Умки, белого 
шпица главы РБ.
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ПРОИНДЕКСИРУЕМ 
ПЕНСИИ ЧУТЬ ВЫШЕ 
ИНФЛЯЦИИ
Борис ОРЕХОВ

 ■ На первом в наступившем году 
совещании Президента России 
с  правительством прозвучала 
важная новость, которая касает-
ся миллионов россиян.

С НЕБОЛЬШИМ ЗАЗОРОМ
- Принятые ранее решения не 

позволят людям покрыть расходы, 
которые связаны с повышенной ин-
фляцией прошлого года. Поэтому 
предлагаю проиндексировать пен-
сии чуть даже выше инфляции. Сей-
час она смотрится как 8,4 процен-
та - на 8,6 процента. С небольшим 
зазором, потому что окончатель-
ных цифр пока нет. Прошу прави-
тельство в самое ближайшее время 
провести необходимые процедуры 
и принять решение, - поставил за-
дачу глава государства.

Таким образом, средний раз-
мер страховой пенсии по старости 
в 2022 году после индексации по 
поручению президента на 8,6 про-
цента составит 18 984 рубля. На по-
вышение могут рассчитывать 30,8 
миллиона россиян, сообщил в тот же 
день министр труда и соцзащиты 
РФ Антон Котяков.

ПАНДЕМИЯ ВНОСИТ 
КОРРЕКТИВЫ
Совещание планировалось по-

святить газификации. Но ситуа-
ция заставила переписать повестку. 
И начинать, уже в который раз за по-
следние два года, пришлось с темы 
коронавируса. Слишком устрашаю-
щими темпами шагает по планете 
штамм «омикрон» и уже докатился 
до России.

- Мы видим, что сейчас происхо-
дит в США, - свыше миллиона забо-
левших. В некоторых европейских 
странах примерно то же самое про-
исходит с новым штаммом. Совер-
шенно очевидно также и то, что мы 
находимся в очень сложной ситуа-
ции - каких-то возможных новых 
вспышек. Тем более что праздники 
большие прошли, общение между 
людьми очень интенсивное было. 
И это не может не сказаться на эпи-
демиологической ситуации в стра-
не, - считает Владимир Путин.

Опасения главы государства под-
твердила вице-премьер Татьяна 
Голикова. По ее словам, уровень 
коллективного иммунитета состав-
ляет 63 процента. Этого недостаточ-
но, чтобы противостоять пандемии. 
Поэтому новой волны ковида не из-
бежать:

- Анализ ситуации с распростране-
нием «омикрона» за рубежом свиде-
тельствует о достаточно высокой - 
по различным оценкам, от трех до 
семи раз - контагиозности нового 
штамма. Большая часть выявленных 
случаев приходится на Московский 

регион. Скорее всего, именно он 
примет на себя первый удар.

Но есть и позитивная тенденция - 
смертность от коронавируса в Рос-
сии уменьшается.

- По первым десяти дням января, 
если сравнивать с аналогичным пе-
риодом прошлого года, количество 
летальных исходов сократилось на 
24 процента.

Спасать больше жизней помогает 
накопленный опыт врачей и, конеч-
но же, вакцинация.

- «Спутник V» достаточно эффек-
тивно работает. Может быть, даже 
эффективнее, чем другие вакцины, 
которые применяются в мире. Во 
всяком случае, нейтрализация виру-
са очевидна. И конечно, нужно на-
ращивать вакцинирование, - сделал 
акцент президент.

И поручил правительству в бли-
жайшее время разработать допол-
нительные меры на случай, если си-
туация с ковидом будет развиваться 
по неблагоприятному сценарию.

ДА БУДЕТ ГАЗ!
Газификация - еще одна тема, ко-

торая также касается миллионов 
россиян. Масштабную программу 
запустили по всей стране.

По итогам прошлого года, как до-
ложил на совещании вице-премьер 
Александр Новак, уровень гази-
фикации достиг 72 процентов. По 
распоряжению президента, комму-
никации до участков доводят бес-
платно. Упростили и процедуру по-
дачи заявок. Это можно сделать, не 
выходя из дома, через портал «Гос-
услуги». По поручению президента 
под контроль взяты и цены, как на 
стоимость работ, так и на необходи-
мое оборудование, спрос на которое 
резко вырос. Средняя стоимость ми-
нимального набора - котла, плиты 
и счетчика - 94 тысячи рублей.

- Для некоторых категорий граж-
дан даже такая цена неподъемная. 
Прежде всего это ветераны Великой 
Отечественной войны, инвалиды, 
многодетные семьи, одинокие пен-
сионеры. В этой связи сегодня уже 
в 63 регионах эти категории могут 
воспользоваться прямыми субси-
диями или сертификатами, - расска-
зал секретарь Генсовета «Единой 
России» Александр Турчак.

- Работа очень важная. Вопросы, 
которые здесь прозвучали, и пред-
ложения, которые сформулированы, 
безусловно, будут поддержаны, - за-
верил Владимир Путин.

Еще одно предложение, прозву-
чавшее на совещании,  - сделать  
бесплатным газ для мемориалов 
Вечного огня. Чтобы символы  
памяти павшим героям больше не 
гасли из-за долгов местных вла-
стей перед управляющими компа-
ниями. Президент эту инициативу  
поддержал.
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Владимир ПУТИН - о том, что нужно 
сделать в кратчайшие сроки:

 ■ При помощи российских и бело-
русских десантников удалось быстро 
погасить волнения в Казахстане.

ВОЗДУШНАЯ АРМАДА
Практически мгновенная переброска 

миротворческих сил ОДКБ в Казахстан, 
судя по комментариям, произвела силь-
нейшее впечатление на наших «друзей» 
из НАТО. Правда, подробностей было 
не так много. Операция все же военная.

Ее ключевые детали стали известны 
только после встречи Владимира Пути-
на с министром обороны РФ Сергеем 
Шойгу, который по поручению президента 
осуществлял непосредственный контроль 
за миротворческой миссией.

- Всего было задействовано боль-
ше восьмидесяти судов нашей военно-
транспортной авиации,  - доложил ми-
нистр.  - Первые самолеты, начавшие 
переброску основной части миротворцев 
из России, Беларуси, Армении, Таджики-
стана и Киргизии, приземлились в Казах-
стане уже через несколько часов после 
просьбы президента Токаева. Приняли 
под охрану четырнадцать особо важных 
объектов - связи, энергетики, а также объ-
екты, которые отвечают за жизнедеятель-
ность и дееспособность государства. За 
счет такого темпа удалось в первые же 
дни высвободить порядка 1,6 тысячи со-
трудников силовых структур Казахстана, 
активно включившихся в работу по борьбе 
с бандитами, которые принесли этот хаос 
в республику.

УЧЕНИЯ ПОШЛИ ВПРОК
По словам Сергея Шойгу, все этапы 

операции по быстрому реагированию 
ранее неоднократно отрабатывались на 
учениях - ведь ОДКБ существует уже 
тридцать лет.

- Но, по сути, это была первая такая 
операция в рамках организации, - уточ-
нил Владимир Путин. - Миротворческие 
силы ОДКБ сыграли очень важную роль 
в стабилизации ситуации в Казахстане, 
нашего ближайшего партнера, союзника. 
Это оценка самого Президента Казахста-
на. Большую роль здесь сыграла наша 
военно-транспортная авиация, это совер-
шенно очевидные вещи. Все буквально 
как часы сработало: быстро, слаженно 
и эффективно. Я хочу поблагодарить 
вас, Сергей Кужугетович, Генеральный 
штаб, всех, кто руководил операцией, за 
эту работу и выразить надежду, что такая 
практика применения наших Вооружен-
ных сил будет дополнительно изучена, 
будут внесены коррективы, если потре-
буется, в практическую работу. В целом 
надо возвращаться домой - мы свою за-
дачу выполнили.

Поэтапный вывод миротворческого кон-
тингента ОДКБ из Казахстана должен 
завершиться 19 декабря. Переброска под-
разделений стран-участниц к местам по-
стоянной дислокации легла опять на кры-
лья российской ВТА. Только киргизские 
миротворцы добирались своим ходом, 
благо недалеко - от Алма-Аты до Бишкека 
чуть больше двухсот километров.

 ■ Спрос на удобрения 
на планете традицион-
но высок. Но прежде 
всего ими нужно обе-
спечить отечественных 
сельхозпроизводите-
лей.

Об этом шла речь на 
встрече Владимира Пути-
на с главой «Уралхима», 
одного из крупнейших 
мировых производителей 
минеральных удобрений, 
Дмитрием Мазепиным. 
Разговор, надо заметить, 
происходил на фоне бес-
прецедентного давления, 
под которым сейчас ока-
зался гигант «Беларусь-
калий». Мало того, что он 
попал под западные санк-
ции, так еще власти Литвы 

приняли решение с 1 фев-
раля разорвать в односто-
роннем порядке контракт 
на перевозку продукции 
белорусского предприятия 
через свою территорию.

- Что касается продажи 
калия на мировом рынке, 
то Канада двумя компа-
ниями контролирует трид-
цать процентов. Россия, 
Беларусь - по восемнад-
цать процентов. Китай на 
внешний рынок не выхо-
дит, - рассказал Дмитрий 
Мазепин.

- Они потребляют все са-
ми? - уточнил Владимир 
Путин.

- Совершенно верно. 
Производят восемь мил-
лионов тонн и еще столько 
же докупают.

- Больше всех.
- Да. Что касается нас, 

мы продаем свою продук-
цию в 76 стран.

- Наши цели заключают-
ся не в том, чтобы не дать 
возможность производите-
лям получать соответству-
ющую прибыль, пользуясь 
конъюнктурой на рынке. 
А в том, чтобы обеспечи-
вать свой собственный ры-
нок необходимым объемом 
удобрений для сельского 
хозяйства. Я думаю, что 
и та и другая задачи ре-
шаемы. Пользуясь конъ-
юнктурой, наши компании 
смогут прилично зарабо-
тать, но прежде всего, ко-
нечно, должны обеспечить 
внутренний рынок, - обо-
значил задачу президент.

СОТВОРИВШИЕ МИР ОДКБ

КОНЪЮНКТУРА

ВНУТРЕННИЙ РЫНОК В ПРИОРИТЕТЕ

Владимир Путин на встрече с Сергеем 
Шойгу подвел итоги совместной 
операции наших военных.
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 ■ Президент Беларуси на-
звал операцию ОДКБ сиг-
налом всем, кто «точит меч» 
против наших стран.

БЫСТРО. 
РЕШИТЕЛЬНО. 
БЕЗ КОЛЕБАНИЙ
- Позвольте мне с большой 

радостью приветствовать 
всех вас на родной земле, 
белорусов и россиян, после 
успешного завершения миро-
творческой операции ОДКБ. - 
Александр Лукашенко 15 
января встретил военнослу-
жащих, которые вернулись 
с боевого задания. Выступил 
прямо на военном аэродроме 
Мачулищи под Минском. Не 
помешали даже добрый моро-
зец и сильная метель. - За ва-
ши головы там - белорусского 
и российского военнослужа-
щего, как они писали, «сла-
вянской внешности», - готовы 
были заплатить тысячи дол-
ларов. Но вы остались живы.

Угрозы, с которыми стол-
кнулся Казахстан, - общие для 
большинства государств на 
постсоветском пространстве, 
считает президент:

- Казахстан подвергся воо-
руженной агрессии хорошо 
скоординированных террори-
стических групп. Они прош-
ли специальную подготовку 
и имеют боевой опыт, полу-
ченный в различных горя-
чих точках. И только благо-
даря той мощи, которая была 

«выброшена» в Казахстане, 
не удался тот страшный за-
мысел по уничтожению го-
сударства. Пройдет немного 
времени, и казахстанский 
народ оценит все то, что вы 
сделали. Слаженными дей-
ствиями, пусть без стрельбы, 
без проведения специальных 
операций, вы только своим 
присутствием в этой стране 
обеспечили мир и порядок. 
Это был сигнал всем, кто се-
годня точит меч по периметру 
белорусско-российских гра-
ниц. Вы показали всем, что 
с нами воевать опасно. Более 
того, невозможно. Нас побе-
дить невозможно!

По его мнению, это главный 
итог операции.

- Организаторы мятежа на-
меревались взорвать ситуацию 
в этой центральноазиатской 
республике и в целом деста-
билизировать обстановку по 
периметру России, чтобы осла-
бить нашего главного союзни-
ка и братское государство.

Александр Лукашенко рас-
крыл неизвестные ранее де-
тали:

- Вам, белорусам и россия-
нам, я скажу больше, без хва-
стовства. Вся эта операция, 
вплоть до деталей, была разра-
ботана двумя Президентами - 
России и Беларуси - в течение 
одного часа. Был намечен за-

мысел. Министерства оборо-
ны под руководством Шойгу 
и Хренина детализировали 
в генеральных штабах замы-
сел двух президентов, и уже 
через несколько часов вылете-
ли первые самолеты в Казах-
стан. Все было сделано быстро 
и решительно, без колебаний.

НАШЛИ 
ПРОТИВОЯДИЕ 
Успех миссии можно расце-

нивать как появление эффек-
тивного механизма борьбы 
с «цветными революциями».

- Наши общие усилия не 
только охладили пыл терро-
ристов и экстремистов, управ-
ляемых извне, но и показали 
всему миру тесные союзни-
ческие связи, дееспособность 
и потенциал ОДКБ, - уверен 
глава РБ. - Конечно, воевать 
против нас дорого, очень за-
тратно, погибнут миллионы 
людей. А вот изнутри пере-
вернуть и добиться тех же це-
лей - они профессионалы. Но 
первый облом у них произо-
шел в Беларуси. Они модерни-
зировались (об этом скажем 
чуть позже), усовершенство-
вали эту операцию, так назы-
ваемую цветную революцию, 
начиная с мятежа, и решили 
применить в Казахстане. 
И там не получилось. Значит, 
противоядие найдено.
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 ■ Актера Марата Башарова ждут в Минске с коньками 
и клюшкой.

В конце декабря в программе «Скажинемолчи» на телека-
нале «Беларусь 1» российский актер и телеведущий Марат 
Башаров рассказал, что любит порыбачить и играть в хоккей, - 
раньше этим он занимался профессионально.

- У меня большая мечта - сыграть с Александром Лукашен-
ко в хоккей. Александр Григорьевич, я не подведу! - пообещал 
Марат.

Информацию об этом президенту предоставили в медиаоб-
зоре, который регулярно готовит его пресс-служба.

«Пусть формирует команду любителей и приезжает», - на-
писал Александр Лукашенко на полях документа.

Традиция - большой прием от имени 
президента на старый Новый год.

- Может быть, я редко говорю, но уве-
рен, что вы знаете, как высоко ценю 
вклад каждого в укрепление нашей стра-
ны, - сказал белорусский лидер.

И вручил ордена, медали и благодар-
ности деятелям, спортсменам, журна-
листам. А также дипломы о присужде-
нии званий народного и заслуженного 
артиста, заслуженного мастера спорта. 

Среди наград - неожиданный подарок 
для тех, кто попал под западные санк-
ции. Под дружный смех в зале им пере-

дали свитшоты с известной фразой Александра Лукашенко, 
которую он сказал в сердцах в прошлом году: «Подавитесь вы 
этими санкциями!»

 ■ Стало известно, под каким на-
званием пройдут совместные опе-
ративные учения Вооруженных 
сил.

В Польше и Прибалтике у белорус-
ских границ сосредоточено больше 
тридцати тысяч военных, техника и 
вооружение.

- Более того, Варшава обратилась 
к руководству Североатлантического 
блока, который сейчас в переговорах 
телепается с Россией. Хотят действи-
тельно, Россия права, заволокитить, 
замять все эти переговоры, идеи и 
преподнести, как будто ничего не про-
исходит. Варшава просит развернуть 
в данном регионе многоэшелонирован-
ную систему тылового и технического 
обеспечения. Как люди военные мы 
сразу задаем вопрос: зачем? - резон-

но спрашивает Александр Лукашенко.
Вывод может быть только один - го-

товятся к чему-то серьезному и дли-
тельному.

- На территории Польши и стран Бал-
тии на ротационной основе находит-
ся от 8 до 10 тысяч военнослужащих 
США. Американцам-то здесь что де-
лать? Чего нас, Россию упрекать, что 
мы какие-то там маневры проводим, 
учения и так далее, если вы за три-
девять земель сюда приперлись? От-
дельные горячие головы уже открыто 
призывают к войне.

Идет усиление военного контингента 
и со стороны южного соседа.

- Украина продолжает наращи-
вать силы, сосредотачивая подраз-
деления Национальной гвардии из 

националистов-радикалов. Это еще 
похлеще, чем натовские военнослужа-
щие. И все в непосредственной близо-
сти от госграницы. Опять же, под видом 
того, что будут бороться с мигрантами. 
Да мигранты туда даже в страшном 
сне не попадут. Из Украины свои лю-
ди бегут, а они будут «защищаться от 
мигрантов из Беларуси», - сыронизи-
ровал президент.

Просто так смотреть на это наши 
страны не собираются. Есть ответ!

- Как вы знаете, в этой непростой 
обстановке мы с Президентом РФ еще 
в декабре прошлого года договори-
лись совместно провести внеплано-
вые конкретные мероприятия на за-
падных рубежах Союзного государства 
и на южном фланге Беларуси - это 

тоже граница Союзного государства. 
Сегодня мы видим, что нам надо 
в этом западном и южном регионе, 
«белорусском балконе», провести со-
лидные учения, - сказал Александр 
Лукашенко.

Министры обороны Беларуси и Рос-
сии уже проработали замысел. Нач-
нутся маневры в феврале, точную дату 
пока не озвучили.

Зато стало известно, какое по-
лучили название - «Союзная реши-
мость  - 2022». Об этом рассказал 
замначальника Генштаба ВС Бела-
руси - начальник главного оператив-
ного управления Павел Муравейко:

- Эта реакция будет абсолютно адек-
ватна и прозрачна. Мы совместно 
с российскими коллегами проведем 
внезапную проверку сил и средств 
реагирования Союзного государства.

ДОСЛОВНО
- Из Казахстана, как керогазом, можно было подогреть 

и Россию, можно было снивелировать позор Афганистана, 
который был допущен США, и можно влиять не только на 
Китай, но и на всю Азию. Поэтому ставки были высоки.

Мы приняли решение вмешаться. В первом разговоре 
с Путиным я ему сказал: «Как только мы там приземлим-
ся, посмотришь, ситуация изменится». Так и произошло. 

НАС ПОБЕДИТЬ НЕВОЗМОЖНО
Александр ЛУКАШЕНКО:

«СОЮЗНАЯ РЕШИМОСТЬ - 2022» МАНЕВРЫ

ВСТРЕЧНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

«ПУСТЬ ПРИЕЗЖАЕТ»
ПОДАВИТЕСЬ ВЫ ЭТИМИ САНКЦИЯМИ!УШЛО В НАРОД

- Я молил Бога, чтобы вы 
все до единого вернулись 
оттуда не просто живыми, 

но здоровыми. 
И я счастлив, что эта 

операция завершилась 
именно так, - сказал 
военным Александр 

Лукашенко.

К награждению 
подошли с юмором.

Кроме мерча, 
на экране - 
привет от Умки, белого 
шпица главы РБ.
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ПРОИНДЕКСИРУЕМ 
ПЕНСИИ ЧУТЬ ВЫШЕ 
ИНФЛЯЦИИ
Борис ОРЕХОВ

 ■ На первом в наступившем году 
совещании Президента России 
с  правительством прозвучала 
важная новость, которая касает-
ся миллионов россиян.

С НЕБОЛЬШИМ ЗАЗОРОМ
- Принятые ранее решения не 

позволят людям покрыть расходы, 
которые связаны с повышенной ин-
фляцией прошлого года. Поэтому 
предлагаю проиндексировать пен-
сии чуть даже выше инфляции. Сей-
час она смотрится как 8,4 процен-
та - на 8,6 процента. С небольшим 
зазором, потому что окончатель-
ных цифр пока нет. Прошу прави-
тельство в самое ближайшее время 
провести необходимые процедуры 
и принять решение, - поставил за-
дачу глава государства.

Таким образом, средний раз-
мер страховой пенсии по старости 
в 2022 году после индексации по 
поручению президента на 8,6 про-
цента составит 18 984 рубля. На по-
вышение могут рассчитывать 30,8 
миллиона россиян, сообщил в тот же 
день министр труда и соцзащиты 
РФ Антон Котяков.

ПАНДЕМИЯ ВНОСИТ 
КОРРЕКТИВЫ
Совещание планировалось по-

святить газификации. Но ситуа-
ция заставила переписать повестку. 
И начинать, уже в который раз за по-
следние два года, пришлось с темы 
коронавируса. Слишком устрашаю-
щими темпами шагает по планете 
штамм «омикрон» и уже докатился 
до России.

- Мы видим, что сейчас происхо-
дит в США, - свыше миллиона забо-
левших. В некоторых европейских 
странах примерно то же самое про-
исходит с новым штаммом. Совер-
шенно очевидно также и то, что мы 
находимся в очень сложной ситуа-
ции - каких-то возможных новых 
вспышек. Тем более что праздники 
большие прошли, общение между 
людьми очень интенсивное было. 
И это не может не сказаться на эпи-
демиологической ситуации в стра-
не, - считает Владимир Путин.

Опасения главы государства под-
твердила вице-премьер Татьяна 
Голикова. По ее словам, уровень 
коллективного иммунитета состав-
ляет 63 процента. Этого недостаточ-
но, чтобы противостоять пандемии. 
Поэтому новой волны ковида не из-
бежать:

- Анализ ситуации с распростране-
нием «омикрона» за рубежом свиде-
тельствует о достаточно высокой - 
по различным оценкам, от трех до 
семи раз - контагиозности нового 
штамма. Большая часть выявленных 
случаев приходится на Московский 

регион. Скорее всего, именно он 
примет на себя первый удар.

Но есть и позитивная тенденция - 
смертность от коронавируса в Рос-
сии уменьшается.

- По первым десяти дням января, 
если сравнивать с аналогичным пе-
риодом прошлого года, количество 
летальных исходов сократилось на 
24 процента.

Спасать больше жизней помогает 
накопленный опыт врачей и, конеч-
но же, вакцинация.

- «Спутник V» достаточно эффек-
тивно работает. Может быть, даже 
эффективнее, чем другие вакцины, 
которые применяются в мире. Во 
всяком случае, нейтрализация виру-
са очевидна. И конечно, нужно на-
ращивать вакцинирование, - сделал 
акцент президент.

И поручил правительству в бли-
жайшее время разработать допол-
нительные меры на случай, если си-
туация с ковидом будет развиваться 
по неблагоприятному сценарию.

ДА БУДЕТ ГАЗ!
Газификация - еще одна тема, ко-

торая также касается миллионов 
россиян. Масштабную программу 
запустили по всей стране.

По итогам прошлого года, как до-
ложил на совещании вице-премьер 
Александр Новак, уровень гази-
фикации достиг 72 процентов. По 
распоряжению президента, комму-
никации до участков доводят бес-
платно. Упростили и процедуру по-
дачи заявок. Это можно сделать, не 
выходя из дома, через портал «Гос-
услуги». По поручению президента 
под контроль взяты и цены, как на 
стоимость работ, так и на необходи-
мое оборудование, спрос на которое 
резко вырос. Средняя стоимость ми-
нимального набора - котла, плиты 
и счетчика - 94 тысячи рублей.

- Для некоторых категорий граж-
дан даже такая цена неподъемная. 
Прежде всего это ветераны Великой 
Отечественной войны, инвалиды, 
многодетные семьи, одинокие пен-
сионеры. В этой связи сегодня уже 
в 63 регионах эти категории могут 
воспользоваться прямыми субси-
диями или сертификатами, - расска-
зал секретарь Генсовета «Единой 
России» Александр Турчак.

- Работа очень важная. Вопросы, 
которые здесь прозвучали, и пред-
ложения, которые сформулированы, 
безусловно, будут поддержаны, - за-
верил Владимир Путин.

Еще одно предложение, прозву-
чавшее на совещании,  - сделать  
бесплатным газ для мемориалов 
Вечного огня. Чтобы символы  
памяти павшим героям больше не 
гасли из-за долгов местных вла-
стей перед управляющими компа-
ниями. Президент эту инициативу  
поддержал.
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Владимир ПУТИН - о том, что нужно 
сделать в кратчайшие сроки:

 ■ При помощи российских и бело-
русских десантников удалось быстро 
погасить волнения в Казахстане.

ВОЗДУШНАЯ АРМАДА
Практически мгновенная переброска 

миротворческих сил ОДКБ в Казахстан, 
судя по комментариям, произвела силь-
нейшее впечатление на наших «друзей» 
из НАТО. Правда, подробностей было 
не так много. Операция все же военная.

Ее ключевые детали стали известны 
только после встречи Владимира Пути-
на с министром обороны РФ Сергеем 
Шойгу, который по поручению президента 
осуществлял непосредственный контроль 
за миротворческой миссией.

- Всего было задействовано боль-
ше восьмидесяти судов нашей военно-
транспортной авиации,  - доложил ми-
нистр.  - Первые самолеты, начавшие 
переброску основной части миротворцев 
из России, Беларуси, Армении, Таджики-
стана и Киргизии, приземлились в Казах-
стане уже через несколько часов после 
просьбы президента Токаева. Приняли 
под охрану четырнадцать особо важных 
объектов - связи, энергетики, а также объ-
екты, которые отвечают за жизнедеятель-
ность и дееспособность государства. За 
счет такого темпа удалось в первые же 
дни высвободить порядка 1,6 тысячи со-
трудников силовых структур Казахстана, 
активно включившихся в работу по борьбе 
с бандитами, которые принесли этот хаос 
в республику.

УЧЕНИЯ ПОШЛИ ВПРОК
По словам Сергея Шойгу, все этапы 

операции по быстрому реагированию 
ранее неоднократно отрабатывались на 
учениях - ведь ОДКБ существует уже 
тридцать лет.

- Но, по сути, это была первая такая 
операция в рамках организации, - уточ-
нил Владимир Путин. - Миротворческие 
силы ОДКБ сыграли очень важную роль 
в стабилизации ситуации в Казахстане, 
нашего ближайшего партнера, союзника. 
Это оценка самого Президента Казахста-
на. Большую роль здесь сыграла наша 
военно-транспортная авиация, это совер-
шенно очевидные вещи. Все буквально 
как часы сработало: быстро, слаженно 
и эффективно. Я хочу поблагодарить 
вас, Сергей Кужугетович, Генеральный 
штаб, всех, кто руководил операцией, за 
эту работу и выразить надежду, что такая 
практика применения наших Вооружен-
ных сил будет дополнительно изучена, 
будут внесены коррективы, если потре-
буется, в практическую работу. В целом 
надо возвращаться домой - мы свою за-
дачу выполнили.

Поэтапный вывод миротворческого кон-
тингента ОДКБ из Казахстана должен 
завершиться 19 декабря. Переброска под-
разделений стран-участниц к местам по-
стоянной дислокации легла опять на кры-
лья российской ВТА. Только киргизские 
миротворцы добирались своим ходом, 
благо недалеко - от Алма-Аты до Бишкека 
чуть больше двухсот километров.

 ■ Спрос на удобрения 
на планете традицион-
но высок. Но прежде 
всего ими нужно обе-
спечить отечественных 
сельхозпроизводите-
лей.

Об этом шла речь на 
встрече Владимира Пути-
на с главой «Уралхима», 
одного из крупнейших 
мировых производителей 
минеральных удобрений, 
Дмитрием Мазепиным. 
Разговор, надо заметить, 
происходил на фоне бес-
прецедентного давления, 
под которым сейчас ока-
зался гигант «Беларусь-
калий». Мало того, что он 
попал под западные санк-
ции, так еще власти Литвы 

приняли решение с 1 фев-
раля разорвать в односто-
роннем порядке контракт 
на перевозку продукции 
белорусского предприятия 
через свою территорию.

- Что касается продажи 
калия на мировом рынке, 
то Канада двумя компа-
ниями контролирует трид-
цать процентов. Россия, 
Беларусь - по восемнад-
цать процентов. Китай на 
внешний рынок не выхо-
дит, - рассказал Дмитрий 
Мазепин.

- Они потребляют все са-
ми? - уточнил Владимир 
Путин.

- Совершенно верно. 
Производят восемь мил-
лионов тонн и еще столько 
же докупают.

- Больше всех.
- Да. Что касается нас, 

мы продаем свою продук-
цию в 76 стран.

- Наши цели заключают-
ся не в том, чтобы не дать 
возможность производите-
лям получать соответству-
ющую прибыль, пользуясь 
конъюнктурой на рынке. 
А в том, чтобы обеспечи-
вать свой собственный ры-
нок необходимым объемом 
удобрений для сельского 
хозяйства. Я думаю, что 
и та и другая задачи ре-
шаемы. Пользуясь конъ-
юнктурой, наши компании 
смогут прилично зарабо-
тать, но прежде всего, ко-
нечно, должны обеспечить 
внутренний рынок, - обо-
значил задачу президент.

СОТВОРИВШИЕ МИР ОДКБ

КОНЪЮНКТУРА

ВНУТРЕННИЙ РЫНОК В ПРИОРИТЕТЕ

Владимир Путин на встрече с Сергеем 
Шойгу подвел итоги совместной 
операции наших военных.
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 ■ Новостные ленты вновь пе-
стрят заголовками: 
«Новый штамм ко-
ронавируса опас-
нее предыдущего», 
«Мир накрыва-
ет пятая волна 
COVID-19». Те-
ма уже наби-
ла оскоми-
ну.

Не отрицаю  - вирус  существует. 
И не спорю - это серьезное заболе-
вание. Но уже понятно, что угрозой 
для исчезновения человечества он 
не является. Тем не менее третий 
год вокруг этого явления не утихают 
страсти. Выдвигаются новые версии 
происхождения - от приземленных до 
фантастических, создаются движения 
ваксеров и антиваксеров, скоро, на-
верное, политические партии начнут 
формироваться на этих платформах.

Все это активно освещается в СМИ. 
Что говорит лишь об одном: корона-
вирус давно стал политическим и эко-
номическим инструментом. Вспом-
ните, как в 2020 году одно за другим 
закрывались государства, разрывая 
кооперационные связи, создавае-
мые не один десяток лет. Как люди 
не могли попасть в соседний город 
к родственникам, живя в одной стра-
не. А что получили на выходе? Эко-
номики у всех стран мира пострадали 
примерно одинаково, несмотря на то 
что в одних странах вводили локдау-
ны, в других - нет. 

Сейчас все говорят о пятой волне. 
Чуть ли не половину мирового инфор-
мационного пространства занимает эта 
тема. Болезнь представляется главной 
человеческой проблемой. А я за этим 
вижу большую игру, размывающую 
важнейшие темы, требующие всеоб-
щего внимания, - всемирной лжи, от-
чаянной битвы за ресурсы, переустрой-
ства мира. И пандемия здесь - словно 
отвлекающий жест фокусника, когда 
зритель смотрит на одну руку, а другая 
в этот момент занята иным.

Ведь если мы сравним смертность 
от ДТП или от онкологических забо-
леваний, то увидим, что все грустно 
сопоставимо. По другим причинам 
умирают гораздо чаще.

А если вспомнить недавние собы-
тия в Казахстане, где погибло больше 
ста человек, сотни раненых. Почему-
то многие СМИ предпочли об этом 
промолчать. Зато с удовольствием 
обсуждали коронавирус. 

Нужна вакцинация для победы 
над заразой? Давайте радикально 
ее продвигать. Не вакцинировался 
без уважительной причины и забо-
лел? Лечись за свой счет! Вот это 
будет стимул. Обратите внимание, 
в московском и минском метро, на 
улицах и в помещениях у большин-
ства людей либо нет масок, либо они 
спущены до подбородков, что просто 
нивелирует ее защитные свойства. 
Некоторые вообще давно плюнули на 
меры предосторожности и соблюдают 
их, лишь когда понимают, что могут 
нарваться на штраф. Люди устали 
от навязываемой им тревоги. Хватит 
пугать людей.

ХВАТИТ ПУГАТЬ ЛЮДЕЙ
ТОЧКА ЗРЕНИЯ
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ВАШИНГТОН - СЛОН В ПОСУДНОЙ ЛАВКЕ
Антон МОРОЗОВ

 ■ США разрушают си-
стему международной 
безопасности.

Такое мне-
ние высказал 
спикер Гос-
думы, Пред-
седатель Пар-
ламентского 
Собрания Со-
юза РБ и РФ 
Вячеслав Во-
лодин по ито-
гам переговоров о га-
рантиях безопасности 
Россия - НАТО.

- Размещать ракеты, 
ударные системы рядом 
с нашими границами не-
допустимо. 

Россия хочет получить 
твердые гарантии безо-
пасности. И это вполне 
логично.

- В начале 90-х США 
обещали не расширять 
НАТО на Восток. Обма-
нули. Сегодня Вашинг-
тон - как слон в посуд-
ной лавке: разрушает 
систему обеспечения 
международной безо-
пасности, - отметил Вя-
чеслав Володин. 

Парламентарий на-
помнил, что США в одно-
стороннем порядке выш-

ли из Договоров по ПРО, 
ликвидации ракет сред-
ней и меньшей дально-
сти, открытому небу. 

Снятие напряжения 
в мире зависит 
сейчас от  дей-
ствий США. 

- Им придется 
либо поддер-
жать предло-
женные нашей 
страной ме-
ры безопасно-
сти, либо взять 
на  себя ответ-

ственность за возмож-
ные последствия, - гово-
рит Вячеслав Володин.

Он обратил внима-
ние, что у России есть 
оружие, которым не об-
ладает ни одна страна 
мира:

- Мы считали, что здра-
вый смысл восторже-
ствует, но вместо этого 
в парламенте США зву-
чат истеричные заявле-
ния о санкциях против 
нашей страны. Что вы 
потрясаете санкциями? 
Они никого не пугают. 
Не придумывайте сами 
себе проблемы. У России 
есть чем постоять за се-
бя. Не доводите до таких 
аргументов.

Продолжение темы - 
на стр. 8.

Вячеслав ВОЛОДИН:

 ■ Москву продолжают бес-
почвенно обвинять в мнимом 
вторжении в Украину.

Об этом сказал член 
Комиссии ПС по вопро-
сам внешней политики 
Леонид Слуцкий:

- Генсек Йенс Стол-
тенберг был непри-
вычно эмоционален на 
пресс-конференции по 
итогам первого за 2,5 
года заседания Совета 
Россия - НАТО. Особенно когда 
заявлял, что, мол, альянс спасал 
жизни мирных жителей в Югос-
лавии (очевидно, бомбежками 
Белграда), а страна распалась в 
результате внутренних противо-
речий. Он также старался весьма 

убедительно утверждать, что рас-
ширение НАТО - не акт агрессии, 
а распространение демократии.

Из того, что мы слышим сей-
час из Брюсселя и Ва-
шингтона, разногласия 
сохраняются по ключе-
вым пунктам инициатив 
России - гарантиям не-
расширения НАТО на 
восток и возвращению 
военной инфраструкту-
ры альянса к границам 
1997 года. Коллектив-
ный Запад по-прежнему 

недостаточно серьезно относится 
к предложениям Москвы. Пока 
же такое впечатление, что запад-
ные партнеры идут больше по 
пути беспочвенных обвинений 
России в намерениях вторжения 
в Украину.

 ■ В РФ жестко ответили 
американским конгрессме-
нам на призывы к новому 
экономическому давлению.

В Вашингтоне предложили 
ввести санкции против прези-
дента, премьер-министра, глав 
МИД и Минобороны, «Северно-
го потока - 2».

- Введение подобных санкций будет означать 
полную глупость и, как следствие, полный разрыв 
наших отношений. А последствий этого американ-
цы пока явно не представляют. США будет тяжело 
жить в мире, где у России появляется возможность 
на любые ответные действия, санкции и блокады. 
Надеюсь, что власти США дружат с головой и до 
реализации их плана ситуация не дойдет, - поде-
лился мнением член Комиссии ПС по вопросам 
внешней политики Владимир Джабаров.

 ■ Казахстанские собы-
тия показали важность 
надежных союз-
ников.

Об этом заявил 
спикер Палаты 
представителей, 
первый замести-
тель Председате-
ля ПС Владимир 
Андрейченко:

- Технология управляемого 
хаоса, успешно испытанная 

в разных уголках 
мира, в том числе 
и у нас, в очеред-
ной раз показала 
свою эффектив-
ность. Сотни уби-
тых, тысячи ране-
ных - и это далеко 
не полный итог 
«реализации демо-

кратических прав граждан 
на протест». А именно так 
оценивают кровавый шабаш 
в Казахстане представители 
Запада.

На самом деле была пред-
принята попытка госперево-
рота. Казахстанский народ 
при  этом рассматривался 
всего лишь как разменная 
монета, а его интересы не 
принимались в расчет.

Перед лицом внешней 
опасности Президент Казах-
стана обратился за поддерж-
кой к союзникам, и она была 
немедленно предоставлена 
ОДКБ, что сталонеожидан-
ностью как для мятежников, 
так и для их западных по-
кровителей. Сегодня важны 
не только внутренняя ста-
бильность, но и наличие на-
дежных союзников, готовых 
подставить плечо в нужную 
минуту.
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ТЕХНОЛОГИЯ УПРАВЛЯЕМОГО ХАОСА ВЫВОДЫ
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ПОЗИЦИЯ

НЕ ДРУЖАТ С ГОЛОВОЙ
РАЗНОГЛАСИЯ 
СОХРАНЯЮТСЯ

ВНЕШНЯЯ 
ПОЛИТИКА
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 ■ Законопроект о введении QR-кодов в общественных 
местах сняли с рассмотрения.

- Правительство и партия «Единая Россия» предложили отло-
жить законопроект о QR-кодах для доработки, - сказал Вячеслав 
Володин.

Предполагалось, что поправки внесут в Закон о санитарно-
эпидемиологическом благополучии. Россиянам пришлось бы при 
походе в ресторан или на концерт предъявлять сертификат о вак-
цинации.

Ранее парламентарии сняли с рассмотрения и законопроект 
о введении QR-кодов на транспорте. Поручение на этот счет давал 
президент Владимир Путин, предостерегший народных избран-
ников от опрометчивых решений.

Зато на Совете Госдумы решили включить в повестку очередной 
пленарки законопроект о наказании для педофилов.

- Речь идет о пожизненном сроке для ранее судимых за насиль-
ственные действия в отношении несовершеннолетних, а также за 
совершенное насилие в отношении двух и более детей, - уточнил 
Вячеслав Володин.

ВХОД СВОБОДНЫЙ РЕШЕНИЕ

От непрошеных визитов американских 
военных еще не выиграла ни одна страна.
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Владимир ЗАМИРСКИЙ

 ■ Десять новых проектов СГ могут 
согласовать в этом году.

ФИНАНСОВЫЙ  
ЛАБИРИНТ
Комиссия по бюджету и финансам 

Парламентского Собрания Союза Бе-
ларуси и России впервые собралась 
в новом составе после осенних выбо-
ров в Госдуму. Российская депутация 
обновилась почти полностью. Вопрос 
же перед «новичками» и «старичка-
ми» стоял серьезный - разобраться 
в бюджетном «лабиринте».

Заместитель Госсекретаря Союз-
ного государства Дмитрий Соло-
вьев, подводя итоги года минувшего, 
рассказал, что «доходная часть бюд-
жета увеличилась на 26,2 миллиона 
рублей и в итоге составит 4,7 милли-
арда. При этом профицит сократит-
ся почти в три раза и составит 17,5 
миллиона».

В прошлом году впервые отчет 
о бюджете за предыдущий период 
рассмотрели раньше обычного: не 
на зимней сессии, а в июне. В этом 
году тенденция продолжится. Летом 
парламентарии ждут от Постоянного 
Комитета СГ доклад о бюджете-2021.

- Никаких трудностей с отчетно-
стью не возникает? - поинтересовал-
ся у представителей Посткома член 
Комиссии ПС по бюджету и финан-
сам Николай Арефьев.

- Не возникает. Уже отработали 
механизм в прошлом году, - ответил 
Дмитрий Соловьев.

- Другого выбора у нас и нет, - по-
ставил перед фактом председатель 
Комиссии по бюджету и финансам 
Виктор Селиверстов.

Что касается бюджета на этот год, 
то его главная задача - адаптация 
к текущим задачам строительства 
Союзного государства и новому этапу 

экономической интеграции Беларуси 
и России.

- Чем все-таки будет пополняться 
бюджет? - поинтересовалась заме-
ститель Председателя Комиссии 
по бюджету и финансам Людмила 
Нижевич.  - Сможем ли профицит 
как-то уменьшить?

Выяснилось, что в этом году плани-
руется финансирование еще трех про-
грамм на 742 миллиона: «Комплекс-
СГ», «Интелавто» и «Компонент-Ф». 
Они прошли все согласования. Боль-
ше ста миллионов рублей потратят на 
капитальный ремонт и реставрацию 
Брестской крепости и реконструк-
цию Центра патриотического вос-
питания молодежи на базе Кобрин-
ских укреплений при Цитадели. Еще 
110 миллионов рублей направят на 
мероприятие в области протонной 
терапии.

- Если удастся воплотить в жизнь 
планы по программам и проектам, 
это даст возможность сократить про-
фицит бюджета, - по-
яснил Дмитрий Соло-
вьев. - Если оценивать 
перспективы на сле-
дующий и 2024 год, 
мы понимаем, что за-
пуск новых программ 
может серьезно повлиять на его па-
раметры. И мы можем испытывать 
дефицит бюджета. Учитывая, что про-
граммы на начальном этапе требуют 
сравнительно небольших расходов,  
а в дальнейшем их финансирование 
значительно увеличится. И это на 
фоне сокращения долевых взносов 
в бюджет СГ начиная с прошлого года.

ТРАТЫ  
ЗАВТРАШНЕГО ДНЯ
Разрабатывается концепция еще 

десяти программ Союзного государ-
ства - в частности, «Союзбиомембра-
ны», «Ускоритель-СПР». Возможно, 

что они одними из первых получат 
финансирование.

- Есть проблема с подготовкой про-
грамм. Этот момент нужно сократить 
по времени. Вторая важная пробле-
ма, мы даже провели по ней обучаю-
щий семинар с заказчиками, - это не-
достаточная подготовка материалов 
для концепций и программ. Очень 
низкое качество, - рассказал Дмитрий 

Соловьев.
Идет работа над про-

ектами, касающимися 
солнечной энергети-
ки, «Стволовые клет-
ки  - 2», программой 
поддержки и адапта-

ции инвалидов, созданием цифровой 
платформы комплексной диагности-
ки спортивно одаренных детей.

- Тогда согласования должны прой-
ти в первой половине года. Не хочет-
ся потерять такой важный механизм, 
как союзные программы, - отмечает 
Людмила Нижевич.

- Есть еще 28 союзных программ, 
из них тринадцать касаются нашей 
комиссии, - напомнил Виктор Сели-
верстов.

- Бюджет на 2022 год принят. Мы 
ничего в нем не поправим. Семьсот 
миллионов рублей остаются неза-
действованными. Теперь будем кон-

тролировать бюджет 2023 года, что-
бы все программы в него включили.  
И эти семьсот миллионов были бы по-
трачены в следующем году, - говорит 
Николай Арефьев.

- Нужно сориентировать мини-
стерства, чтобы они уже начали ра-
боту над 28 программами. Сколько  
нам нужно денег, по каким направле-
ниям работать. Надо сформировать 
план действий. Чтобы перед Мин-
финами при формировании бюдже-
та на 2023 год были аргументы, что 
нужно дальше двигаться и увеличить 
ассигнования, - заявила Людмила Ни-
жевич.

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 Г
ос

уд
ар

ст
ве

нн
ой

 Д
ум

ы 
РФ

Дмитрий ВОРОБЬЕВ

 ■ Заместители председа-
теля ПС начнут курировать 
профильные комиссии. 

Доходы и расходы бюджета 
Союзного государства обсуж-
дали и члены Комиссии по за-
конодательству и Регламен-
ту. Парламентарии обратили  
внимание, что подход к фор-
мированию бюджета Союз-
ного государства давно не 
менялся.

- Не стоит ли вопрос увели-
чения взносов стран-участниц 
или выхода с инициативой от 
Постоянного Комитета по из-
менению сумм? Мы прекрасно 
понимаем, что это уже не те 
деньги, которые были десять 
лет назад,  - говорит пред-
седатель Комиссии Артем 
Туров.

Тут еще и пандемия подли-
ла масла в огонь. Второй год 

подряд из-за эпидемиологи-
ческих ограничений бюджет 
сокращается на десять про-
центов с каждой стороны. 
В Посткоме объясняют, что 
вопрос об увеличении взносов 
нужно ставить при реальных 
потребностях. А с профицитом 
почти в полтора миллиарда 
рублей даже речи об этом не 
может быть.

- Но через несколько лет эти 
суммы будут выбраны, - пари-
ровал Артем Туров.

В итоге стороны догово-
рились вернуться к теме, но 
позже.

Завершилась работа по из-
менению структуры Парла-
ментского Собрания. Поруче-
ние председателя Вячеслава 
Володина на этот счет было 
дано на первом заседании 61-й  
сессии, состоявшейся в на-
чале декабря в Минске. Ко-
миссия по законодательству 
и Регламенту вместе с колле-

гами предложила следующий 
вариант.

Комиссия по социальной 
и молодежной политике, на-
уке, культуре и гуманитар-
ным вопросам разделяется 
на три: по труду, социаль- 
ной политике и здравоохра-
нению; по культуре, науке  
и образованию; спорту и ту-
ризму. 

Комиссия по экономической 
политике - на две: по эконо-
мической политике, промыш-
ленности и торговле, а также 
по энергетике и транспорту. 

Появится новая Комис-

сия по аграрным вопросам.
- Также наша комиссия 

предлагает наделить заме-
стителей Председателя ПС 
полномочиями по курирова-
нию комиссий. И в связи с их 
увеличением есть предложе-
ние поручить секретариату 
проработать юридическое 
обоснование увеличения со-
става ПС. Мы посмотрели 
предварительно с юристами 
те документы, которые у нас 
действуют, и пришли к выво-
ду, что можно внести изме-
нения в регламент,  - сказал 
Артем Туров.

Парламентарий также пред-
ложил чаще проводить засе-
дания комиссий. Работы пред-
стоит много:

- Приняты 28 союзных про-
грамм, и перед депутатами 
ПС встала очень серьезная 
задача - эффективно и каче-
ственно решить ряд направ-
лений, связанных с их законо-
дательным обеспечением. По 
разным оценкам, это от трех-
сот до четырехсот законов, 
которые надо будет принять 
парламентариям из России  
и Беларуси. Для нас это осо-
бая ответственность.

БЮДЖЕТ - В ПРОФИЦИТЕ, 
ПРОГРАММЫ - В ДЕФИЦИТЕ

SOUZVECHE.RU
ЕЩЕ БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ  

ЧИТАЙТЕ НА НАШЕМ  
САЙТЕ

НОВЫЕ ПОЛНОМОЧИЯ ПЛАНЫ

Отчет об исполнении казны за  год депутаты рассмотрят до лета.

Комиссия по законодательству и Регламенту продолжит работу по углублению интеграции наших стран.
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Геннадий ДАВЫДЬКО

 ■ Новостные ленты вновь пе-
стрят заголовками: 
«Новый штамм ко-
ронавируса опас-
нее предыдущего», 
«Мир накрыва-
ет пятая волна 
COVID-19». Те-
ма уже наби-
ла оскоми-
ну.

Не отрицаю  - вирус  существует. 
И не спорю - это серьезное заболе-
вание. Но уже понятно, что угрозой 
для исчезновения человечества он 
не является. Тем не менее третий 
год вокруг этого явления не утихают 
страсти. Выдвигаются новые версии 
происхождения - от приземленных до 
фантастических, создаются движения 
ваксеров и антиваксеров, скоро, на-
верное, политические партии начнут 
формироваться на этих платформах.

Все это активно освещается в СМИ. 
Что говорит лишь об одном: корона-
вирус давно стал политическим и эко-
номическим инструментом. Вспом-
ните, как в 2020 году одно за другим 
закрывались государства, разрывая 
кооперационные связи, создавае-
мые не один десяток лет. Как люди 
не могли попасть в соседний город 
к родственникам, живя в одной стра-
не. А что получили на выходе? Эко-
номики у всех стран мира пострадали 
примерно одинаково, несмотря на то 
что в одних странах вводили локдау-
ны, в других - нет. 

Сейчас все говорят о пятой волне. 
Чуть ли не половину мирового инфор-
мационного пространства занимает эта 
тема. Болезнь представляется главной 
человеческой проблемой. А я за этим 
вижу большую игру, размывающую 
важнейшие темы, требующие всеоб-
щего внимания, - всемирной лжи, от-
чаянной битвы за ресурсы, переустрой-
ства мира. И пандемия здесь - словно 
отвлекающий жест фокусника, когда 
зритель смотрит на одну руку, а другая 
в этот момент занята иным.

Ведь если мы сравним смертность 
от ДТП или от онкологических забо-
леваний, то увидим, что все грустно 
сопоставимо. По другим причинам 
умирают гораздо чаще.

А если вспомнить недавние собы-
тия в Казахстане, где погибло больше 
ста человек, сотни раненых. Почему-
то многие СМИ предпочли об этом 
промолчать. Зато с удовольствием 
обсуждали коронавирус. 

Нужна вакцинация для победы 
над заразой? Давайте радикально 
ее продвигать. Не вакцинировался 
без уважительной причины и забо-
лел? Лечись за свой счет! Вот это 
будет стимул. Обратите внимание, 
в московском и минском метро, на 
улицах и в помещениях у большин-
ства людей либо нет масок, либо они 
спущены до подбородков, что просто 
нивелирует ее защитные свойства. 
Некоторые вообще давно плюнули на 
меры предосторожности и соблюдают 
их, лишь когда понимают, что могут 
нарваться на штраф. Люди устали 
от навязываемой им тревоги. Хватит 
пугать людей.

ХВАТИТ ПУГАТЬ ЛЮДЕЙ
ТОЧКА ЗРЕНИЯ
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ВАШИНГТОН - СЛОН В ПОСУДНОЙ ЛАВКЕ
Антон МОРОЗОВ

 ■ США разрушают си-
стему международной 
безопасности.

Такое мне-
ние высказал 
спикер Гос-
думы, Пред-
седатель Пар-
ламентского 
Собрания Со-
юза РБ и РФ 
Вячеслав Во-
лодин по ито-
гам переговоров о га-
рантиях безопасности 
Россия - НАТО.

- Размещать ракеты, 
ударные системы рядом 
с нашими границами не-
допустимо. 

Россия хочет получить 
твердые гарантии безо-
пасности. И это вполне 
логично.

- В начале 90-х США 
обещали не расширять 
НАТО на Восток. Обма-
нули. Сегодня Вашинг-
тон - как слон в посуд-
ной лавке: разрушает 
систему обеспечения 
международной безо-
пасности, - отметил Вя-
чеслав Володин. 

Парламентарий на-
помнил, что США в одно-
стороннем порядке выш-

ли из Договоров по ПРО, 
ликвидации ракет сред-
ней и меньшей дально-
сти, открытому небу. 

Снятие напряжения 
в мире зависит 
сейчас от  дей-
ствий США. 

- Им придется 
либо поддер-
жать предло-
женные нашей 
страной ме-
ры безопасно-
сти, либо взять 
на  себя ответ-

ственность за возмож-
ные последствия, - гово-
рит Вячеслав Володин.

Он обратил внима-
ние, что у России есть 
оружие, которым не об-
ладает ни одна страна 
мира:

- Мы считали, что здра-
вый смысл восторже-
ствует, но вместо этого 
в парламенте США зву-
чат истеричные заявле-
ния о санкциях против 
нашей страны. Что вы 
потрясаете санкциями? 
Они никого не пугают. 
Не придумывайте сами 
себе проблемы. У России 
есть чем постоять за се-
бя. Не доводите до таких 
аргументов.

Продолжение темы - 
на стр. 8.

Вячеслав ВОЛОДИН:

 ■ Москву продолжают бес-
почвенно обвинять в мнимом 
вторжении в Украину.

Об этом сказал член 
Комиссии ПС по вопро-
сам внешней политики 
Леонид Слуцкий:

- Генсек Йенс Стол-
тенберг был непри-
вычно эмоционален на 
пресс-конференции по 
итогам первого за 2,5 
года заседания Совета 
Россия - НАТО. Особенно когда 
заявлял, что, мол, альянс спасал 
жизни мирных жителей в Югос-
лавии (очевидно, бомбежками 
Белграда), а страна распалась в 
результате внутренних противо-
речий. Он также старался весьма 

убедительно утверждать, что рас-
ширение НАТО - не акт агрессии, 
а распространение демократии.

Из того, что мы слышим сей-
час из Брюсселя и Ва-
шингтона, разногласия 
сохраняются по ключе-
вым пунктам инициатив 
России - гарантиям не-
расширения НАТО на 
восток и возвращению 
военной инфраструкту-
ры альянса к границам 
1997 года. Коллектив-
ный Запад по-прежнему 

недостаточно серьезно относится 
к предложениям Москвы. Пока 
же такое впечатление, что запад-
ные партнеры идут больше по 
пути беспочвенных обвинений 
России в намерениях вторжения 
в Украину.

 ■ В РФ жестко ответили 
американским конгрессме-
нам на призывы к новому 
экономическому давлению.

В Вашингтоне предложили 
ввести санкции против прези-
дента, премьер-министра, глав 
МИД и Минобороны, «Северно-
го потока - 2».

- Введение подобных санкций будет означать 
полную глупость и, как следствие, полный разрыв 
наших отношений. А последствий этого американ-
цы пока явно не представляют. США будет тяжело 
жить в мире, где у России появляется возможность 
на любые ответные действия, санкции и блокады. 
Надеюсь, что власти США дружат с головой и до 
реализации их плана ситуация не дойдет, - поде-
лился мнением член Комиссии ПС по вопросам 
внешней политики Владимир Джабаров.

 ■ Казахстанские собы-
тия показали важность 
надежных союз-
ников.

Об этом заявил 
спикер Палаты 
представителей, 
первый замести-
тель Председате-
ля ПС Владимир 
Андрейченко:

- Технология управляемого 
хаоса, успешно испытанная 

в разных уголках 
мира, в том числе 
и у нас, в очеред-
ной раз показала 
свою эффектив-
ность. Сотни уби-
тых, тысячи ране-
ных - и это далеко 
не полный итог 
«реализации демо-

кратических прав граждан 
на протест». А именно так 
оценивают кровавый шабаш 
в Казахстане представители 
Запада.

На самом деле была пред-
принята попытка госперево-
рота. Казахстанский народ 
при  этом рассматривался 
всего лишь как разменная 
монета, а его интересы не 
принимались в расчет.

Перед лицом внешней 
опасности Президент Казах-
стана обратился за поддерж-
кой к союзникам, и она была 
немедленно предоставлена 
ОДКБ, что сталонеожидан-
ностью как для мятежников, 
так и для их западных по-
кровителей. Сегодня важны 
не только внутренняя ста-
бильность, но и наличие на-
дежных союзников, готовых 
подставить плечо в нужную 
минуту.
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 ■ Законопроект о введении QR-кодов в общественных 
местах сняли с рассмотрения.

- Правительство и партия «Единая Россия» предложили отло-
жить законопроект о QR-кодах для доработки, - сказал Вячеслав 
Володин.

Предполагалось, что поправки внесут в Закон о санитарно-
эпидемиологическом благополучии. Россиянам пришлось бы при 
походе в ресторан или на концерт предъявлять сертификат о вак-
цинации.

Ранее парламентарии сняли с рассмотрения и законопроект 
о введении QR-кодов на транспорте. Поручение на этот счет давал 
президент Владимир Путин, предостерегший народных избран-
ников от опрометчивых решений.

Зато на Совете Госдумы решили включить в повестку очередной 
пленарки законопроект о наказании для педофилов.

- Речь идет о пожизненном сроке для ранее судимых за насиль-
ственные действия в отношении несовершеннолетних, а также за 
совершенное насилие в отношении двух и более детей, - уточнил 
Вячеслав Володин.

ВХОД СВОБОДНЫЙ РЕШЕНИЕ

От непрошеных визитов американских 
военных еще не выиграла ни одна страна.
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 ■ Десять новых проектов СГ могут 
согласовать в этом году.

ФИНАНСОВЫЙ  
ЛАБИРИНТ
Комиссия по бюджету и финансам 

Парламентского Собрания Союза Бе-
ларуси и России впервые собралась 
в новом составе после осенних выбо-
ров в Госдуму. Российская депутация 
обновилась почти полностью. Вопрос 
же перед «новичками» и «старичка-
ми» стоял серьезный - разобраться 
в бюджетном «лабиринте».

Заместитель Госсекретаря Союз-
ного государства Дмитрий Соло-
вьев, подводя итоги года минувшего, 
рассказал, что «доходная часть бюд-
жета увеличилась на 26,2 миллиона 
рублей и в итоге составит 4,7 милли-
арда. При этом профицит сократит-
ся почти в три раза и составит 17,5 
миллиона».

В прошлом году впервые отчет 
о бюджете за предыдущий период 
рассмотрели раньше обычного: не 
на зимней сессии, а в июне. В этом 
году тенденция продолжится. Летом 
парламентарии ждут от Постоянного 
Комитета СГ доклад о бюджете-2021.

- Никаких трудностей с отчетно-
стью не возникает? - поинтересовал-
ся у представителей Посткома член 
Комиссии ПС по бюджету и финан-
сам Николай Арефьев.

- Не возникает. Уже отработали 
механизм в прошлом году, - ответил 
Дмитрий Соловьев.

- Другого выбора у нас и нет, - по-
ставил перед фактом председатель 
Комиссии по бюджету и финансам 
Виктор Селиверстов.

Что касается бюджета на этот год, 
то его главная задача - адаптация 
к текущим задачам строительства 
Союзного государства и новому этапу 

экономической интеграции Беларуси 
и России.

- Чем все-таки будет пополняться 
бюджет? - поинтересовалась заме-
ститель Председателя Комиссии 
по бюджету и финансам Людмила 
Нижевич.  - Сможем ли профицит 
как-то уменьшить?

Выяснилось, что в этом году плани-
руется финансирование еще трех про-
грамм на 742 миллиона: «Комплекс-
СГ», «Интелавто» и «Компонент-Ф». 
Они прошли все согласования. Боль-
ше ста миллионов рублей потратят на 
капитальный ремонт и реставрацию 
Брестской крепости и реконструк-
цию Центра патриотического вос-
питания молодежи на базе Кобрин-
ских укреплений при Цитадели. Еще 
110 миллионов рублей направят на 
мероприятие в области протонной 
терапии.

- Если удастся воплотить в жизнь 
планы по программам и проектам, 
это даст возможность сократить про-
фицит бюджета, - по-
яснил Дмитрий Соло-
вьев. - Если оценивать 
перспективы на сле-
дующий и 2024 год, 
мы понимаем, что за-
пуск новых программ 
может серьезно повлиять на его па-
раметры. И мы можем испытывать 
дефицит бюджета. Учитывая, что про-
граммы на начальном этапе требуют 
сравнительно небольших расходов,  
а в дальнейшем их финансирование 
значительно увеличится. И это на 
фоне сокращения долевых взносов 
в бюджет СГ начиная с прошлого года.

ТРАТЫ  
ЗАВТРАШНЕГО ДНЯ
Разрабатывается концепция еще 

десяти программ Союзного государ-
ства - в частности, «Союзбиомембра-
ны», «Ускоритель-СПР». Возможно, 

что они одними из первых получат 
финансирование.

- Есть проблема с подготовкой про-
грамм. Этот момент нужно сократить 
по времени. Вторая важная пробле-
ма, мы даже провели по ней обучаю-
щий семинар с заказчиками, - это не-
достаточная подготовка материалов 
для концепций и программ. Очень 
низкое качество, - рассказал Дмитрий 

Соловьев.
Идет работа над про-

ектами, касающимися 
солнечной энергети-
ки, «Стволовые клет-
ки  - 2», программой 
поддержки и адапта-

ции инвалидов, созданием цифровой 
платформы комплексной диагности-
ки спортивно одаренных детей.

- Тогда согласования должны прой-
ти в первой половине года. Не хочет-
ся потерять такой важный механизм, 
как союзные программы, - отмечает 
Людмила Нижевич.

- Есть еще 28 союзных программ, 
из них тринадцать касаются нашей 
комиссии, - напомнил Виктор Сели-
верстов.

- Бюджет на 2022 год принят. Мы 
ничего в нем не поправим. Семьсот 
миллионов рублей остаются неза-
действованными. Теперь будем кон-

тролировать бюджет 2023 года, что-
бы все программы в него включили.  
И эти семьсот миллионов были бы по-
трачены в следующем году, - говорит 
Николай Арефьев.

- Нужно сориентировать мини-
стерства, чтобы они уже начали ра-
боту над 28 программами. Сколько  
нам нужно денег, по каким направле-
ниям работать. Надо сформировать 
план действий. Чтобы перед Мин-
финами при формировании бюдже-
та на 2023 год были аргументы, что 
нужно дальше двигаться и увеличить 
ассигнования, - заявила Людмила Ни-
жевич.
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Дмитрий ВОРОБЬЕВ

 ■ Заместители председа-
теля ПС начнут курировать 
профильные комиссии. 

Доходы и расходы бюджета 
Союзного государства обсуж-
дали и члены Комиссии по за-
конодательству и Регламен-
ту. Парламентарии обратили  
внимание, что подход к фор-
мированию бюджета Союз-
ного государства давно не 
менялся.

- Не стоит ли вопрос увели-
чения взносов стран-участниц 
или выхода с инициативой от 
Постоянного Комитета по из-
менению сумм? Мы прекрасно 
понимаем, что это уже не те 
деньги, которые были десять 
лет назад,  - говорит пред-
седатель Комиссии Артем 
Туров.

Тут еще и пандемия подли-
ла масла в огонь. Второй год 

подряд из-за эпидемиологи-
ческих ограничений бюджет 
сокращается на десять про-
центов с каждой стороны. 
В Посткоме объясняют, что 
вопрос об увеличении взносов 
нужно ставить при реальных 
потребностях. А с профицитом 
почти в полтора миллиарда 
рублей даже речи об этом не 
может быть.

- Но через несколько лет эти 
суммы будут выбраны, - пари-
ровал Артем Туров.

В итоге стороны догово-
рились вернуться к теме, но 
позже.

Завершилась работа по из-
менению структуры Парла-
ментского Собрания. Поруче-
ние председателя Вячеслава 
Володина на этот счет было 
дано на первом заседании 61-й  
сессии, состоявшейся в на-
чале декабря в Минске. Ко-
миссия по законодательству 
и Регламенту вместе с колле-

гами предложила следующий 
вариант.

Комиссия по социальной 
и молодежной политике, на-
уке, культуре и гуманитар-
ным вопросам разделяется 
на три: по труду, социаль- 
ной политике и здравоохра-
нению; по культуре, науке  
и образованию; спорту и ту-
ризму. 

Комиссия по экономической 
политике - на две: по эконо-
мической политике, промыш-
ленности и торговле, а также 
по энергетике и транспорту. 

Появится новая Комис-

сия по аграрным вопросам.
- Также наша комиссия 

предлагает наделить заме-
стителей Председателя ПС 
полномочиями по курирова-
нию комиссий. И в связи с их 
увеличением есть предложе-
ние поручить секретариату 
проработать юридическое 
обоснование увеличения со-
става ПС. Мы посмотрели 
предварительно с юристами 
те документы, которые у нас 
действуют, и пришли к выво-
ду, что можно внести изме-
нения в регламент,  - сказал 
Артем Туров.

Парламентарий также пред-
ложил чаще проводить засе-
дания комиссий. Работы пред-
стоит много:

- Приняты 28 союзных про-
грамм, и перед депутатами 
ПС встала очень серьезная 
задача - эффективно и каче-
ственно решить ряд направ-
лений, связанных с их законо-
дательным обеспечением. По 
разным оценкам, это от трех-
сот до четырехсот законов, 
которые надо будет принять 
парламентариям из России  
и Беларуси. Для нас это осо-
бая ответственность.

БЮДЖЕТ - В ПРОФИЦИТЕ, 
ПРОГРАММЫ - В ДЕФИЦИТЕ

SOUZVECHE.RU
ЕЩЕ БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ  

ЧИТАЙТЕ НА НАШЕМ  
САЙТЕ

НОВЫЕ ПОЛНОМОЧИЯ ПЛАНЫ

Отчет об исполнении казны за  год депутаты рассмотрят до лета.

Комиссия по законодательству и Регламенту продолжит работу по углублению интеграции наших стран.
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Олег БАЛОБИН

 ■ Послом РФ в Синеокой 
назначен Борис Грызлов.

ТОНКИЙ ТАКТИК  
И СТРАТЕГ
На прошлой неделе прези-

дент Владимир Путин своим 
Указом сменил главу россий-
ской дипмиссии в Беларуси. 
На место Евгения Лукьянова, 
отработавшего в этой долж-
ности меньше года, пришел 
Борис Грызлов.

Ранее он уже исполнял ди-
пломатические поручения. 
В  частности, с 26 декабря 
2015 года является полномоч-
ным представителем России 
в Трехсторонней контактной 
группе по урегулированию си-
туации в Украине.

По мнению абсолютного 
большинства экспертов, на-
значение его послом в Бела-
русь - событие знаковое. Инте-
грация наших стран в рамках 
Союзного государства выхо-
дит на принципиально но-
вый уровень, поэтому на эту 
должность требовался по-
литический тяжеловес, ка-
ковым Борис Вячеславович, 
безусловно, является.

У него огромный полити-
ческий и практический опыт 
на разных государственных 
постах.

Так, с 2001 по 2003 год он 
возглавлял МВД. Сразу после 
вступления в должность начал 

борьбу с «оборотнями в по-
гонах» и провел целый ряд 
успешных дел по выявлению 
коррупционных и преступных 
схем в правоохранительных 
органах. При нем министр 
получил право назначать 
начальников главков без со-
гласования с губернаторами. 
Также Борис Грызлов запре-

тил оценивать работу ГИБДД 
только по количеству обнару-
женных нарушений Правил 
дорожного движения. По его 
инициативе для детей со-
трудников и военнослужа-
щих внутренних войск МВД, 
погибших при проведении 
контртеррористических опе-
раций, в Санкт-Петербурге от-
крыли ведомственное суво-
ровское училище.

ОТБИЛ АТАКУ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА
В ноябре 2002 года Бориса 

Грызлова избрали председате-
лем Высшего совета «Единой 
России». Именно под его руко-
водством партия превратилась 
в ведущую политическую силу, 
пользующуюся доверием боль-
шинства россиян, о чем гово-

рят результаты парламентских 
выборов, на которых «ЕР», как 
партия реальных дел, неиз-
менно побеждает.

Восемь лет, с 2003 по 2011 
год, Борис Грызлов - предсе-
датель Госдумы. До него пар-
ламент нередко сотрясали 
межфракционные скандалы. 
Грызлов, как тонкий стратег 
и тактик, сумел найти общий 
язык с представителями всех 
партий, и Дума наконец пре-
вратилась в цивилизованный 
центр законотворчества на 
благо страны, каковым она 
и должна, в общем-то, быть. 
При этом Грызлов сумел от-
бить «атаку» Кабинета мини-
стров и отстоял за Госдумой 
право на принятие законов, 
на которое покушалось пра-
вительство.

ТЯЖЕЛОВЕС ДЛЯ МИНСКА

Вячеслав ВОЛОДИН, спикер Госдумы, 
Председатель ПС:

- У Бориса Грызлова огромный политический опыт. Он под-
готовлен для такой ответственной работы, хорошо знает Бе-
ларусь, и его хорошо там знают. На разных должностях уча-
ствовал в подготовке и реализации решений, направленных 
на интеграцию наших государств. На протяжении восьми лет 
возглавлял Парламентское Собрание Союза Беларуси и Рос-
сии. Бориса Вячеславовича отличают ответственное отношение 
к делу, эффективность в отстаивании интересов страны. Он 
умеет вести диалог. Хочется пожелать ему успехов.

 ■ Автор этих строк больше 
двух лет входил в журналист-
ский пул экс-спикера Заксо-
брания.

СЕГОДНЯ ЗДЕСЬ,  
ЗАВТРА - ТАМ
Исколесил с Борисом Грызло-

вым всю Россию вдоль и попе-
рек. Размах поездок был тот еще.  
Сегодня он знакомился с толь-
ко что открытым молочным 
комплексом на Ставрополье,  
а завтра уже в Североморске на 
борту тяжелого атомного ракет-
ного крейсера «Петр Великий» 
поздравляет моряков с Днем за-
щитника Отечества.

Практически каждую не-
делю он непременно бывал 
в каком-нибудь из регионов. 
Встречался с представителями  
местных властей, руководи-
телями предприятий и непре-
менно с простыми людьми,  
чтобы из первых уст, как говорит-
ся, знать, чем живет население за 
границей Московской кольцевой 
дороги.

С КОРАБЛЯ НА БАЛ
Запомнилась поездка в Хаба-

ровск, кажется, осенью 2007 го-
да. Я поразился тогда его фено-
менальной работоспособности 
и отменной физической форме. 
Борис Грызлов прилетел из Мо-
сквы утренним самолетом и прак-
тически сразу, что называется,  
с корабля на бал, поехал на от-
крывавшийся в городе очередной 
Дальневосточный форум. Высту-
пил там с приветственной речью. 
Поучаствовал в первом заседании. 
Затем мы всей командой погрузи-
лись в автобусы и рванули в Би-
робиджан. Два часа туда и столь-
ко же обратно. Причем по дороге 
автобус через каждые двадцать 
метров подпрыгивал на очередной 
колдобине.

«ЗЕНИТ» - ЧЕМПИОН
В Биробиджане спикер про-

вел около пяти часов на разных 
объектах. А вернувшись вечером 
в Хабаровск, всей кавалькадой 
поехали на стадион, где состо-
ялся футбольный матч: команда 

ветеранов-звезд против ветеранов 
местного СКА. Борис Грызлов вы-
шел на поле в компании Алениче-
ва, Ананко, в воротах был Дасаев. 
Целый день на ногах да в дороге. 
Думалось, побегает спикер минут 
двадцать, а потом заменится. Как 
бы не так. Отпахал все два тайма 
на своей привычной позиции цен-
трального полузащитника. И, ка- 
жется, даже забил один из голов. 
Причем, несмотря на его статус, 
никто в поддавки не играл, хаба-
ровские ветераны рубились по-
мужски, пару-тройку раз даже 
уронили четвертого человека в 
государстве на газон. В пылу борь-
бы чего не случается.

Футбол - настоящая страсть Бо-
риса Грызлова. И как всякий пе-
тербуржец (хоть и родился он сам 
во Владивостоке в семье военно-
го летчика), болеет, разумеется, 
за «Зенит». Так что если какой-
нибудь белорусский клуб пересе-
чется с «Зенитом» в еврокубках, 
новый российский посол обяза-
тельно придет на стадион, если 
не помешают неотложные дела.

 ■ Тематика СГ прекрасно 
известна новому послу.  
В 2004 - 2012 годах он воз-
главлял Парламентское 
Собрание.

Борис Грызлов принимал 
непосредственное участие  
в выработке многих совмест-
ных законодательных инициа-
тив и союзных программ.

- Во взаимоотношениях 
России и Беларуси трудно 
назвать какую-то одну об-
ласть, которая наиболее 
жизнеспособна и эффектив-
на. Поскольку настоящая ин-
теграция предполагает одно-
временное движение сразу по 
многим направлениям. Наши 
экономики растут и все тес-
нее завязаны друг на друга, 
россияне и белорусы не чув-
ствуют себя чужими в наших 
странах. Такими результатами 
не могут похвастаться мно-
гие участники даже самых 
авторитетных и существую-
щих гораздо более длитель-
ный срок интеграционных 
объединений. Посмотрите 
на Европу, на азиатский кон-
тинент. Успех сопутствует не 
тем, кто пытается повторить 
чужой опыт интеграции, а тем, 
кто ставит и решает собствен-
ные задачи. Вот именно такое 
объединение - наш союз. Мы 
внимательно изучаем и учи-
тываем чужой опыт, но дей-
ствуем строго в интересах 
российского и белорусского 
народов, - заявил он в мар-
те 2006 года. А сказано как 
будто про сегодняшний день.

ОПЫТ

«В ИНТЕРЕСАХ 
НАРОДОВ НАШИХ 
СТРАН»

ОТ ЗЛАТОГЛАВОЙ ДО САМЫХ ДО ОКРАИН
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ЗАМЕТКИ НА ПОЛЯХ

Многие годы он выходил  
на поле с капитанской повязкой 
в команде Госдумы РФ.

Дальнейшая интеграция РФ  
и РБ станет приоритетом  
в работе Бориса Грызлова.
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Михаил ПАНЮКОВ

 ■ Запад обескуражен бле-
стяще проведенной ми-
ротворческой операцией 
ОДКБ в Казахстане.

ОЦЕНКА «ОТЛИЧНО»
Потерь нет, стратегические 

объекты в Казахстане, вверен-
ные войскам ОДКБ, не постра-
дали. С такими великолепны-
ми результатами миротворцы 
возвращаются домой. Не-
сколько десятков самолетов 
с российскими военнослужа-
щими в минувшие выходные 
приземлились в аэропортах 
Чкаловский и Северный.

Десять бортов ВКС России 
вернули на родину и белорус-
ский контингент.

- Военнослужащие 103-й 
Витебской отдельной гвар-
дейской воздушно-десантной 
бригады обрели уникальный 

опыт, - заявил замкомандую-
щего белорусскими Сила-
ми специальных операций 
Дмитрий Соболь. - Оценка, 
которую я мог бы им поста-
вить, - только «отлично».

Возвращаются в казармы 
и военные других стран, участ-
ниц миссии, оставляя за собой 
в спокойствии казахские горо-
да, которые еще недавно были 
охвачены погромами.

А вот на Западе явно раз-
досадованы и обескуражены 
тем, что ОДКБ, которую мно-
гие считали исключительно 
декоративным образовани-
ем, оказалась эффективным 
инструментом.

«ПОРАЖАЕТ 
СКОРОСТЬ»
Характерен комментарий 

бригадного генерала НАТО 
Карлиса Креслиньша, латы-
ша по национальности. Он 

возмутился, что власти Казах-
стана привлекли иностран-
ные вооруженные силы «для 
борьбы с протестующими».

- Это не делает им чести, - 
сердился Креслиньш.

Про «борьбу», конечно, 
ложь: миротворческий кон-
тингент к полицейской опера-
ции никакого отношения не 
имел. Хотя часть протестую-
щих, по факту, была хорошо 
подготовленными террори-
стами. К тому же не прибалту 
говорить про иностранную 
военную помощь - в Латвии, 
как в Эстонии и Литве, аме-
риканцы давно хозяйничают 
словно у себя дома. Но инте-
ресно другое.

- Поражает скорость пере-
броски войск, - отметил гене-
рал. И действительно, о такой 
оперативности НАТО может 
только мечтать.

Сетуют на ситуацию и по-

литики. По словам немецкого 
депутата Европарламента 
Сергея Лагодинского, опера-
ция российских десантников 
в Казахстане «является еще 
одним трагическим доказа-
тельством недееспособности 
Евросоюза».

- В казахском кризисе ЕС 
снова не сыграл какой-либо 
существенной роли, - сокру-
шается он.

Но это все птахи не самого 
высокого полета. Наиболее 
ярко продемонстрировали 
общий сумбур в головах кол-
лективного Запада предста-
вители США. Эдакая гремучая 
смесь высокомерия с полной 
растерянностью.

ЗАКОН - ЭТО МЫ
- У нас пока нет информа-

ции, насколько законно вве-
дение иностранных войск 
в Казахстан, - заявил журна-
листам официальный пред-
ставитель Госдепартамента 
США Нед Прайс. - Есть во-
просы по поводу этого раз-

вертывания. Мы оставляем 
за правительством Казахста-
на право высказаться.

Как написали в соцсетях по 
этому поводу: «Вот спасибо, 
кормилец! Он «оставил право 
высказаться» правительству 
суверенной страны. Можно 
подумать, у него кто-то спра-
шивал разрешения».

Но совершенно очевидно, 
что именно так американские 
политики и думают.

- Наша страна несет мис-
сию определять, что в этом 
мире законно, а что нет, - на 
голубом глазу утверждает 
пресс-секретарь Белого до-
ма Джейн Псаки. - И сейчас 
как раз тот момент, когда мы 
должны это сделать.

Вот так, предельно откро-
венно. Правда, заявить о не-
законном вторжении она так 
и не решилась. Но больше все-
го «отличился» Госсекретарь 
США Энтони Блинкен, кото-
рого дипломатом можно на-
звать с огромной натяжкой.

- Когда к вам домой прихо-
дит Россия, то затем порой бы-
вает сложно добиться ее ухо-
да, - увещевал он казахов.

МИД России дал этому вы-
сказыванию исчерпывающую 
характеристику: «политиче-
ское хамство». И действитель-
но, уж чья бы корова мычала.

Реплики о законности ОДКБ 
прокомментировал глава 
МИД России Сергей Лавров.

- Значит, принимать в НАТО, 
например, Черногорию - это 
законно, а Казахстану прибег-
нуть к помощи ОДКБ, в кото-
рой он состоит уже тридцать 
лет, нет? - задал риторический 
вопрос министр.

Как бы там ни было, блинке-
ны и компания посрамлены. 
Миссия завершилась полным 
успехом, авторитет и эффек-
тивность ОДКБ подтверждены 
на практике, а войска верну-
лись домой. Но если опять 
будет нужно - ждать себя не 
заставят!

 ■ В режиме видео связи состоялось 
вне очередное заседание Совета ми-
нистров обороны Организации Дого-
вора о коллективной безопасности.

Главы ведомств положительно оцени-
ли итоги миссии в Казахстане. В част-
ности, министр обороны РБ генерал-
лейтенант Виктор Хренин подчеркнул, 

что белорусская сторона и впредь будет 
придерживаться принципа выполнения 
в полном объеме взятых на себя обяза-
тельств. Он выразил уверенность, что 
благодаря совместным усилиям удастся 
удержать ситуацию под контролем и   не 
допустить проявления новых вызовов  
и угроз военной безопасности на пло-
щадке ОДКБ.

 ■ Женщину, несшую 
торт своим трем малы-
шам, застрелили рядом 
с домом.

27-летняя Мария Ким, 
которая перебралась  
в страну со своим мужем-
казахом из Свердловской 
области. Они счастливо 
проживали в Таразе.

Мария работала админи-
стратором кафе. Когда на-
чались беспорядки, ее на-

значили ответственной за 
сохранность имущества. В 
результате она уходила из 
заведения последней позд-

но ночью. С собой у нее 
был тортик для троих своих 
детей, но до дома она так 
и не добралась. Бандиты, 
напавшие на нее, сначала 
ударили молодую женщину 
семь раз ножом, а затем 
выстрелили в голову.

Российские диплома-
ты направили обращение 
к руководству области  
с просьбой оказать помощь 
семье погибшей и найти 
преступников.

 ■ Просить иностранных союз-
ников о помощи в случае вну-
тренних конфликтов - нормаль-
ная мировая практика.

ГУМАННАЯ 
ИНТЕРВЕНЦИЯ
Западная пресса, не имеющая 

возможности упрекнуть ОДКБ в не-
законных действиях, сделала упор 
на «негуманности». Мол, подавлять 
силой протестующих - это недемо-
кратично и неправильно!

Откровенное лицемерие. На са-
мом деле, когда власти той или иной 
страны теряют контроль над ситуа-
цией, в нее часто вмешиваются сто-
ронние силы. Та же Франция давно 
уже не имеет колоний. Но она не-
однократно помогала восстанавли-
вать порядок в своих бывших владе-
ниях, а ныне - суверенных странах. 
Войска вводились в Кот-д‘Ивуар, 
Габон, Центральноафриканскую Ре-

спублику. А в Чад - даже несколько 
раз. И этот список еще не полный.

СОЛОМОНОВО РЕШЕНИЕ
Предотвращая массовую резню, 

больше двадцати лет назад британ-
ские войска начали военную опера-
цию «Паллистер» в Сьерра-Леоне. 
Они не только охраняли аэропорт 
и защищали гражданских, но и уча-
ствовали в военных действиях. Никто 
о незаконности действий англичан 
даже не заикался.

А недавно на Соломоновых остро-
вах в Океании начались волнения. 
Сначала протестующие стали вы-
двигать политические требования, 
затем начались погромы, поджоги, 
грабежи. Ничего не напоминает? 
Именно. После этого несколько со-
седних стран во главе с Австралией 
ввели на острова части регулярной 
армии и полицию. И никто не говорил 
о «преступлениях против восставше-
го народа». Вот что такое двойные 
стандарты в действии.

СОЛДАТЫ ПРОТИВ 
БЕСПОРЯДКОВ

А КАК У НИХ?

УБИТА МНОГОДЕТНАЯ РОССИЯНКА ТРАГЕДИЯ

ОБОРОНА НА ВЫСОТЕ
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Военные в полном составе 
вернулись домой.
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 ■ Послом РФ в Синеокой 
назначен Борис Грызлов.

ТОНКИЙ ТАКТИК  
И СТРАТЕГ
На прошлой неделе прези-

дент Владимир Путин своим 
Указом сменил главу россий-
ской дипмиссии в Беларуси. 
На место Евгения Лукьянова, 
отработавшего в этой долж-
ности меньше года, пришел 
Борис Грызлов.

Ранее он уже исполнял ди-
пломатические поручения. 
В  частности, с 26 декабря 
2015 года является полномоч-
ным представителем России 
в Трехсторонней контактной 
группе по урегулированию си-
туации в Украине.

По мнению абсолютного 
большинства экспертов, на-
значение его послом в Бела-
русь - событие знаковое. Инте-
грация наших стран в рамках 
Союзного государства выхо-
дит на принципиально но-
вый уровень, поэтому на эту 
должность требовался по-
литический тяжеловес, ка-
ковым Борис Вячеславович, 
безусловно, является.

У него огромный полити-
ческий и практический опыт 
на разных государственных 
постах.

Так, с 2001 по 2003 год он 
возглавлял МВД. Сразу после 
вступления в должность начал 

борьбу с «оборотнями в по-
гонах» и провел целый ряд 
успешных дел по выявлению 
коррупционных и преступных 
схем в правоохранительных 
органах. При нем министр 
получил право назначать 
начальников главков без со-
гласования с губернаторами. 
Также Борис Грызлов запре-

тил оценивать работу ГИБДД 
только по количеству обнару-
женных нарушений Правил 
дорожного движения. По его 
инициативе для детей со-
трудников и военнослужа-
щих внутренних войск МВД, 
погибших при проведении 
контртеррористических опе-
раций, в Санкт-Петербурге от-
крыли ведомственное суво-
ровское училище.

ОТБИЛ АТАКУ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА
В ноябре 2002 года Бориса 

Грызлова избрали председате-
лем Высшего совета «Единой 
России». Именно под его руко-
водством партия превратилась 
в ведущую политическую силу, 
пользующуюся доверием боль-
шинства россиян, о чем гово-

рят результаты парламентских 
выборов, на которых «ЕР», как 
партия реальных дел, неиз-
менно побеждает.

Восемь лет, с 2003 по 2011 
год, Борис Грызлов - предсе-
датель Госдумы. До него пар-
ламент нередко сотрясали 
межфракционные скандалы. 
Грызлов, как тонкий стратег 
и тактик, сумел найти общий 
язык с представителями всех 
партий, и Дума наконец пре-
вратилась в цивилизованный 
центр законотворчества на 
благо страны, каковым она 
и должна, в общем-то, быть. 
При этом Грызлов сумел от-
бить «атаку» Кабинета мини-
стров и отстоял за Госдумой 
право на принятие законов, 
на которое покушалось пра-
вительство.

ТЯЖЕЛОВЕС ДЛЯ МИНСКА

Вячеслав ВОЛОДИН, спикер Госдумы, 
Председатель ПС:

- У Бориса Грызлова огромный политический опыт. Он под-
готовлен для такой ответственной работы, хорошо знает Бе-
ларусь, и его хорошо там знают. На разных должностях уча-
ствовал в подготовке и реализации решений, направленных 
на интеграцию наших государств. На протяжении восьми лет 
возглавлял Парламентское Собрание Союза Беларуси и Рос-
сии. Бориса Вячеславовича отличают ответственное отношение 
к делу, эффективность в отстаивании интересов страны. Он 
умеет вести диалог. Хочется пожелать ему успехов.

 ■ Автор этих строк больше 
двух лет входил в журналист-
ский пул экс-спикера Заксо-
брания.

СЕГОДНЯ ЗДЕСЬ,  
ЗАВТРА - ТАМ
Исколесил с Борисом Грызло-

вым всю Россию вдоль и попе-
рек. Размах поездок был тот еще.  
Сегодня он знакомился с толь-
ко что открытым молочным 
комплексом на Ставрополье,  
а завтра уже в Североморске на 
борту тяжелого атомного ракет-
ного крейсера «Петр Великий» 
поздравляет моряков с Днем за-
щитника Отечества.

Практически каждую не-
делю он непременно бывал 
в каком-нибудь из регионов. 
Встречался с представителями  
местных властей, руководи-
телями предприятий и непре-
менно с простыми людьми,  
чтобы из первых уст, как говорит-
ся, знать, чем живет население за 
границей Московской кольцевой 
дороги.

С КОРАБЛЯ НА БАЛ
Запомнилась поездка в Хаба-

ровск, кажется, осенью 2007 го-
да. Я поразился тогда его фено-
менальной работоспособности 
и отменной физической форме. 
Борис Грызлов прилетел из Мо-
сквы утренним самолетом и прак-
тически сразу, что называется,  
с корабля на бал, поехал на от-
крывавшийся в городе очередной 
Дальневосточный форум. Высту-
пил там с приветственной речью. 
Поучаствовал в первом заседании. 
Затем мы всей командой погрузи-
лись в автобусы и рванули в Би-
робиджан. Два часа туда и столь-
ко же обратно. Причем по дороге 
автобус через каждые двадцать 
метров подпрыгивал на очередной 
колдобине.

«ЗЕНИТ» - ЧЕМПИОН
В Биробиджане спикер про-

вел около пяти часов на разных 
объектах. А вернувшись вечером 
в Хабаровск, всей кавалькадой 
поехали на стадион, где состо-
ялся футбольный матч: команда 

ветеранов-звезд против ветеранов 
местного СКА. Борис Грызлов вы-
шел на поле в компании Алениче-
ва, Ананко, в воротах был Дасаев. 
Целый день на ногах да в дороге. 
Думалось, побегает спикер минут 
двадцать, а потом заменится. Как 
бы не так. Отпахал все два тайма 
на своей привычной позиции цен-
трального полузащитника. И, ка- 
жется, даже забил один из голов. 
Причем, несмотря на его статус, 
никто в поддавки не играл, хаба-
ровские ветераны рубились по-
мужски, пару-тройку раз даже 
уронили четвертого человека в 
государстве на газон. В пылу борь-
бы чего не случается.

Футбол - настоящая страсть Бо-
риса Грызлова. И как всякий пе-
тербуржец (хоть и родился он сам 
во Владивостоке в семье военно-
го летчика), болеет, разумеется, 
за «Зенит». Так что если какой-
нибудь белорусский клуб пересе-
чется с «Зенитом» в еврокубках, 
новый российский посол обяза-
тельно придет на стадион, если 
не помешают неотложные дела.

 ■ Тематика СГ прекрасно 
известна новому послу.  
В 2004 - 2012 годах он воз-
главлял Парламентское 
Собрание.

Борис Грызлов принимал 
непосредственное участие  
в выработке многих совмест-
ных законодательных инициа-
тив и союзных программ.

- Во взаимоотношениях 
России и Беларуси трудно 
назвать какую-то одну об-
ласть, которая наиболее 
жизнеспособна и эффектив-
на. Поскольку настоящая ин-
теграция предполагает одно-
временное движение сразу по 
многим направлениям. Наши 
экономики растут и все тес-
нее завязаны друг на друга, 
россияне и белорусы не чув-
ствуют себя чужими в наших 
странах. Такими результатами 
не могут похвастаться мно-
гие участники даже самых 
авторитетных и существую-
щих гораздо более длитель-
ный срок интеграционных 
объединений. Посмотрите 
на Европу, на азиатский кон-
тинент. Успех сопутствует не 
тем, кто пытается повторить 
чужой опыт интеграции, а тем, 
кто ставит и решает собствен-
ные задачи. Вот именно такое 
объединение - наш союз. Мы 
внимательно изучаем и учи-
тываем чужой опыт, но дей-
ствуем строго в интересах 
российского и белорусского 
народов, - заявил он в мар-
те 2006 года. А сказано как 
будто про сегодняшний день.

ОПЫТ

«В ИНТЕРЕСАХ 
НАРОДОВ НАШИХ 
СТРАН»

ОТ ЗЛАТОГЛАВОЙ ДО САМЫХ ДО ОКРАИН
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ЗАМЕТКИ НА ПОЛЯХ

Многие годы он выходил  
на поле с капитанской повязкой 
в команде Госдумы РФ.

Дальнейшая интеграция РФ  
и РБ станет приоритетом  
в работе Бориса Грызлова.
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 ■ Запад обескуражен бле-
стяще проведенной ми-
ротворческой операцией 
ОДКБ в Казахстане.

ОЦЕНКА «ОТЛИЧНО»
Потерь нет, стратегические 

объекты в Казахстане, вверен-
ные войскам ОДКБ, не постра-
дали. С такими великолепны-
ми результатами миротворцы 
возвращаются домой. Не-
сколько десятков самолетов 
с российскими военнослужа-
щими в минувшие выходные 
приземлились в аэропортах 
Чкаловский и Северный.

Десять бортов ВКС России 
вернули на родину и белорус-
ский контингент.

- Военнослужащие 103-й 
Витебской отдельной гвар-
дейской воздушно-десантной 
бригады обрели уникальный 

опыт, - заявил замкомандую-
щего белорусскими Сила-
ми специальных операций 
Дмитрий Соболь. - Оценка, 
которую я мог бы им поста-
вить, - только «отлично».

Возвращаются в казармы 
и военные других стран, участ-
ниц миссии, оставляя за собой 
в спокойствии казахские горо-
да, которые еще недавно были 
охвачены погромами.

А вот на Западе явно раз-
досадованы и обескуражены 
тем, что ОДКБ, которую мно-
гие считали исключительно 
декоративным образовани-
ем, оказалась эффективным 
инструментом.

«ПОРАЖАЕТ 
СКОРОСТЬ»
Характерен комментарий 

бригадного генерала НАТО 
Карлиса Креслиньша, латы-
ша по национальности. Он 

возмутился, что власти Казах-
стана привлекли иностран-
ные вооруженные силы «для 
борьбы с протестующими».

- Это не делает им чести, - 
сердился Креслиньш.

Про «борьбу», конечно, 
ложь: миротворческий кон-
тингент к полицейской опера-
ции никакого отношения не 
имел. Хотя часть протестую-
щих, по факту, была хорошо 
подготовленными террори-
стами. К тому же не прибалту 
говорить про иностранную 
военную помощь - в Латвии, 
как в Эстонии и Литве, аме-
риканцы давно хозяйничают 
словно у себя дома. Но инте-
ресно другое.

- Поражает скорость пере-
броски войск, - отметил гене-
рал. И действительно, о такой 
оперативности НАТО может 
только мечтать.

Сетуют на ситуацию и по-

литики. По словам немецкого 
депутата Европарламента 
Сергея Лагодинского, опера-
ция российских десантников 
в Казахстане «является еще 
одним трагическим доказа-
тельством недееспособности 
Евросоюза».

- В казахском кризисе ЕС 
снова не сыграл какой-либо 
существенной роли, - сокру-
шается он.

Но это все птахи не самого 
высокого полета. Наиболее 
ярко продемонстрировали 
общий сумбур в головах кол-
лективного Запада предста-
вители США. Эдакая гремучая 
смесь высокомерия с полной 
растерянностью.

ЗАКОН - ЭТО МЫ
- У нас пока нет информа-

ции, насколько законно вве-
дение иностранных войск 
в Казахстан, - заявил журна-
листам официальный пред-
ставитель Госдепартамента 
США Нед Прайс. - Есть во-
просы по поводу этого раз-

вертывания. Мы оставляем 
за правительством Казахста-
на право высказаться.

Как написали в соцсетях по 
этому поводу: «Вот спасибо, 
кормилец! Он «оставил право 
высказаться» правительству 
суверенной страны. Можно 
подумать, у него кто-то спра-
шивал разрешения».

Но совершенно очевидно, 
что именно так американские 
политики и думают.

- Наша страна несет мис-
сию определять, что в этом 
мире законно, а что нет, - на 
голубом глазу утверждает 
пресс-секретарь Белого до-
ма Джейн Псаки. - И сейчас 
как раз тот момент, когда мы 
должны это сделать.

Вот так, предельно откро-
венно. Правда, заявить о не-
законном вторжении она так 
и не решилась. Но больше все-
го «отличился» Госсекретарь 
США Энтони Блинкен, кото-
рого дипломатом можно на-
звать с огромной натяжкой.

- Когда к вам домой прихо-
дит Россия, то затем порой бы-
вает сложно добиться ее ухо-
да, - увещевал он казахов.

МИД России дал этому вы-
сказыванию исчерпывающую 
характеристику: «политиче-
ское хамство». И действитель-
но, уж чья бы корова мычала.

Реплики о законности ОДКБ 
прокомментировал глава 
МИД России Сергей Лавров.

- Значит, принимать в НАТО, 
например, Черногорию - это 
законно, а Казахстану прибег-
нуть к помощи ОДКБ, в кото-
рой он состоит уже тридцать 
лет, нет? - задал риторический 
вопрос министр.

Как бы там ни было, блинке-
ны и компания посрамлены. 
Миссия завершилась полным 
успехом, авторитет и эффек-
тивность ОДКБ подтверждены 
на практике, а войска верну-
лись домой. Но если опять 
будет нужно - ждать себя не 
заставят!

 ■ В режиме видео связи состоялось 
вне очередное заседание Совета ми-
нистров обороны Организации Дого-
вора о коллективной безопасности.

Главы ведомств положительно оцени-
ли итоги миссии в Казахстане. В част-
ности, министр обороны РБ генерал-
лейтенант Виктор Хренин подчеркнул, 

что белорусская сторона и впредь будет 
придерживаться принципа выполнения 
в полном объеме взятых на себя обяза-
тельств. Он выразил уверенность, что 
благодаря совместным усилиям удастся 
удержать ситуацию под контролем и   не 
допустить проявления новых вызовов  
и угроз военной безопасности на пло-
щадке ОДКБ.

 ■ Женщину, несшую 
торт своим трем малы-
шам, застрелили рядом 
с домом.

27-летняя Мария Ким, 
которая перебралась  
в страну со своим мужем-
казахом из Свердловской 
области. Они счастливо 
проживали в Таразе.

Мария работала админи-
стратором кафе. Когда на-
чались беспорядки, ее на-

значили ответственной за 
сохранность имущества. В 
результате она уходила из 
заведения последней позд-

но ночью. С собой у нее 
был тортик для троих своих 
детей, но до дома она так 
и не добралась. Бандиты, 
напавшие на нее, сначала 
ударили молодую женщину 
семь раз ножом, а затем 
выстрелили в голову.

Российские диплома-
ты направили обращение 
к руководству области  
с просьбой оказать помощь 
семье погибшей и найти 
преступников.

 ■ Просить иностранных союз-
ников о помощи в случае вну-
тренних конфликтов - нормаль-
ная мировая практика.

ГУМАННАЯ 
ИНТЕРВЕНЦИЯ
Западная пресса, не имеющая 

возможности упрекнуть ОДКБ в не-
законных действиях, сделала упор 
на «негуманности». Мол, подавлять 
силой протестующих - это недемо-
кратично и неправильно!

Откровенное лицемерие. На са-
мом деле, когда власти той или иной 
страны теряют контроль над ситуа-
цией, в нее часто вмешиваются сто-
ронние силы. Та же Франция давно 
уже не имеет колоний. Но она не-
однократно помогала восстанавли-
вать порядок в своих бывших владе-
ниях, а ныне - суверенных странах. 
Войска вводились в Кот-д‘Ивуар, 
Габон, Центральноафриканскую Ре-

спублику. А в Чад - даже несколько 
раз. И этот список еще не полный.

СОЛОМОНОВО РЕШЕНИЕ
Предотвращая массовую резню, 

больше двадцати лет назад британ-
ские войска начали военную опера-
цию «Паллистер» в Сьерра-Леоне. 
Они не только охраняли аэропорт 
и защищали гражданских, но и уча-
ствовали в военных действиях. Никто 
о незаконности действий англичан 
даже не заикался.

А недавно на Соломоновых остро-
вах в Океании начались волнения. 
Сначала протестующие стали вы-
двигать политические требования, 
затем начались погромы, поджоги, 
грабежи. Ничего не напоминает? 
Именно. После этого несколько со-
седних стран во главе с Австралией 
ввели на острова части регулярной 
армии и полицию. И никто не говорил 
о «преступлениях против восставше-
го народа». Вот что такое двойные 
стандарты в действии.

СОЛДАТЫ ПРОТИВ 
БЕСПОРЯДКОВ

А КАК У НИХ?

УБИТА МНОГОДЕТНАЯ РОССИЯНКА ТРАГЕДИЯ

ОБОРОНА НА ВЫСОТЕ
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Военные в полном составе 
вернулись домой.

Со
цс

ет
и

ИТОГИ

19 - 25 января / 2022 / № 2



21 - 27 января / 2022 / № 28 ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ БЕЗОПАСНОСТЬ

Михаил ВАСИЛЬЕВ

 ■ Три раунда переговоров России  
с США и Североатлантическим 
альянсом о гарантиях безопасности 
завершились безрезультатно. Запад 
не хочет идти навстречу, но и громко 
хлопнуть дверью пока не решается. 

ПУСТЫЕ ОБВИНЕНИЯ
Госсекретарь США Энтони Блин-

кен заявил, что в НАТО не намерены 
отказываться от политики открытых 
дверей. Это, мол, не Москве решать, 
кого принимать в альянс, а кого нет:

- Если существует вызов для евро-
пейской безопасности, то он исходит 
не от НАТО, он исходит от России, - 
добавил госсекретарь.

Заместитель Блинкена Виктория 
Нуланд поддержала патрона, заявив, 
что именно Россия виновна в деста-
билизации обстановки на Украине.  
И только от нее зависит, когда кон-
фронтация прекратится.

Аналогично высказался и Генсек 
НАТО Йенс Столтенберг. Он по-
требовал от РФ, чтобы та «вернула  
в казармы» свои войска на границе  
с Украиной. При этом в американских 
войсках в Европе не видит никакой 
проблемы.

- Расширение НАТО и ЕС реаль-
но помогло в последние годы рас-
пространить и укрепить свободу  
и демократию, поэтому данный про-
цесс жизненно важен, - продеклари-
ровал генсек, умудрившись даже не 
покраснеть. Занервничал он, лишь 
когда журналисты напомнили ему 
про Югославию, которая перестала 
существовать после вмешательства 
извне. И тут же заявил, что она рас-
палась «сама по себе».

Вместе с тем представители Запа-

да заверили, что готовы обсуждать 
отдельные темы. Например, о сокра-
щении количества учений на грани-
цах с Россией. А Столтенберг, хоть 
и попытался обнадежить Незалеж-
ную, обещав «полную поддержку», 
тут же ее и обескуражил. Он назвал 
ее «очень важным партнером», но при 
этом отметил, что та «союзником не 
является». Проще говоря, воевать за 
нее никто не намерен.

ЛЖЕЦЫ И НЕВЕЖДЫ
Вышеупомянутая троица либо лжет, 

либо демонстрирует полную неком-
петентность. Разумеется, России на-
прямую касается расширение альянса, 
поскольку это затрагивает ее безопас-
ность.

- Запад берет только то, что ему вы-
годно, - комментировал итоги встречи 

глава МИД России Сергей Лавров. - 
А мы исходим из того, что свобода вы-
бора союзов - это неотъемлемая часть 
недопустимости таких шагов, которые 
будут подрывать нашу безопасность.

Иными словами, ты не имеешь пра-
ва укреплять свою оборону, если это 
угрожает другим, что было, в част-
ности, закреплено на Стамбульском 
саммите ОБСЕ 1999 года.

На пресс-конференции Лавров вы-
сказался еще более резко.

 - Наше терпение лопнуло, - сказал 
он. - Мы долго запрягаем, но теперь 
настало время ехать.

Про отсутствие обещаний не рас-
ширяться - это уж полнейшее вранье. 
В США не так давно рассекретили до-
кументы, из которых следует, что быв-
ший Госсекретарь Джеймс Бэйкер 
клятвенно заверял Михаила Горба-
чева: «НАТО не продвинется ни на 
йоту в сторону России».

Что касается Нуланд, именно она 
сыграла одну из ключевых ролей в  де-
стабилизации Украины. А Столтен-
берг просто сам себя высек, заявив, 
что Югославию бомбили с санкции 
ООН. Ее, разумеется, не было. А в ре-
зультате бомбардировок погибли 1,7 
тысячи человек, из них четыреста - 
дети.

И как же России себя вести с такими 
недоговороспособными партнерами?

ИНФОРМИРОВАННЫЙ 
ОПТИМИСТ
Представители российского МИ-

Да сообщили, что Москва не видит 
смысла проводить новые раунды 
встреч в ближайшее время, но ждет 
 письменных ответов и предложений 
США и Североатлантического альян-
са. Не будет прогресса - столкнутся 
с последствиями.

- Если НАТО переходит на политику 
сдерживания, значит, будет с нашей 
стороны политика контрсдержива-
ния, - пояснил замглавы МИДа Алек-
сандр Грушко. - Если это поиск каких-
то уязвимостей в оборонной системе 
РФ, значит, будет поиск уязвимостей 
в НАТО.

По словам Сергея Лаврова, пере-
говоры отражают «попытку Запада 
утвердить свое доминирование, бес-
прекословно добиваться всего того, 
что ему кажется необходимым для 
продвижения своих интересов».

- Это в полной мере выразилось 
в ходе переговоров, хотя могу под-
твердить: переговоры были деловы-
ми, - отметил министр. - Американцы 
нам обещали постараться, но мы им 
сказали, что постараться нужно очень 
сильно, сделать свои встречные пред-
ложения на следующей неделе.

При этом министр заверил, что 
Россия вовсе не собирается «махать 
дубинкой». А на вопрос журналиста, 
испытывает ли тот оптимизм, отве-
тил так:

- Мы привыкли отталкиваться от же-
стокой реальности. Она заключается 
в том, что нам обещана письменная 
реакция. Мы ее дождемся и потом 
будем определять свои дальнейшие 
шаги. Насчет оптимизма у нас есть 
такая пословица: «Кто такой песси-
мист? Пессимист - это хорошо инфор-
мированный оптимист».

 ■ Мария Захарова отфутболила нахамившего депутата.

Бывший министр иностранных дел Польши, а ныне евродепутат Радослав 
Сикорский пригрозил дать России «по яйцам», если она «полезет» к странам 
Североатлантического альянса. В МИД России слова польского политика вы-
звали недоумение. Официальный представитель ведомства Мария Заха-
рова с иронией ответила горе-дипломату:

- Россия - женского рода. Видимо, Сикорский стал жертвой концепции ген-
дерного разнообразия.
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СПОР О ЯЙЦАХ

 ✒ Отказ от приема в НАТО Украи-
ны и Грузии.

 ✒ Отказ от накачивания Украины 
оружием.

 ✒ Отказ от размещения любой во-
енной инфраструктуры вблизи гра-
ниц с Россией.

 ✒ Гарантии, что в НАТО не вступят 
страны из бывшего СССР.

ТРЕБОВАНИЯ МОСКВЫ
КОНКРЕТНО

ОТВЕЧЕНО

Депутаты Парламентского Со-
брания Союза Беларуси и России 
серьезно обеспокоены сложной 
обстановкой на границе Беларуси 
с Польшей и Литвой, связанной со 
скоплением беженцев с Ближнего 
Востока. 

Сложившаяся ситуация является 
следствием политики агрессивного 
вмешательства в дела развиваю-
щихся стран со стороны Соеди-
ненных Штатов Америки и Евро-
пейского Союза. Большая часть 
беженцев  - выходцы из стран, 
подвергшихся международной 
экспансии посредством введения 
военного контингента НАТО, что 
привело к разрушению мирной 
жизни и основ государственного 
устройства в этих странах.

Евросоюз вместо конструктив-
ного взаимодействия с Республи-

кой Беларусь, которая впервые 
столкнулась с волной миграции 
на европейском направлении, фак-
тически устранился от решения 
проблемы. Очевидно использова-
ние политики двойных стандартов 
в отношении защиты прав чело-
века, применения норм междуна-
родного права и принципов гума-
низма.

Польские силовые ведомства, 
блокируя пересечение границы, 
стали применять против мирных 
беззащитных людей, в числе кото-
рых дети, слезоточивый газ, водо-
меты и огнестрельное оружие, что 
считаем недопустимым.

Депутаты Парламентского Со-
брания Союза Беларуси и России 
убеждены, что подобные прояв-
ления безответственной государ-
ственной политики стран Запада, 

искусственное нагнетание обста-
новки и эскалация миграционно-
го кризиса должны получить аде-
кватную оценку и стать предметом 
разбирательства соответствующих 
компетентных международных 
структур и организаций.

Призываем Парламентскую Ас-
самблею Совета Европы, Парла-
ментскую Ассамблею ОБСЕ, Ев-
ропарламент и другие структуры 
Европейского Союза дать объ-
ективную публичную оценку по-
добным радикальным действиям 
и принять конкретные меры по раз-
решению кризиса.

Выражаем надежду на возоб-
ладание здравого смысла и кон-
структивный подход европейской 
и американской сторон к выполне-
нию своих международных обяза-
тельств в области прав беженцев.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПС О МИГРАЦИОННОМ КРИЗИСЕ В БЕЛАРУСИ ОФИЦИАЛЬНО

ХМУРИТЬСЯ НЕ НАДО, НАТО

Йенс Столтенберг 
(в центре) Россию 
слушает, но не слышит.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ДОЛГАЯ ДОРОГА ДОМОЙ
Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Около четырех тысяч беженцев вывезли 
обратно в Ирак.

Самолеты прилетали прямиком из Багдада.
- Мы смогли вернуть на родину до четырех тысяч 

мигрантов, оказавшихся на границе, - рассказал 
глава МИД Ирака Фуад Хусейн.

Часть беженцев все еще находится в пригранич-
ных регионах, и иракские власти ждут их решения 
о добровольном возвращении.

- Некоторые иракцы остаются в Беларуси, но сложная 
погода и обстановка не позволяют спасателям опреде-
лить их количество, - пояснил представитель Мини-
стерства иностранных дел Ирака Ахмед аль-Сахаф.

В течение 2021 года на границе с ЕС задержали 
около четырех тысяч нелегальных мигрантов из стран 
Азии и Африки, что в 50 раз превышает цифру 2020-
го. Среди них больше всего было граждан Ирака. Они 
стремились попасть в Германию через территорию 
Литвы и Польши.
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Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Россиянам рассказали о ковар-
стве «омикрона», а число зараже-
ний в сутки может перевалить за 
сто тысяч.

РОТ НА ЗАМОК
Достаточно один раз чихнуть или 

кашлянуть, чтобы заразить новым 
штаммом сто человек.

- Даже разговора, обычного дыха-
ния и зевания хватит, чтобы выделил-
ся аэрозоль, содержащий частички 
слюны, слизи, в которых будет до-
статочное количество вируса, чтобы 
заразить другого человека, - говорит 
иммунолог-аллерголог Владимир 
Болибок.

Винят в стремительном распро-
странении «омикрона» и ново-
годние праздники. Число 
зараженных выросло 
втрое в праздничную 
декаду января. В ито-
ге в 35 регионах стра-
ны заболеваемость 
коронавирусом выше 
среднероссийской. Гла-
ва Роспотребнадзора 
Анна Попова допустила, 
что такими темпами прирост 
новых случаев может перевалить за 
сто тысяч в сутки:

- Это пессимистичный сценарий.
Как выяснилось, «омикрон» на-

столько коварен, что даже маски не 
помогают защититься от него. Экс-
перты рекомендуют теперь носить 
трехслойную хирургическую маску, 
а лишь поверх нее - обычную.

ПЯТАЯ ВОЛНА
И действительно, если в начале ян-

варя в России было только 15 - 16 ты-

сяч заболевших в сутки, сейчас эта 
цифра уже около 30 тысяч. Власти 
вовсю готовятся к пятой волне. Ее 
не избежать.

- Скоро мы увидим взрывной рост 
заболеваемости. Я думаю, что к кон-
цу января, в феврале, - прогнозирует 
вирусолог, член РАН Петр Чумаков.

Первый удар примет на себя столи-
ца. Поэтому в Москве спешно разво-
рачивают больничные койки и будут 
строго спрашивать за несоблюдение 
эпидемиологических требований.

- Семьдесят дней будем наблюдать 
значительный рост заболеваемости, - 
сделал вывод мэр Сергей Собянин.

МАЛЫШИ В ЗОНЕ РИСКА
Самое неприятное, что новый 

штамм взял на прицел детей. При-
чем болеют даже самые маленькие -  

в Ростове-на-Дону заразился 
полуторагодовалый ребе-

нок. К счастью, до боль-
ницы дело не дошло.

Судя по данным из 
ЮАР, где «омикрон» 
встречается чаще дру-

гих штаммов, ярче всего 
симптомы проявляются  

у детей до трех лет. Они пере-
носят его тяжело, поэтому Рос-

сию может ожидать массовая госпи-
тализация несовершеннолетних.

- Летальных исходов мало, но тяже-
лые случаи есть, и мы не знаем пока, 
во что это выльется и какими будут 
последствия для их здоровья в буду-
щем, - объясняет Владимир Болибок.

Причем в зоне риска также под-
ростки, которые находятся в возрас-
те проявления аутоиммунных и эн-
докринных заболеваний. В России 
уже на следующей неделе их начнут 
прививать от коронавируса. Вакцини-

ровать «Спутником М» будут тех, ко-
му исполнилось двенадцать. Правда, 
только с разрешения родителей или 
опекунов. А уже с пятнадцати лет по-
требуется и согласие самих «отроков». 
Считается, что никакой побочки, кро-
ме повышенной температуры, у этого 
препарата нет.

Интересный факт - привитые жен-
щины могут передавать иммунитет, 

в том числе от «омикрона», своим де-
тям через молоко. К тому же россий-
ские ученые пришли к выводу, что 
«Спутник V» способен защитить от 
нового штамма.

- Вакцину не нужно модифициро-
вать. Препарат эффективен против 
этого варианта вируса, - заявил ди-
ректор Центра имени Гамалеи Алек-
сандр Гинцбург.

 ■ В Госдуме уже заявили, что власти, скорее всего, не будут повто-
рять сценарий весны 2020 года.

- Те или иные ограничения, конечно, возможны. Сама по себе пандемия, свя-
занная с «омикроном», быстро нарастает, но она, как показывает зарубежный 
опыт, так же быстро и сходит на нет, - сказал глава комитета Госдумы по 
охране здоровья Дмитрий Хубезов.

Он отметил, что медицина способна справляться при сорока тысячах случаев 
заражения в сутки:

- Если количество новых заболевших в разы превысит это число, то локдаун 
возможен.

ЛОКДАУНА НЕ МИНОВАТЬ? МНЕНИЕ
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ДОСТАТОЧНО ОДНОГО ЧИХА

ФАКТ
Новый штамм 

COVID-19 обнаружили 
уже больше чем в ста 
странах, в России выяви-

ли почти семьсот слу-
чаев заражения.

Антон МОРОЗОВ

 ■ Письмо юного минчани-
на и две долларовые купю-
ры за три года проплыли 
пять тысяч километров по 
Атлантическому океану 
и попали в руки пожилой 
паре из Северной Ирлан-
дии.

Обычная прогулка по пля-
жу супругов Риты Симмондс 

и Киарана Маррона из Бел-
фаста превратилась в самое 
настоящее новогоднее чудо. 
Они уже хотели повернуть на-
зад, как под ногами показа-
лось из песка горлышко не-
большой бутылки.

- Надо выкинуть в мусорку, - 
сказал вслух Киаран Маррон, 
слегка поддев ее ногой.

Сквозь мокрый песок, обле-
пивший стекло, едва прогля-
дывал сверток бумаги. Сперва 

подумали, что кто-то затол-
кал внутрь мусор, а когда 
заметили проступающие 
буквы, поняли - это запи-
ска и одновременно клад!

- Я такое только в кино 
видела,  - смеется Рита 
Симмондс. - Там же еще 
две долларовые купю-
ры были. Мы и раньше 
находили на пляже 
удивительные вещи, 
окаменелости и кам-
ни, но никогда ничего 
такого. Это похоже на 
детскую мечту - най-
ти что-то подобное.

Пара поспешила 
домой. Содержи-
мое необычной 
находки достава-
ли ювелирно с по-

мощью щипчиков для бровей, 
поскольку бумага сильно раз-
мокла. Одно резкое движе-
ние - и таинственное послание 
навсегда было бы утрачено. 
К утру, когда удалось просу-
шить листок, Рита и Киаран 
прочитали его:

«Меня зовут Саша... Мне 
одиннадцать лет. У меня есть 
брат и сестра. Я живу в городе 
Оушен-Сити, штат Мэриленд… 
Я люблю рыбу и крабов. Я люб-
лю кататься на велосипеде. 
Я  очень активный человек. 
У  меня есть приятели Лиза 
и Уэйн. Пожалуйста, передай 
это… Позвони…».

- Саша отправил его в 2019 
году, в углу стоит дата. Письмо  
проплыло пять тысяч киломе-
тров! - восклицает Киаран.

Увы, но указанный номер 
телефона сейчас заблокиро-
ван. Тогда пара обратилась 
в местную газету, и новость 
о необычной находке подхва-
тили все мировые СМИ.

Через несколько дней жур-
налисты выяснили, что Саша 
из Минска, но некоторое вре-
мя жил в Мэриленде. Супру-

ги нашли 
контакты отца юного автора 
письма и его соседей из аме-
риканского города. Теперь Ри-
та и Киаран мечтают лично со-
звониться с мальчиком.

- В течение этих лет он, 
должно быть, гадал, что слу-
чилось с бутылкой, - предпо-
лагает женщина.

 ■ Записка и папиросы ростовского ме-
щанина будущему поколению пролежали 
в земле больше века.

В декабре 2021 года в историческом центре 
Ростова-на-Дону археологи обнаружили под 
толщей земли таинственную бутылку, а ког-
да открыли ее, ахнули: в ней лежало письмо 
местного жителя, написанное 120 лет назад.

Записку написал мещанин Иван Федорович 

Старков 11 апреля 1901 года, а к ней прило-
жил лист отрывного календаря, выпуск газе-
ты «Приазовский край» и сигареты табачной 
фабрики «В.И. Асмолов и Ко.».

«Эту бутылку закопал я на память о себе 
и в этой бутылке газета «Приазовский край» 
№ 265 года девятого. Наследник этого дома 
и внук старого МаКагона Ив. Старков. Еще 
на горлышке на бутылке 2 копейки 1812 г.», - 
говорится в письме.

ПОСЛАНИЕ В БУТЫЛКЕ ПРИВЕТ ИЗ ПРОШЛОГО

КАПСУЛА ВРЕМЕНИ В ТЕМУ

Обычные маски теперь предлагают заменить на хирургические.
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Бумага за время путешествия 
немного выцвела.

Необычная находка 
позволила супругам 
почувствовать себя 
как в кинофильме.
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 ■ Три раунда переговоров России  
с США и Североатлантическим 
альянсом о гарантиях безопасности 
завершились безрезультатно. Запад 
не хочет идти навстречу, но и громко 
хлопнуть дверью пока не решается. 

ПУСТЫЕ ОБВИНЕНИЯ
Госсекретарь США Энтони Блин-

кен заявил, что в НАТО не намерены 
отказываться от политики открытых 
дверей. Это, мол, не Москве решать, 
кого принимать в альянс, а кого нет:

- Если существует вызов для евро-
пейской безопасности, то он исходит 
не от НАТО, он исходит от России, - 
добавил госсекретарь.

Заместитель Блинкена Виктория 
Нуланд поддержала патрона, заявив, 
что именно Россия виновна в деста-
билизации обстановки на Украине.  
И только от нее зависит, когда кон-
фронтация прекратится.

Аналогично высказался и Генсек 
НАТО Йенс Столтенберг. Он по-
требовал от РФ, чтобы та «вернула  
в казармы» свои войска на границе  
с Украиной. При этом в американских 
войсках в Европе не видит никакой 
проблемы.

- Расширение НАТО и ЕС реаль-
но помогло в последние годы рас-
пространить и укрепить свободу  
и демократию, поэтому данный про-
цесс жизненно важен, - продеклари-
ровал генсек, умудрившись даже не 
покраснеть. Занервничал он, лишь 
когда журналисты напомнили ему 
про Югославию, которая перестала 
существовать после вмешательства 
извне. И тут же заявил, что она рас-
палась «сама по себе».

Вместе с тем представители Запа-

да заверили, что готовы обсуждать 
отдельные темы. Например, о сокра-
щении количества учений на грани-
цах с Россией. А Столтенберг, хоть 
и попытался обнадежить Незалеж-
ную, обещав «полную поддержку», 
тут же ее и обескуражил. Он назвал 
ее «очень важным партнером», но при 
этом отметил, что та «союзником не 
является». Проще говоря, воевать за 
нее никто не намерен.

ЛЖЕЦЫ И НЕВЕЖДЫ
Вышеупомянутая троица либо лжет, 

либо демонстрирует полную неком-
петентность. Разумеется, России на-
прямую касается расширение альянса, 
поскольку это затрагивает ее безопас-
ность.

- Запад берет только то, что ему вы-
годно, - комментировал итоги встречи 

глава МИД России Сергей Лавров. - 
А мы исходим из того, что свобода вы-
бора союзов - это неотъемлемая часть 
недопустимости таких шагов, которые 
будут подрывать нашу безопасность.

Иными словами, ты не имеешь пра-
ва укреплять свою оборону, если это 
угрожает другим, что было, в част-
ности, закреплено на Стамбульском 
саммите ОБСЕ 1999 года.

На пресс-конференции Лавров вы-
сказался еще более резко.

 - Наше терпение лопнуло, - сказал 
он. - Мы долго запрягаем, но теперь 
настало время ехать.

Про отсутствие обещаний не рас-
ширяться - это уж полнейшее вранье. 
В США не так давно рассекретили до-
кументы, из которых следует, что быв-
ший Госсекретарь Джеймс Бэйкер 
клятвенно заверял Михаила Горба-
чева: «НАТО не продвинется ни на 
йоту в сторону России».

Что касается Нуланд, именно она 
сыграла одну из ключевых ролей в  де-
стабилизации Украины. А Столтен-
берг просто сам себя высек, заявив, 
что Югославию бомбили с санкции 
ООН. Ее, разумеется, не было. А в ре-
зультате бомбардировок погибли 1,7 
тысячи человек, из них четыреста - 
дети.

И как же России себя вести с такими 
недоговороспособными партнерами?

ИНФОРМИРОВАННЫЙ 
ОПТИМИСТ
Представители российского МИ-

Да сообщили, что Москва не видит 
смысла проводить новые раунды 
встреч в ближайшее время, но ждет 
 письменных ответов и предложений 
США и Североатлантического альян-
са. Не будет прогресса - столкнутся 
с последствиями.

- Если НАТО переходит на политику 
сдерживания, значит, будет с нашей 
стороны политика контрсдержива-
ния, - пояснил замглавы МИДа Алек-
сандр Грушко. - Если это поиск каких-
то уязвимостей в оборонной системе 
РФ, значит, будет поиск уязвимостей 
в НАТО.

По словам Сергея Лаврова, пере-
говоры отражают «попытку Запада 
утвердить свое доминирование, бес-
прекословно добиваться всего того, 
что ему кажется необходимым для 
продвижения своих интересов».

- Это в полной мере выразилось 
в ходе переговоров, хотя могу под-
твердить: переговоры были деловы-
ми, - отметил министр. - Американцы 
нам обещали постараться, но мы им 
сказали, что постараться нужно очень 
сильно, сделать свои встречные пред-
ложения на следующей неделе.

При этом министр заверил, что 
Россия вовсе не собирается «махать 
дубинкой». А на вопрос журналиста, 
испытывает ли тот оптимизм, отве-
тил так:

- Мы привыкли отталкиваться от же-
стокой реальности. Она заключается 
в том, что нам обещана письменная 
реакция. Мы ее дождемся и потом 
будем определять свои дальнейшие 
шаги. Насчет оптимизма у нас есть 
такая пословица: «Кто такой песси-
мист? Пессимист - это хорошо инфор-
мированный оптимист».

 ■ Мария Захарова отфутболила нахамившего депутата.

Бывший министр иностранных дел Польши, а ныне евродепутат Радослав 
Сикорский пригрозил дать России «по яйцам», если она «полезет» к странам 
Североатлантического альянса. В МИД России слова польского политика вы-
звали недоумение. Официальный представитель ведомства Мария Заха-
рова с иронией ответила горе-дипломату:

- Россия - женского рода. Видимо, Сикорский стал жертвой концепции ген-
дерного разнообразия.
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СПОР О ЯЙЦАХ

 ✒ Отказ от приема в НАТО Украи-
ны и Грузии.

 ✒ Отказ от накачивания Украины 
оружием.

 ✒ Отказ от размещения любой во-
енной инфраструктуры вблизи гра-
ниц с Россией.

 ✒ Гарантии, что в НАТО не вступят 
страны из бывшего СССР.

ТРЕБОВАНИЯ МОСКВЫ
КОНКРЕТНО

ОТВЕЧЕНО

Депутаты Парламентского Со-
брания Союза Беларуси и России 
серьезно обеспокоены сложной 
обстановкой на границе Беларуси 
с Польшей и Литвой, связанной со 
скоплением беженцев с Ближнего 
Востока. 

Сложившаяся ситуация является 
следствием политики агрессивного 
вмешательства в дела развиваю-
щихся стран со стороны Соеди-
ненных Штатов Америки и Евро-
пейского Союза. Большая часть 
беженцев  - выходцы из стран, 
подвергшихся международной 
экспансии посредством введения 
военного контингента НАТО, что 
привело к разрушению мирной 
жизни и основ государственного 
устройства в этих странах.

Евросоюз вместо конструктив-
ного взаимодействия с Республи-

кой Беларусь, которая впервые 
столкнулась с волной миграции 
на европейском направлении, фак-
тически устранился от решения 
проблемы. Очевидно использова-
ние политики двойных стандартов 
в отношении защиты прав чело-
века, применения норм междуна-
родного права и принципов гума-
низма.

Польские силовые ведомства, 
блокируя пересечение границы, 
стали применять против мирных 
беззащитных людей, в числе кото-
рых дети, слезоточивый газ, водо-
меты и огнестрельное оружие, что 
считаем недопустимым.

Депутаты Парламентского Со-
брания Союза Беларуси и России 
убеждены, что подобные прояв-
ления безответственной государ-
ственной политики стран Запада, 

искусственное нагнетание обста-
новки и эскалация миграционно-
го кризиса должны получить аде-
кватную оценку и стать предметом 
разбирательства соответствующих 
компетентных международных 
структур и организаций.

Призываем Парламентскую Ас-
самблею Совета Европы, Парла-
ментскую Ассамблею ОБСЕ, Ев-
ропарламент и другие структуры 
Европейского Союза дать объ-
ективную публичную оценку по-
добным радикальным действиям 
и принять конкретные меры по раз-
решению кризиса.

Выражаем надежду на возоб-
ладание здравого смысла и кон-
структивный подход европейской 
и американской сторон к выполне-
нию своих международных обяза-
тельств в области прав беженцев.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПС О МИГРАЦИОННОМ КРИЗИСЕ В БЕЛАРУСИ ОФИЦИАЛЬНО

ХМУРИТЬСЯ НЕ НАДО, НАТО

Йенс Столтенберг 
(в центре) Россию 
слушает, но не слышит.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ДОЛГАЯ ДОРОГА ДОМОЙ
Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Около четырех тысяч беженцев вывезли 
обратно в Ирак.

Самолеты прилетали прямиком из Багдада.
- Мы смогли вернуть на родину до четырех тысяч 

мигрантов, оказавшихся на границе, - рассказал 
глава МИД Ирака Фуад Хусейн.

Часть беженцев все еще находится в пригранич-
ных регионах, и иракские власти ждут их решения 
о добровольном возвращении.

- Некоторые иракцы остаются в Беларуси, но сложная 
погода и обстановка не позволяют спасателям опреде-
лить их количество, - пояснил представитель Мини-
стерства иностранных дел Ирака Ахмед аль-Сахаф.

В течение 2021 года на границе с ЕС задержали 
около четырех тысяч нелегальных мигрантов из стран 
Азии и Африки, что в 50 раз превышает цифру 2020-
го. Среди них больше всего было граждан Ирака. Они 
стремились попасть в Германию через территорию 
Литвы и Польши.
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 ■ Россиянам рассказали о ковар-
стве «омикрона», а число зараже-
ний в сутки может перевалить за 
сто тысяч.

РОТ НА ЗАМОК
Достаточно один раз чихнуть или 

кашлянуть, чтобы заразить новым 
штаммом сто человек.

- Даже разговора, обычного дыха-
ния и зевания хватит, чтобы выделил-
ся аэрозоль, содержащий частички 
слюны, слизи, в которых будет до-
статочное количество вируса, чтобы 
заразить другого человека, - говорит 
иммунолог-аллерголог Владимир 
Болибок.

Винят в стремительном распро-
странении «омикрона» и ново-
годние праздники. Число 
зараженных выросло 
втрое в праздничную 
декаду января. В ито-
ге в 35 регионах стра-
ны заболеваемость 
коронавирусом выше 
среднероссийской. Гла-
ва Роспотребнадзора 
Анна Попова допустила, 
что такими темпами прирост 
новых случаев может перевалить за 
сто тысяч в сутки:

- Это пессимистичный сценарий.
Как выяснилось, «омикрон» на-

столько коварен, что даже маски не 
помогают защититься от него. Экс-
перты рекомендуют теперь носить 
трехслойную хирургическую маску, 
а лишь поверх нее - обычную.

ПЯТАЯ ВОЛНА
И действительно, если в начале ян-

варя в России было только 15 - 16 ты-

сяч заболевших в сутки, сейчас эта 
цифра уже около 30 тысяч. Власти 
вовсю готовятся к пятой волне. Ее 
не избежать.

- Скоро мы увидим взрывной рост 
заболеваемости. Я думаю, что к кон-
цу января, в феврале, - прогнозирует 
вирусолог, член РАН Петр Чумаков.

Первый удар примет на себя столи-
ца. Поэтому в Москве спешно разво-
рачивают больничные койки и будут 
строго спрашивать за несоблюдение 
эпидемиологических требований.

- Семьдесят дней будем наблюдать 
значительный рост заболеваемости, - 
сделал вывод мэр Сергей Собянин.

МАЛЫШИ В ЗОНЕ РИСКА
Самое неприятное, что новый 

штамм взял на прицел детей. При-
чем болеют даже самые маленькие -  

в Ростове-на-Дону заразился 
полуторагодовалый ребе-

нок. К счастью, до боль-
ницы дело не дошло.

Судя по данным из 
ЮАР, где «омикрон» 
встречается чаще дру-

гих штаммов, ярче всего 
симптомы проявляются  

у детей до трех лет. Они пере-
носят его тяжело, поэтому Рос-

сию может ожидать массовая госпи-
тализация несовершеннолетних.

- Летальных исходов мало, но тяже-
лые случаи есть, и мы не знаем пока, 
во что это выльется и какими будут 
последствия для их здоровья в буду-
щем, - объясняет Владимир Болибок.

Причем в зоне риска также под-
ростки, которые находятся в возрас-
те проявления аутоиммунных и эн-
докринных заболеваний. В России 
уже на следующей неделе их начнут 
прививать от коронавируса. Вакцини-

ровать «Спутником М» будут тех, ко-
му исполнилось двенадцать. Правда, 
только с разрешения родителей или 
опекунов. А уже с пятнадцати лет по-
требуется и согласие самих «отроков». 
Считается, что никакой побочки, кро-
ме повышенной температуры, у этого 
препарата нет.

Интересный факт - привитые жен-
щины могут передавать иммунитет, 

в том числе от «омикрона», своим де-
тям через молоко. К тому же россий-
ские ученые пришли к выводу, что 
«Спутник V» способен защитить от 
нового штамма.

- Вакцину не нужно модифициро-
вать. Препарат эффективен против 
этого варианта вируса, - заявил ди-
ректор Центра имени Гамалеи Алек-
сандр Гинцбург.

 ■ В Госдуме уже заявили, что власти, скорее всего, не будут повто-
рять сценарий весны 2020 года.

- Те или иные ограничения, конечно, возможны. Сама по себе пандемия, свя-
занная с «омикроном», быстро нарастает, но она, как показывает зарубежный 
опыт, так же быстро и сходит на нет, - сказал глава комитета Госдумы по 
охране здоровья Дмитрий Хубезов.

Он отметил, что медицина способна справляться при сорока тысячах случаев 
заражения в сутки:

- Если количество новых заболевших в разы превысит это число, то локдаун 
возможен.

ЛОКДАУНА НЕ МИНОВАТЬ? МНЕНИЕ
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ДОСТАТОЧНО ОДНОГО ЧИХА

ФАКТ
Новый штамм 

COVID-19 обнаружили 
уже больше чем в ста 
странах, в России выяви-

ли почти семьсот слу-
чаев заражения.

Антон МОРОЗОВ

 ■ Письмо юного минчани-
на и две долларовые купю-
ры за три года проплыли 
пять тысяч километров по 
Атлантическому океану 
и попали в руки пожилой 
паре из Северной Ирлан-
дии.

Обычная прогулка по пля-
жу супругов Риты Симмондс 

и Киарана Маррона из Бел-
фаста превратилась в самое 
настоящее новогоднее чудо. 
Они уже хотели повернуть на-
зад, как под ногами показа-
лось из песка горлышко не-
большой бутылки.

- Надо выкинуть в мусорку, - 
сказал вслух Киаран Маррон, 
слегка поддев ее ногой.

Сквозь мокрый песок, обле-
пивший стекло, едва прогля-
дывал сверток бумаги. Сперва 

подумали, что кто-то затол-
кал внутрь мусор, а когда 
заметили проступающие 
буквы, поняли - это запи-
ска и одновременно клад!

- Я такое только в кино 
видела,  - смеется Рита 
Симмондс. - Там же еще 
две долларовые купю-
ры были. Мы и раньше 
находили на пляже 
удивительные вещи, 
окаменелости и кам-
ни, но никогда ничего 
такого. Это похоже на 
детскую мечту - най-
ти что-то подобное.

Пара поспешила 
домой. Содержи-
мое необычной 
находки достава-
ли ювелирно с по-

мощью щипчиков для бровей, 
поскольку бумага сильно раз-
мокла. Одно резкое движе-
ние - и таинственное послание 
навсегда было бы утрачено. 
К утру, когда удалось просу-
шить листок, Рита и Киаран 
прочитали его:

«Меня зовут Саша... Мне 
одиннадцать лет. У меня есть 
брат и сестра. Я живу в городе 
Оушен-Сити, штат Мэриленд… 
Я люблю рыбу и крабов. Я люб-
лю кататься на велосипеде. 
Я  очень активный человек. 
У  меня есть приятели Лиза 
и Уэйн. Пожалуйста, передай 
это… Позвони…».

- Саша отправил его в 2019 
году, в углу стоит дата. Письмо  
проплыло пять тысяч киломе-
тров! - восклицает Киаран.

Увы, но указанный номер 
телефона сейчас заблокиро-
ван. Тогда пара обратилась 
в местную газету, и новость 
о необычной находке подхва-
тили все мировые СМИ.

Через несколько дней жур-
налисты выяснили, что Саша 
из Минска, но некоторое вре-
мя жил в Мэриленде. Супру-

ги нашли 
контакты отца юного автора 
письма и его соседей из аме-
риканского города. Теперь Ри-
та и Киаран мечтают лично со-
звониться с мальчиком.

- В течение этих лет он, 
должно быть, гадал, что слу-
чилось с бутылкой, - предпо-
лагает женщина.

 ■ Записка и папиросы ростовского ме-
щанина будущему поколению пролежали 
в земле больше века.

В декабре 2021 года в историческом центре 
Ростова-на-Дону археологи обнаружили под 
толщей земли таинственную бутылку, а ког-
да открыли ее, ахнули: в ней лежало письмо 
местного жителя, написанное 120 лет назад.

Записку написал мещанин Иван Федорович 

Старков 11 апреля 1901 года, а к ней прило-
жил лист отрывного календаря, выпуск газе-
ты «Приазовский край» и сигареты табачной 
фабрики «В.И. Асмолов и Ко.».

«Эту бутылку закопал я на память о себе 
и в этой бутылке газета «Приазовский край» 
№ 265 года девятого. Наследник этого дома 
и внук старого МаКагона Ив. Старков. Еще 
на горлышке на бутылке 2 копейки 1812 г.», - 
говорится в письме.

ПОСЛАНИЕ В БУТЫЛКЕ ПРИВЕТ ИЗ ПРОШЛОГО

КАПСУЛА ВРЕМЕНИ В ТЕМУ

Обычные маски теперь предлагают заменить на хирургические.
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Бумага за время путешествия 
немного выцвела.

Необычная находка 
позволила супругам 
почувствовать себя 
как в кинофильме.
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Анастасия ЯЛАНСКАЯ

 ■ Белорусы могут купить 
полис автострахования 
по той же цене, что и рос-
сияне.

Такое правило с 9 января 
ввел Центробанк, сообщили 
в Евразийской экономической 
комиссии. Раньше страховые 
компании при расчете стои-
мости полиса не учитывали 
стаж водителей, которые ез-
дят не с российскими права-
ми. Это существенно увели-
чивало стоимость ОСАГО для 
белорусов, казахов, армян, 
киргизов. Теперь покупка 
полиса должна обходиться 
дешевле.

- В Союзе не должны при-
менять дискриминацион-
ные требования в отноше-
нии получателей страховых 

услуг, - констатировали в ЕЭК.
Но гладко было только 

на бумаге. «СВ» позвонило 
в  крупные страховые ком-
пании и выяснило, по ка-
кой цене белорусы могут ку-
пить ОСАГО в России и дей-
ствительно ли условия урав-
няли.

- При расчете стоимости 
ОСАГО учитывается терри-
ториальный коэффициент, 
и поэтому заключить договор 
автострахования возможно 
только при наличии россий-
ского паспорта и данных о ре-
гистрации на территории 
РФ, - рассказала консультант 
«Росгосстраха» Анастасия. - 
Иной информации к нам не 
поступало. Только гражданин 
РФ может оформить полис 
в нашей компании.

А в компании «РЕСО-
Гарантия» ответили, что 

вовсе не знают о таких из-
менениях. Хотя отвергать 
кор-респондента, предста-
вившегося белорусом, с во-
просом о покупке ОСАГО 
не стали.

- Можете прислать доку-
менты на автомобиль, па-
спортные данные, попробуем 
дистанционно оформить,  - 
сообщил «СВ» менеджер по 
продажам Станислав. - А ес-

ли не получится, то нужно 
подъ-ехать в наш централь-
ный офис. Но вообще о вве-
дении каких-то новых правил 
я не слышал, подсказать пока 
не могу.

Официальный предста-
витель ЕЭК Ия Малкина 
предполагает, что страховые 
компании просто не получили 
уведомления об изменениях.

Адвокат Юридической 
конторы Гессена Наталия 
Мурашова в разговоре с «СВ» 
отметила, что страховщики 
не имеют права отказать в за-
ключении договора ОСАГО по 
новым правилам.

В Союзном государстве хо-
тят пойти еще дальше - ввести 
единые полисы автострахо-
вания для двух стран. Сейчас 
в России и Беларуси действу-
ют разные системы ОСАГО, 
то есть договоры, заключен-
ные в одном государстве, не 
действуют на территории 
другого. 

ОСАГО ОТВЯЗАЛИ ОТ ГРАНИЦ

Марина ФЕДОРОВА

 ■ Россия не оставит Синеокую один 
на один с санкциями, заявил пресс-
секретарь Президента РФ Дмитрий Пес-
ков.

- Беларусь - наш партнер, и мы ее не бро-
саем и не бросим, - сказал он, комментируя 
новость о том, что соглашение о железнодо-
рожном транзите через Литву в клайпедский 
порт белорусских калийных удобрений пре-
кратит действие с февраля.

При этом на вопрос, готова ли Россия пере-
направить через свою территорию поставки 
удобрений, представитель Кремля не ответил.

Как ранее заявлял министр транспорта 
и коммуникаций РБ Алексей Авраменко, 
в случае ограничения экспорта калия через 
Литву республика оперативно перенаправит 
потоки в российские порты.

- В феврале 2021 года подписали соглаше-
ние, по которому мы на российские порты пере-
вели около одного миллиона тонн нефтепро-
дуктов, - сказал он. - Соответственно, у нас 
есть альтернатива. Это порты Ленинградской 
области, Мурманска. Эти схемы наработаны.
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СВОИХ НЕ БРОСАЕМ ПОДСТАВИЛИ ПЛЕЧО

Республика 
входит в число 
мировых лидеров 
по производству 
калийных удобрений.

Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Польский солдат Эмиль 
Чечко, сбежавший в Сине-
окую, рассказал об убий-
стве 240 мигрантов.

Ему и самому не удалось 
остаться от преступлений 
в стороне. В начале июня про-
шлого года он вместе с сослу-
живцами участвовал в убий-
ствах недалеко от границы 
и села Семянувка.

Много раз зверства совер-
шались при нем. По словам 
солдата, силовики убивали бе-
женцев, не щадя никого, даже 
женщин и детей. Лишили жиз-
ни и двоих волонтеров, кото-
рые помогали иностранцам. 
Тела погибших закапывали 
в ямы прямо в лесу.

- Со слов военного, ему из-
вестно об убийстве больше 
240 человек, - сообщили в СК 
РБ.

Следователи обратились 
в МИД и попросили отправить 
информацию об этих престу-

плениях по дипломатическим 
каналам в международные 
структуры и уполномоченные 
органы стран Ближнего Вос-
тока и Афганистана.

- СК зафиксирует факты 
исчезновения людей, следо-
вавших в Германию, и даст 
действиям польских силови-
ков правовую оценку, - рас-
сказали в ведомстве.

В Беларуси работает спе-
циальная горячая линия, куда 
можно сообщить о преступле-
ниях против мигрантов.

Напомним, Эмиль Чечко 
в середине декабря прошло-
го года перешел границу и по-
просил политического убежи-
ща в республике. В интервью 
он рассказал, что не согла-
сен с политикой Варшавы по 
отношению к беженцам - по 
 указанию властей погранич-
ники убивали мигрантов на 
границе. Против солдата про-
куратура Белостока возбуди-
ла уголовное дело, дома ему 
грозит от года до десяти лет 
тюрьмы.

ГРОМКОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ

УБИТЫХ БЕЖЕНЦЕВ 
ЗАКАПЫВАЛИ В ЯМЫ
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Сергей ЛАВРОВ, министр иностранных 
дел России:

- У меня позитивные ожидания от 
дальнейшего укрепления Союзного 
государства. Место Союза в новой 
архитектуре международных отноше-
ний еще только формируется. Конеч-
но, в прошлом году этому процессу 
придали колоссальный импульс после 
подписания и принятия 28 союзных 
программ, которые сейчас реализу-
ются в документах прямого действия. 
Рамочные договоренности переводят в прак-
тическую плоскость.

Союзное государство будет эволюциони-
ровать в сторону большей координации вну-
триэкономических действий, гармонизации 

таможенных, налоговых и других механизмов.
У нас есть союзный парламент, который будет 

востребован еще больше. И с точки зрения на-
шей обороноспособности - а последние события, 

безусловно, добавляют аргументов к 
тому, чтобы мы ее укрепляли, если 
кому-то они были еще нужны. У наших 
стран полное единение и понимание 
этой задачи.

Работа по налаживанию культурных 
связей, гармонизации и выравнива-
нию прав граждан на девяносто про-
центов сделана. Надо ее распростра-
нять на оставшиеся сферы. Там есть 

небольшие зазоры, но в идеале нужно иметь 
абсолютно идентичные условия для путеше-
ствий: для заселения в гостиницы, для полу-
чения медицинских услуг и многого другого, 
что важно для людей в повседневном режиме.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Единые законы для эко-
номического сближения 
РФ и РБ разработают не 
раньше 2023 года.

Власти решили сперва сфо-
кусировать все внимание на 
налогах. Как ни крути, основа 
основ.

- Речь о сближении информа-
ционных систем. В частности, 
по администрированию нало-
га на добавленную стоимость. 
Россия достигла больших успе-
хов в этом вопросе и готова 
поделиться опытом с союзни-
ком, - говорит вице-премьер 
РФ Алексей Оверчук.

Работы пока непочатый край. 
Закончить создание правовой 

базы для экономической инте-
грации наших стран собирают-
ся в 2023 - 2024 годах.

- Наши министерства нахо-
дятся в постоянном контакте, - 
пояснил вице-премьер.

Также нужно будет под-
готовить около четырехсот 
нормативно-правовых актов 
и принять их. Они охватят все 
сферы экономик наших стран.

УТВЕРДИ НАЛОГИ И СПИ СПОКОЙНО ПЕРСПЕКТИВЫ

Страховщики о нововведениях узнают от журналистов.

Следователи уже несколько месяцев 
собирают доказательства преступлений 
пограничников из Польши.
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Василий МИХАЙЛОВ

 ■ В Минске с поддельным 
паспортом задержали экс-
главу Ставрополя, который 
раньше брал взятки в туа-
лете.

Непонятно, на что рассчиты-
вал Игорь Бестужий, предъ-
явив в белорусском аэропор-
ту поддельный документ при 
попытке вылететь в Стамбул. 
Пограничники быстро поня-
ли, что перед ними фальшив-
ка. При этом российский до-
кумент у Бестужего оказался 
подлинным.

Дело в том, что Бестужий 
не имел права покидать Рос-
сию, поскольку освободился 
по УДО. Ранее он был осужден 

за два эпизода получения взят-
ки - вымогал деньги за сдачу 
земли в аренду. По одному из 
них, правда, отделался услов-
ным сроком. А вот за второй 
отвечать пришлось по полной.

Через своего помощника 
Леонида Козлова градона-
чальник пытался получить 
пятьдесят миллионов рублей 
от бизнесмена за право арен-
ды пяти гектаров муниципаль-
ной земли.

Бизнесмен написал заявле-
ние в полицию. Во время пе-
редачи первого транша - две-
надцати миллионов рублей, 
в туалете городской админи-
страции, - прошло задержание 
Козлова, а затем взяли и его 
патрона.

В 2014 году мэра приговори-

ли к девяти го-
дам колонии 

с т р о г о г о 
р е ж и м а 
и еще к 
штрафу 
в пять-
сот мил-
лионов. 
Но за хо-

рошее по-
ведение тот 

был переве-
ден в колонию-

поселение. Работал 
библиотекарем. Получал зар-
плату - шесть тысяч рублей. 
А теперь, выйдя на свободу, ре-
шил податься в Турцию. Марш-
рут через Беларусь выбрал по-
тому, что надеялся, здесь его 
не будут проверять слишком 
тщательно. Просчитался. Бес-
тужего уже передали россий-
ским следователям.
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Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Наши страны столкнулись с послед-
ствиями стихии. Метель накрыла Сахалин 
и Мурманск, а в Беларуси от сильного 
ветра пострадало больше восьмисот го-
родов и поселков.

КОЛЛАПС 
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ
После новогодних праздников сахалинцы 

столкнулись с несильным, но ощутимым зем-
летрясением. Дальше - больше. На остров об-
рушился мощный циклон - власти объявили 
штормовое предупреждение.

Непогода заблокировала движение транс-
порта, школьников перевели на дистанционное 
обучение. Без электричества остались больше 
25 тысяч человек. Сахалинцы элементарно не 
могли попасть в свои дома - окна и двери за-
мело, а на улицах выросли двухметровые су-
гробы. Ветер срывал крыши домов на Курилах.

Из-за метели самолеты, летевшие в Южно-
Сахалинск, вынужденно приземлялись в Хаба-
ровске. В Невельске вообще вспыхнул оздо-
ровительный комплекс «Дельфин», потушить 
который не давала разбушевавшаяся стихия.

Почти сто бригад МЧС направлено на борьбу 
с последствиями. Синоптики объявили лавин-
ную опасность в восьми районах на юге Саха-
лина. Еще ждали цунами после извержения 
подводного вулкана в Тихом океане, но обо-
шлось. Море осталось спокойным.

«КОЛА» СТОИТ КОЛОМ
Досталось и Мурманску - такой метели го-

род не видел давно. Выпала месячная норма 
осадков всего за несколько дней, и высоченные 
сугробы накрыли улицы. На дорогах пришлось 
остановить движение - встала федеральная 
трасса «Кола». В снегу и сейчас можно застрять 
надолго, даже если ты на грузовом автомобиле.

Без лопаты тротуары не преодолеть, за-
блокированы автобусные остановки. Люди 
элементарно не могут добраться на работу. 
В Мурманске, Североморске и Александровске 
буквально всю имеющуюся технику задейство-
вали в уборке снежных заносов, но тракторов не 
хватает. Мурманчане тоже вышли на подмогу 
коммунальщикам, однако стихия пока сильнее.

В регионе объявили штормовое предупрежде-
ние, закрыли дороги в Териберку и Туманный. 
Полеты из Мурманского аэропорта прекращены.

КРЫШЕСНОСНЫЙ ВЕТЕР
На Минск и несколько районов Беларуси 

в старый Новый год обрушился сильный ветер. 

МЧС объявило красный уровень опасности, что 
в подобных случаях происходит крайне редко.

В столице спасатели не успевали выезжать на 
распил упавших деревьев. Их повалило в ито-
ге больше девятисот. Злую шутку непогода 
сыграла с самолетом, прилетевшим из Таш-
кента. Из-за сильного снегопада и метели он 
выкатился со взлетно-посадочной полосы. На 
борту было 115 человек, к счастью, обошлось 
без пострадавших.

Без электричества в Беларуси остались боль-
ше восьмисот населенных пунктов. В Грод-
ненской области ветер посносил крыши сель-
скохозяйственных зданий и жилых домов. 
В Барановичах кирпичный забор рухнул 
на припаркованные автомобили.

Потом стихия сместилась на юго-
восток страны. В Гомеле оторван-
ные ветром части крыш и по-
валенные деревья повредили 
четыре машины. В Могилевской 
области пострадали кровли 
почти двухсот домов, больше 
429 сельскохозяйственных по-
строек и 56 других объектов. 
В областном центре травмы по-
лучили два человека. Бригады 
МЧС 48 раз выезжали убирать 
поваленные деревья.

Всего пострадало около пяти-
десяти районов республики. Везде 
идут восстановительные работы.

 ■ Российскую столицу ждут 
крепкие морозы. 

На прошлой неделе мо-
сквичи и вовсе оказались 
на дне - барическом. Был 
побит рекорд низкого ат-
мосферного давления 
74-летней давности. Ме-
теозависимым пришлось 
тяжело.

Сейчас столица испыты-
вает на себе все «прелести» 

метели. А  в  перспективе 
у москвичей  - экстремаль-

ные морозы. Температура но-
чью может упасть до минус 24 

градусов.

                       ПРОБИЛИ ДНО
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ЗВЕНИТ ЯНВАРСКАЯ ВЬЮГА ПОГОДНЫЕ «СЮРПРИЗЫ»

Игорь Бестужий только освободился из колонии, но снова рискует 
загреметь в места не столь отдаленные.

Снега по пояс, 
тут и лопата 
не поможет.

Некоторые 
машины покажутся 
из сугробов 
только весной.

Минским спасателям пришлось изрядно потрудиться.

Новогодняя инсталляция 
не выдержала сильного ветра.
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Анастасия ЯЛАНСКАЯ

 ■ Белорусы могут купить 
полис автострахования 
по той же цене, что и рос-
сияне.

Такое правило с 9 января 
ввел Центробанк, сообщили 
в Евразийской экономической 
комиссии. Раньше страховые 
компании при расчете стои-
мости полиса не учитывали 
стаж водителей, которые ез-
дят не с российскими права-
ми. Это существенно увели-
чивало стоимость ОСАГО для 
белорусов, казахов, армян, 
киргизов. Теперь покупка 
полиса должна обходиться 
дешевле.

- В Союзе не должны при-
менять дискриминацион-
ные требования в отноше-
нии получателей страховых 

услуг, - констатировали в ЕЭК.
Но гладко было только 

на бумаге. «СВ» позвонило 
в  крупные страховые ком-
пании и выяснило, по ка-
кой цене белорусы могут ку-
пить ОСАГО в России и дей-
ствительно ли условия урав-
няли.

- При расчете стоимости 
ОСАГО учитывается терри-
ториальный коэффициент, 
и поэтому заключить договор 
автострахования возможно 
только при наличии россий-
ского паспорта и данных о ре-
гистрации на территории 
РФ, - рассказала консультант 
«Росгосстраха» Анастасия. - 
Иной информации к нам не 
поступало. Только гражданин 
РФ может оформить полис 
в нашей компании.

А в компании «РЕСО-
Гарантия» ответили, что 

вовсе не знают о таких из-
менениях. Хотя отвергать 
кор-респондента, предста-
вившегося белорусом, с во-
просом о покупке ОСАГО 
не стали.

- Можете прислать доку-
менты на автомобиль, па-
спортные данные, попробуем 
дистанционно оформить,  - 
сообщил «СВ» менеджер по 
продажам Станислав. - А ес-

ли не получится, то нужно 
подъ-ехать в наш централь-
ный офис. Но вообще о вве-
дении каких-то новых правил 
я не слышал, подсказать пока 
не могу.

Официальный предста-
витель ЕЭК Ия Малкина 
предполагает, что страховые 
компании просто не получили 
уведомления об изменениях.

Адвокат Юридической 
конторы Гессена Наталия 
Мурашова в разговоре с «СВ» 
отметила, что страховщики 
не имеют права отказать в за-
ключении договора ОСАГО по 
новым правилам.

В Союзном государстве хо-
тят пойти еще дальше - ввести 
единые полисы автострахо-
вания для двух стран. Сейчас 
в России и Беларуси действу-
ют разные системы ОСАГО, 
то есть договоры, заключен-
ные в одном государстве, не 
действуют на территории 
другого. 

ОСАГО ОТВЯЗАЛИ ОТ ГРАНИЦ

Марина ФЕДОРОВА

 ■ Россия не оставит Синеокую один 
на один с санкциями, заявил пресс-
секретарь Президента РФ Дмитрий Пес-
ков.

- Беларусь - наш партнер, и мы ее не бро-
саем и не бросим, - сказал он, комментируя 
новость о том, что соглашение о железнодо-
рожном транзите через Литву в клайпедский 
порт белорусских калийных удобрений пре-
кратит действие с февраля.

При этом на вопрос, готова ли Россия пере-
направить через свою территорию поставки 
удобрений, представитель Кремля не ответил.

Как ранее заявлял министр транспорта 
и коммуникаций РБ Алексей Авраменко, 
в случае ограничения экспорта калия через 
Литву республика оперативно перенаправит 
потоки в российские порты.

- В феврале 2021 года подписали соглаше-
ние, по которому мы на российские порты пере-
вели около одного миллиона тонн нефтепро-
дуктов, - сказал он. - Соответственно, у нас 
есть альтернатива. Это порты Ленинградской 
области, Мурманска. Эти схемы наработаны.
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СВОИХ НЕ БРОСАЕМ ПОДСТАВИЛИ ПЛЕЧО

Республика 
входит в число 
мировых лидеров 
по производству 
калийных удобрений.

Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Польский солдат Эмиль 
Чечко, сбежавший в Сине-
окую, рассказал об убий-
стве 240 мигрантов.

Ему и самому не удалось 
остаться от преступлений 
в стороне. В начале июня про-
шлого года он вместе с сослу-
живцами участвовал в убий-
ствах недалеко от границы 
и села Семянувка.

Много раз зверства совер-
шались при нем. По словам 
солдата, силовики убивали бе-
женцев, не щадя никого, даже 
женщин и детей. Лишили жиз-
ни и двоих волонтеров, кото-
рые помогали иностранцам. 
Тела погибших закапывали 
в ямы прямо в лесу.

- Со слов военного, ему из-
вестно об убийстве больше 
240 человек, - сообщили в СК 
РБ.

Следователи обратились 
в МИД и попросили отправить 
информацию об этих престу-

плениях по дипломатическим 
каналам в международные 
структуры и уполномоченные 
органы стран Ближнего Вос-
тока и Афганистана.

- СК зафиксирует факты 
исчезновения людей, следо-
вавших в Германию, и даст 
действиям польских силови-
ков правовую оценку, - рас-
сказали в ведомстве.

В Беларуси работает спе-
циальная горячая линия, куда 
можно сообщить о преступле-
ниях против мигрантов.

Напомним, Эмиль Чечко 
в середине декабря прошло-
го года перешел границу и по-
просил политического убежи-
ща в республике. В интервью 
он рассказал, что не согла-
сен с политикой Варшавы по 
отношению к беженцам - по 
 указанию властей погранич-
ники убивали мигрантов на 
границе. Против солдата про-
куратура Белостока возбуди-
ла уголовное дело, дома ему 
грозит от года до десяти лет 
тюрьмы.

ГРОМКОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ

УБИТЫХ БЕЖЕНЦЕВ 
ЗАКАПЫВАЛИ В ЯМЫ
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Сергей ЛАВРОВ, министр иностранных 
дел России:

- У меня позитивные ожидания от 
дальнейшего укрепления Союзного 
государства. Место Союза в новой 
архитектуре международных отноше-
ний еще только формируется. Конеч-
но, в прошлом году этому процессу 
придали колоссальный импульс после 
подписания и принятия 28 союзных 
программ, которые сейчас реализу-
ются в документах прямого действия. 
Рамочные договоренности переводят в прак-
тическую плоскость.

Союзное государство будет эволюциони-
ровать в сторону большей координации вну-
триэкономических действий, гармонизации 

таможенных, налоговых и других механизмов.
У нас есть союзный парламент, который будет 

востребован еще больше. И с точки зрения на-
шей обороноспособности - а последние события, 

безусловно, добавляют аргументов к 
тому, чтобы мы ее укрепляли, если 
кому-то они были еще нужны. У наших 
стран полное единение и понимание 
этой задачи.

Работа по налаживанию культурных 
связей, гармонизации и выравнива-
нию прав граждан на девяносто про-
центов сделана. Надо ее распростра-
нять на оставшиеся сферы. Там есть 

небольшие зазоры, но в идеале нужно иметь 
абсолютно идентичные условия для путеше-
ствий: для заселения в гостиницы, для полу-
чения медицинских услуг и многого другого, 
что важно для людей в повседневном режиме.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Единые законы для эко-
номического сближения 
РФ и РБ разработают не 
раньше 2023 года.

Власти решили сперва сфо-
кусировать все внимание на 
налогах. Как ни крути, основа 
основ.

- Речь о сближении информа-
ционных систем. В частности, 
по администрированию нало-
га на добавленную стоимость. 
Россия достигла больших успе-
хов в этом вопросе и готова 
поделиться опытом с союзни-
ком, - говорит вице-премьер 
РФ Алексей Оверчук.

Работы пока непочатый край. 
Закончить создание правовой 

базы для экономической инте-
грации наших стран собирают-
ся в 2023 - 2024 годах.

- Наши министерства нахо-
дятся в постоянном контакте, - 
пояснил вице-премьер.

Также нужно будет под-
готовить около четырехсот 
нормативно-правовых актов 
и принять их. Они охватят все 
сферы экономик наших стран.

УТВЕРДИ НАЛОГИ И СПИ СПОКОЙНО ПЕРСПЕКТИВЫ

Страховщики о нововведениях узнают от журналистов.

Следователи уже несколько месяцев 
собирают доказательства преступлений 
пограничников из Польши.
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Василий МИХАЙЛОВ

 ■ В Минске с поддельным 
паспортом задержали экс-
главу Ставрополя, который 
раньше брал взятки в туа-
лете.

Непонятно, на что рассчиты-
вал Игорь Бестужий, предъ-
явив в белорусском аэропор-
ту поддельный документ при 
попытке вылететь в Стамбул. 
Пограничники быстро поня-
ли, что перед ними фальшив-
ка. При этом российский до-
кумент у Бестужего оказался 
подлинным.

Дело в том, что Бестужий 
не имел права покидать Рос-
сию, поскольку освободился 
по УДО. Ранее он был осужден 

за два эпизода получения взят-
ки - вымогал деньги за сдачу 
земли в аренду. По одному из 
них, правда, отделался услов-
ным сроком. А вот за второй 
отвечать пришлось по полной.

Через своего помощника 
Леонида Козлова градона-
чальник пытался получить 
пятьдесят миллионов рублей 
от бизнесмена за право арен-
ды пяти гектаров муниципаль-
ной земли.

Бизнесмен написал заявле-
ние в полицию. Во время пе-
редачи первого транша - две-
надцати миллионов рублей, 
в туалете городской админи-
страции, - прошло задержание 
Козлова, а затем взяли и его 
патрона.

В 2014 году мэра приговори-

ли к девяти го-
дам колонии 

с т р о г о г о 
р е ж и м а 
и еще к 
штрафу 
в пять-
сот мил-
лионов. 
Но за хо-

рошее по-
ведение тот 

был переве-
ден в колонию-

поселение. Работал 
библиотекарем. Получал зар-
плату - шесть тысяч рублей. 
А теперь, выйдя на свободу, ре-
шил податься в Турцию. Марш-
рут через Беларусь выбрал по-
тому, что надеялся, здесь его 
не будут проверять слишком 
тщательно. Просчитался. Бес-
тужего уже передали россий-
ским следователям.
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Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Наши страны столкнулись с послед-
ствиями стихии. Метель накрыла Сахалин 
и Мурманск, а в Беларуси от сильного 
ветра пострадало больше восьмисот го-
родов и поселков.

КОЛЛАПС 
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ
После новогодних праздников сахалинцы 

столкнулись с несильным, но ощутимым зем-
летрясением. Дальше - больше. На остров об-
рушился мощный циклон - власти объявили 
штормовое предупреждение.

Непогода заблокировала движение транс-
порта, школьников перевели на дистанционное 
обучение. Без электричества остались больше 
25 тысяч человек. Сахалинцы элементарно не 
могли попасть в свои дома - окна и двери за-
мело, а на улицах выросли двухметровые су-
гробы. Ветер срывал крыши домов на Курилах.

Из-за метели самолеты, летевшие в Южно-
Сахалинск, вынужденно приземлялись в Хаба-
ровске. В Невельске вообще вспыхнул оздо-
ровительный комплекс «Дельфин», потушить 
который не давала разбушевавшаяся стихия.

Почти сто бригад МЧС направлено на борьбу 
с последствиями. Синоптики объявили лавин-
ную опасность в восьми районах на юге Саха-
лина. Еще ждали цунами после извержения 
подводного вулкана в Тихом океане, но обо-
шлось. Море осталось спокойным.

«КОЛА» СТОИТ КОЛОМ
Досталось и Мурманску - такой метели го-

род не видел давно. Выпала месячная норма 
осадков всего за несколько дней, и высоченные 
сугробы накрыли улицы. На дорогах пришлось 
остановить движение - встала федеральная 
трасса «Кола». В снегу и сейчас можно застрять 
надолго, даже если ты на грузовом автомобиле.

Без лопаты тротуары не преодолеть, за-
блокированы автобусные остановки. Люди 
элементарно не могут добраться на работу. 
В Мурманске, Североморске и Александровске 
буквально всю имеющуюся технику задейство-
вали в уборке снежных заносов, но тракторов не 
хватает. Мурманчане тоже вышли на подмогу 
коммунальщикам, однако стихия пока сильнее.

В регионе объявили штормовое предупрежде-
ние, закрыли дороги в Териберку и Туманный. 
Полеты из Мурманского аэропорта прекращены.

КРЫШЕСНОСНЫЙ ВЕТЕР
На Минск и несколько районов Беларуси 

в старый Новый год обрушился сильный ветер. 

МЧС объявило красный уровень опасности, что 
в подобных случаях происходит крайне редко.

В столице спасатели не успевали выезжать на 
распил упавших деревьев. Их повалило в ито-
ге больше девятисот. Злую шутку непогода 
сыграла с самолетом, прилетевшим из Таш-
кента. Из-за сильного снегопада и метели он 
выкатился со взлетно-посадочной полосы. На 
борту было 115 человек, к счастью, обошлось 
без пострадавших.

Без электричества в Беларуси остались боль-
ше восьмисот населенных пунктов. В Грод-
ненской области ветер посносил крыши сель-
скохозяйственных зданий и жилых домов. 
В Барановичах кирпичный забор рухнул 
на припаркованные автомобили.

Потом стихия сместилась на юго-
восток страны. В Гомеле оторван-
ные ветром части крыш и по-
валенные деревья повредили 
четыре машины. В Могилевской 
области пострадали кровли 
почти двухсот домов, больше 
429 сельскохозяйственных по-
строек и 56 других объектов. 
В областном центре травмы по-
лучили два человека. Бригады 
МЧС 48 раз выезжали убирать 
поваленные деревья.

Всего пострадало около пяти-
десяти районов республики. Везде 
идут восстановительные работы.

 ■ Российскую столицу ждут 
крепкие морозы. 

На прошлой неделе мо-
сквичи и вовсе оказались 
на дне - барическом. Был 
побит рекорд низкого ат-
мосферного давления 
74-летней давности. Ме-
теозависимым пришлось 
тяжело.

Сейчас столица испыты-
вает на себе все «прелести» 

метели. А  в  перспективе 
у москвичей  - экстремаль-

ные морозы. Температура но-
чью может упасть до минус 24 

градусов.
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ЗВЕНИТ ЯНВАРСКАЯ ВЬЮГА ПОГОДНЫЕ «СЮРПРИЗЫ»

Игорь Бестужий только освободился из колонии, но снова рискует 
загреметь в места не столь отдаленные.

Снега по пояс, 
тут и лопата 
не поможет.

Некоторые 
машины покажутся 
из сугробов 
только весной.

Минским спасателям пришлось изрядно потрудиться.

Новогодняя инсталляция 
не выдержала сильного ветра.

19 - 25 января / 2022 / № 2



21 - 27 января / 2022 / № 212 ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ ЭКОНОМИКА

Василий ГЕДРОЙЦ

 ■ Синеокая стала крупнейшим 
игроком на мировом рынке молока.

ДОБЫТЧИКИ ВАЛЮТЫ
На поставках молочных продуктов 

Беларусь зарабатывает больше 2,5 
миллиарда долларов в год. Весь экс-
порт продовольственных товаров 
и сельскохозяйственного сырья за 
2020 год составил 5,8 миллиарда дол-
ларов, за 11 месяцев 2021-го - шесть 
миллиардов. Молочное животновод-
ство в стране растет. Ставка сделана 
на увеличение ассортимента и актив-
ное продвижение белорусских про-
дуктов на мировых рынках.

Но так было не всегда. Например, 
в 2000 году в сельхозорганизациях 
производили только 2,6 миллиона 
тонн молока при среднем надое на ко-
рову 2154 килограмма. Неудивитель-
но, что почти все оно шло на внутрен-
ний рынок. Продуктов в пересчете 
на молоко экспортировали лишь 430 
тысяч тонн на 65 миллионов долла-
ров. Нетрудно сделать вывод, какой 
колоссальный прогресс достигнут за 
двадцать лет.

Успехи Беларуси на международ-
ном рынке без преувеличения можно 
назвать феноменальными: произво-

дя меньше одного процента молока 
в мире, наша страна занимает шесть 
процентов в его мировой торговле. 
Но есть куда расти.

- Стратегия одна - нам надо побы-
стрее выходить на экспорт продукции 
в семь миллиардов долларов. В мире 
кризис продовольствия налицо, и этот 
кризис только усугубляется, спрос на 
продовольствие будет только расти. 
Естественно, и цены будут расти. Сле-
довательно, наша стратегия - ни в ко-
ем случае не сбавлять обороты. Ну 
и свой рынок - это святое, - поставил 
задачу Президент Беларуси Алек-
сандр Лукашенко.

СТАВКА НА ДОХОДНОСТЬ
За минувшую пятилетку сделали 

крен в сторону продуктов, принося-
щих прибыль. Например, производ-
ство сыров и творога увеличено в пол-
тора раза. Практически вся прибавка 
ушла на зарубежные рынки. А вот 
экспорт сухого молока снижен. Этот 
товар стал не таким выгодным, поэ-
тому освободившиеся объемы сырья 
переориентированы на выпуск мар-
жинальной продукции, такой, напри-
мер, как цельномолочная. В целом за 
пятилетку экспорт молочной продук-
ции в деньгах вырос на 38 процентов. 
Вдвое расширилась география: если 

в 2015-м зона интересов - 29 стран, то 
в 2020 году - уже 58.

На внешнем рынке наших молочных 
товаров готовы брать и больше. Но 
для этого надо наращивать производ-
ство молока. Здесь большие надежды 
прежде всего на лидеров отрасли. За 
прошлый год она сделала еще один 
шаг вперед. В стране появились хо-
зяйства, которые надоили в среднем 
от коровы больше двенадцати тысяч 
килограммов молока.

Первую строчку в турнирной та-
блице лучших сельхозпредприятий 
в этой сфере, как и год назад, заняло 
«Молодово-Агро» Ивановского райо-
на. Здесь от коровы получили больше 
двенадцати тысяч килограммов мо-
лока. Прибавка составила 533 кило-
грамма. Заместитель директора по 
животноводству Людмила Мельник 
перечисляет слагаемые успеха:

- Высококачественные корма, селек-
ционная работа, внедрение послед-
них достижений науки и практики, 
ежедневный контроль всего произ-
водственного цикла, сплоченный кол-
лектив.

Льется рекой молоко в СПК имени 
Деньщикова Гродненского района, 
«Лариновка» Оршанского района.

В прошлом году в стране побит еще 
один рекорд в животноводстве. Грод-
ненский район впервые в истории 
и пока единственный преодолел ру-
беж в девять тысяч килограммов мо-
лока от коровы.

- Показатель увеличили на триста 
килограммов, - сообщил первый за-
меститель председателя Гроднен-
ского райисполкома - начальник 
управления сельского хозяйства 
и продовольствия Геннадий Акса-
мит. - Постарались все хозяйства.

Напомним, от нынешних неполных 
восьми миллионов тонн производства 
молока за год по стране к концу пя-
тилетки ставится задача выйти на 9,2 
миллиона тонн. Чтобы достичь этого, 
должны подтянуться отстающие хо-
зяйства и районы, у которых надои от 
коровы в разы меньше, чем у лидеров.

У КОРОВЫ ВЕК ДОЛОГ
Сейчас разрабатывается еще одно 

направление, позволяющее решить 
сразу две проблемы. Первая - чисто 
животноводческая. Когда корова 
у крестьянина была одна, он о ней 
заботился, как о маленьком ребен-
ке. Поэтому и жила десяток лет, а то 
и дольше. Современная промышлен-
ная технология на фермах во всем ми-
ре не предполагает никаких нежностей 
по отношению к животным. Задача 
одна - побольше молока. В результате 
коровий век недолог. Молоко она дает 
меньше трех лет. Но чем больше этот 
срок, тем дешевле продукция…

Продлить коровий век решили 
с помощью красного скота, который 
завезли из-за рубежа в хозяйства «Жо-
диноАгроПлемЭлита». Сейчас у нас 
в основном КРС черно-белой масти. 
Путем скрещивания этих двух пород 
предполагается создать третью. Она 
должна сохранить продуктивность 
и одновременно выдерживать жест-
кие условия содержания и получения 
молока в современных комплексах, 
увеличить количество лактаций до 
четырех лет и больше.

У красных коров есть еще одна осо-
бенность, которая может передавать-
ся будущей породе: они дают молоко 
А2 с уникальным белковым составом, 
который подойдет человеку, имеюще-
му побочные эффекты от употребле-
ния обычного.

Кстати, оказалось, что молоко А2 
могут давать и коровы привычного 
нам черно-белого окраса. Это под-
тверждает опыт Лунинецкого молоч-
ного завода. По словам его директо-
ра Сергея Карпеца, в прошлом году 
здесь освоили выпуск такого молока 
и продуктов из него. Причем из-за 
рубежа скот не завозили, исследовали 
собственных животных.

Очевидно, что перспективы разви-
тия молочной отрасли довольно ши-
роки, и не только на внешних рынках, 
но и на внутреннем.

Леонид БРИЧ, заместитель председателя 
Комиссии ПС по экономической политике:

- С гордостью отмечу, что наше про-
довольствие популярно в более чем 
ста странах мира. Причиной такого 
признания стало действие отложенно-
го спроса: в условиях пандемии наши 
производства не останавливались и 
постоянно обеспечивали экспорт.

Для внутреннего рынка у нас про-
изводится достаточно продуктов. По 
итогам прошлого года продукция АПК 
составила 19,9 процента от всего бело-
русского экспорта. И этот показатель растет. 
По прогнозам, объем реализации белорусских 
продуктов в этом году должен составить около 
6,5 миллиарда долларов.

При этом основа экспорта - мясо-молочная 
продукция. Чтобы показатели в отечественном 
продовольствии улучшались, надо вести пла-
номерную и комплексную работу: необходима 

модернизация многих перерабаты-
вающих предприятий, пищевых от-
раслей, оснащение их современной 
техникой. Создание принципиально 
новых, энергетически выгодных, эко-
логически безопасных технологий, 
обеспечивающих глубокую комплекс-
ную безотходную переработку сель-
скохозяйственного сырья и производ-
ство пищевых продуктов высокого 
качества.

Что касается экспортных поставок, Беларуси 
важно не упустить свою часть рынка на тра-
диционных для страны направлениях экспорта 
и одновременно развивать новые рынки.
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ТОНН МОЛОКА 

ПОЛУЧЕНО В 2020 
ГОДУ

«БЕЛОЕ ЗОЛОТО»

Полезного напитка хватает белорусам 
и для продажи в третьи страны.
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 ■ Главной дамой сердца 
певца была Наталия Раз-
логова.

Познакомились на съемках 
«Ассы», где она работала ас-
систентом второго режиссера. 
Дочь дипломата. Лингвист. На 
первый взгляд, ничто не родни-
ло с Цоем, у которого за пле-
чами было ПТУ, на уме - рок, 
а дома - жена с сыном. Однако 
оказалось - родственные ду-
ши. С Наталией Цой перестал 
чувствовать себя одиноким. 
Он потребовал развода у же-
ны Марьяны, признавшись во 
всем, но не получил...

На выставке представлена 
шубка Наталии из чернобурки 
и енота. Она помещена в крас-
ный шар, символизирующий 
планету. Подарок певец купил 
на один из гонораров.

В финале выставки  - Сте-
на Цоя, конечно, с над-
писями о  том, что он жив.  
И тут же  натыкаешься на… 
аудиокассету ленинград-
ской группы «Новые Ком-
позиторы». В  наушниках  
звучит ее песня «Именно се-
годня! Именно  сейчас!». И ста-
новится жутко. Песня играла 
в тот момент,  когда случилась 
авария…

ДОЧЬ ДИПЛОМАТА ПОКОРИЛА КУМИРА
СЕМЕЙНЫЙ АЛЬБОМ

ГРОМКАЯ ПРЕМЬЕРА

Евгения ЗАБОЛОТСКИХ

 ■ Большая выставка от-
крылась в центре Москвы - 
в «Манеже». Ее посвятили 
60-летию со дня рождения 
лидера группы «Кино». 
Впервые артист предстает 
как художник и дизайнер.

ЦОЙ ЖИВ!
- «Мамина помада, сапоги 

старшей сестры. Мне лег-
ко с тобой, а ты гордишься 
мной», - напевает и притан-
цовывает женщина лет 45. 
Одета как рокерша. Косуха, 
узкие джинсы. Все черное. Ей 
под стать и спутник. Скидыва-
ет куртку, а под ней футбол-
ка с надписью во всю спину - 
«Камчатка». Поклонники Цоя. 
Выросли на его песнях.

На выставке будто стано-
вишься на место звезды. И по-
нимаешь, что и как чувство-
вал, видел, чем вдохновлялся, 
с кем дружил. А главное - как 
стал известным. Выставка так 
и называется: «Виктор Цой. 
Путь героя». Ее готовили два 
года.

- Мы хотели дать возмож-
ность зрителям увидеть дру-
гого Цоя - художника, героя 
кибер-панк-боевика, пред-
ставителя неизвестного за-
падной публике советского 
андеграунда, - говорит креа-
тивный продюсер проекта, 
сын музыканта Александр 

Цой. - Благодаря сценографии 
и визуальным эффектам по-
лучилась выставка-байопик. 
Когда приглашаем зрителей, 
говорим: «Будет как в «Кино!»

Почти все экспонаты  - 
 аутентичные. Ими подели-
лись отец музыканта Роберт 
Цой, сын, гражданская жена 
Наталия Разлогова, музы-
кальный продюсер и певица 
Джоанна Стингрей и режис-
сер Рашид Нугманов.

НА «КАМЧАТКЕ» 
ТЕМНО
На стенах - проекции кон-

цертов «Кино». В наушни-

ках - строчки: «Это странное 
место Камчатка, это сладкое 
слово «Камчатка». Я нашел 
здесь руду, я нашел здесь лю-
бовь...» Кругом - горы настоя-
щего угля, а из них вырастают 
музыкальные инструменты: 
барабан, ударные, микрофон, 
клавишные. Точно так вы-
глядела котельная, которую 
Виктор прозвал «Камчаткой». 
Он устроился туда в 1986 году 
кочегаром. В такое место меч-
тали бы попасть, наверное, 
многие одинокие мужчины. 
Котельная была при женском 
общежитии Первого строи-
тельного треста в Ленингра-
де. Но Виктора интересовала 
музыка.

ТЕТРАДИ  
В КЛЕТОЧКУ  
И БОБИНЫ  
НА ПОТОЛКЕ
В зале «Фонотека» чувству-

ешь себя лилипутом в стране 
великанов. На стенах - гигант-
ские аудиокассеты. Они кру-
тятся. И возникает ощущение, 
что музыка идет из них. Над 
головой - бобины, будто из 
огромных катушечных маг-
нитофонов.

Можно послушать послед-
ний альбом «Кино» «Черный», 
записанный уже без Цоя. Или 
«Звезду по имени Солнце». Тут 
же портастудия, на которой 
сделали первую запись этого 

альбома. Техническую 
на тот момент новинку 
Джоанна Стингрей при-
везла из США. А чистовая 
запись делалась в Москве 
в студии певца Валерия 
Леонтьева.

Строчками из «Транк-
вилизатора», «Послед-
него героя» исписаны 
тетрадные листы в кле-
точку. Почерк у Цоя мел-
кий, бисерный. Шарико-
вые ручки использовал 
красные, синие и черные.

Но главное в этом за-
ле - три концертные ги-
тары: Kramer, Alvarez  
и Washburn.

- Три музыкальных ин-
струмента отца рядом - 

важно и волшебно, - говорит 
Александр Цой.  - Впервые  
с 1990 года воссоединились.

ПИТЕРСКИЙ 
МОДНИК
Цой любил красивые вещи. 

Почти всю брендовую одежду 
возила из США Джоанна Стин-
грей. Она доставала для не-
го голубые джинсы Levis 501  
и резиновые браслеты из панк-
квартала в Лос-Анджелесе. 
Украшения делали из приво-
дных ремней магнитофонов. 
Один браслет можно увидеть 
в фильме «Игла». Им перетя-
гивала вены Дина.

А вот и роскошное черное 
кимоно с золотым драко-
ном. Его Цой привез из 
Японии в 1990 году. Рядом 
три повязки на голову: две -  
с иероглифами, а третья - в 
горошек. Виктор надевал 
их, когда занимался бое-
выми искусствами.

Рядом знаменитое 
пальто из фильма «Асса»  
и полностью черный «лук». 
Куртка Esprit Sport - в ней 
сыграл почти все концер-
ты тура 90-го года. Мол-
нию покрасил в зеленый 
цвет. Пришил стразы 
и  внутренний карман 
из мешковины, добавил 
клипсы и броши. Дизайн 
подсмотрел в голливуд-

ских фильмах. А вот галстук-
боло (шнурок, как у ковбоев), 
в отличие от них, носил не 
на рубашке, а на голое тело. 
А еще есть кольцо с головой 
кота. Виктор купил его в Па-
риже. Оно было на пальце 
музыканта в момент автока-
тастрофы. От удара кольцо 
треснуло изнутри.

Также тут гастрольная кос-
метичка Цоя, а в ней - бритва, 
тени, черная подводка и то-
нальный крем. Макияж му-
зыкант делал сам.

Большую часть вещей не 
доставали после гибели Цоя. 
Тридцать лет они пролежали 
в коробках. Отдавая одежду 
на выставку, семья Цоя реши-
ла ее не стирать.

 ■ Рокер был талантливым художником.

В самом большом зале - рисунки Цоя, почти восемь-
десят работ, из них тридцать выставляются впервые. 
Четкие линии, яркие краски. Писал не на бумаге 
и холстах, а на кухонных клеенках, целлофановых 
пакетах и упаковочном поролоне.

Как-то раз его картины показали Энди Уорхолу.
- Когда он увидел их, изменился в лице, - вспоми-

нает Стингрей. - Был холодным, отрешенным, а тут 
воспрял духом, заулыбался. И подписал для Цоя 
банку супа «Кэмпбелл».

Джоанна привезла ее певцу. Банку оставили в сту-
дии. Стингрей и Цой хотели подольше ее не вскры-
вать. Но не успели и глазом моргнуть, как это сделал 
барабанщик Георгий (Густав) Гурьянов. И едино-
лично съел суп.

БЫЛ СЛУЧАЙ

КУДА ИСЧЕЗ СУП УОРХОЛА
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Экспозиция заняла одиннадцать 
залов. Всем гостям выдают 
наушники, чтобы еще больше 
погрузились в жизнь певца.

В кимоно 
музыкант 
занимался 
боевыми 
искусствами. 

Незадолго до своей 
смерти фронтмен рок-
группы нарисовал 
последнюю свою 
картину «Дорога».

Строгой девушке удалось покорить сердце 
того, по кому сходили с ума миллионы.

19 - 25 января / 2022 / № 2



21 - 27 января / 2022 / № 212 ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ ЭКОНОМИКА

Василий ГЕДРОЙЦ

 ■ Синеокая стала крупнейшим 
игроком на мировом рынке молока.

ДОБЫТЧИКИ ВАЛЮТЫ
На поставках молочных продуктов 

Беларусь зарабатывает больше 2,5 
миллиарда долларов в год. Весь экс-
порт продовольственных товаров 
и сельскохозяйственного сырья за 
2020 год составил 5,8 миллиарда дол-
ларов, за 11 месяцев 2021-го - шесть 
миллиардов. Молочное животновод-
ство в стране растет. Ставка сделана 
на увеличение ассортимента и актив-
ное продвижение белорусских про-
дуктов на мировых рынках.

Но так было не всегда. Например, 
в 2000 году в сельхозорганизациях 
производили только 2,6 миллиона 
тонн молока при среднем надое на ко-
рову 2154 килограмма. Неудивитель-
но, что почти все оно шло на внутрен-
ний рынок. Продуктов в пересчете 
на молоко экспортировали лишь 430 
тысяч тонн на 65 миллионов долла-
ров. Нетрудно сделать вывод, какой 
колоссальный прогресс достигнут за 
двадцать лет.

Успехи Беларуси на международ-
ном рынке без преувеличения можно 
назвать феноменальными: произво-

дя меньше одного процента молока 
в мире, наша страна занимает шесть 
процентов в его мировой торговле. 
Но есть куда расти.

- Стратегия одна - нам надо побы-
стрее выходить на экспорт продукции 
в семь миллиардов долларов. В мире 
кризис продовольствия налицо, и этот 
кризис только усугубляется, спрос на 
продовольствие будет только расти. 
Естественно, и цены будут расти. Сле-
довательно, наша стратегия - ни в ко-
ем случае не сбавлять обороты. Ну 
и свой рынок - это святое, - поставил 
задачу Президент Беларуси Алек-
сандр Лукашенко.

СТАВКА НА ДОХОДНОСТЬ
За минувшую пятилетку сделали 

крен в сторону продуктов, принося-
щих прибыль. Например, производ-
ство сыров и творога увеличено в пол-
тора раза. Практически вся прибавка 
ушла на зарубежные рынки. А вот 
экспорт сухого молока снижен. Этот 
товар стал не таким выгодным, поэ-
тому освободившиеся объемы сырья 
переориентированы на выпуск мар-
жинальной продукции, такой, напри-
мер, как цельномолочная. В целом за 
пятилетку экспорт молочной продук-
ции в деньгах вырос на 38 процентов. 
Вдвое расширилась география: если 

в 2015-м зона интересов - 29 стран, то 
в 2020 году - уже 58.

На внешнем рынке наших молочных 
товаров готовы брать и больше. Но 
для этого надо наращивать производ-
ство молока. Здесь большие надежды 
прежде всего на лидеров отрасли. За 
прошлый год она сделала еще один 
шаг вперед. В стране появились хо-
зяйства, которые надоили в среднем 
от коровы больше двенадцати тысяч 
килограммов молока.

Первую строчку в турнирной та-
блице лучших сельхозпредприятий 
в этой сфере, как и год назад, заняло 
«Молодово-Агро» Ивановского райо-
на. Здесь от коровы получили больше 
двенадцати тысяч килограммов мо-
лока. Прибавка составила 533 кило-
грамма. Заместитель директора по 
животноводству Людмила Мельник 
перечисляет слагаемые успеха:

- Высококачественные корма, селек-
ционная работа, внедрение послед-
них достижений науки и практики, 
ежедневный контроль всего произ-
водственного цикла, сплоченный кол-
лектив.

Льется рекой молоко в СПК имени 
Деньщикова Гродненского района, 
«Лариновка» Оршанского района.

В прошлом году в стране побит еще 
один рекорд в животноводстве. Грод-
ненский район впервые в истории 
и пока единственный преодолел ру-
беж в девять тысяч килограммов мо-
лока от коровы.

- Показатель увеличили на триста 
килограммов, - сообщил первый за-
меститель председателя Гроднен-
ского райисполкома - начальник 
управления сельского хозяйства 
и продовольствия Геннадий Акса-
мит. - Постарались все хозяйства.

Напомним, от нынешних неполных 
восьми миллионов тонн производства 
молока за год по стране к концу пя-
тилетки ставится задача выйти на 9,2 
миллиона тонн. Чтобы достичь этого, 
должны подтянуться отстающие хо-
зяйства и районы, у которых надои от 
коровы в разы меньше, чем у лидеров.

У КОРОВЫ ВЕК ДОЛОГ
Сейчас разрабатывается еще одно 

направление, позволяющее решить 
сразу две проблемы. Первая - чисто 
животноводческая. Когда корова 
у крестьянина была одна, он о ней 
заботился, как о маленьком ребен-
ке. Поэтому и жила десяток лет, а то 
и дольше. Современная промышлен-
ная технология на фермах во всем ми-
ре не предполагает никаких нежностей 
по отношению к животным. Задача 
одна - побольше молока. В результате 
коровий век недолог. Молоко она дает 
меньше трех лет. Но чем больше этот 
срок, тем дешевле продукция…

Продлить коровий век решили 
с помощью красного скота, который 
завезли из-за рубежа в хозяйства «Жо-
диноАгроПлемЭлита». Сейчас у нас 
в основном КРС черно-белой масти. 
Путем скрещивания этих двух пород 
предполагается создать третью. Она 
должна сохранить продуктивность 
и одновременно выдерживать жест-
кие условия содержания и получения 
молока в современных комплексах, 
увеличить количество лактаций до 
четырех лет и больше.

У красных коров есть еще одна осо-
бенность, которая может передавать-
ся будущей породе: они дают молоко 
А2 с уникальным белковым составом, 
который подойдет человеку, имеюще-
му побочные эффекты от употребле-
ния обычного.

Кстати, оказалось, что молоко А2 
могут давать и коровы привычного 
нам черно-белого окраса. Это под-
тверждает опыт Лунинецкого молоч-
ного завода. По словам его директо-
ра Сергея Карпеца, в прошлом году 
здесь освоили выпуск такого молока 
и продуктов из него. Причем из-за 
рубежа скот не завозили, исследовали 
собственных животных.

Очевидно, что перспективы разви-
тия молочной отрасли довольно ши-
роки, и не только на внешних рынках, 
но и на внутреннем.

Леонид БРИЧ, заместитель председателя 
Комиссии ПС по экономической политике:

- С гордостью отмечу, что наше про-
довольствие популярно в более чем 
ста странах мира. Причиной такого 
признания стало действие отложенно-
го спроса: в условиях пандемии наши 
производства не останавливались и 
постоянно обеспечивали экспорт.

Для внутреннего рынка у нас про-
изводится достаточно продуктов. По 
итогам прошлого года продукция АПК 
составила 19,9 процента от всего бело-
русского экспорта. И этот показатель растет. 
По прогнозам, объем реализации белорусских 
продуктов в этом году должен составить около 
6,5 миллиарда долларов.

При этом основа экспорта - мясо-молочная 
продукция. Чтобы показатели в отечественном 
продовольствии улучшались, надо вести пла-
номерную и комплексную работу: необходима 

модернизация многих перерабаты-
вающих предприятий, пищевых от-
раслей, оснащение их современной 
техникой. Создание принципиально 
новых, энергетически выгодных, эко-
логически безопасных технологий, 
обеспечивающих глубокую комплекс-
ную безотходную переработку сель-
скохозяйственного сырья и производ-
ство пищевых продуктов высокого 
качества.

Что касается экспортных поставок, Беларуси 
важно не упустить свою часть рынка на тра-
диционных для страны направлениях экспорта 
и одновременно развивать новые рынки.
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ТОНН МОЛОКА 

ПОЛУЧЕНО В 2020 
ГОДУ

«БЕЛОЕ ЗОЛОТО»

Полезного напитка хватает белорусам 
и для продажи в третьи страны.
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 ■ Главной дамой сердца 
певца была Наталия Раз-
логова.

Познакомились на съемках 
«Ассы», где она работала ас-
систентом второго режиссера. 
Дочь дипломата. Лингвист. На 
первый взгляд, ничто не родни-
ло с Цоем, у которого за пле-
чами было ПТУ, на уме - рок, 
а дома - жена с сыном. Однако 
оказалось - родственные ду-
ши. С Наталией Цой перестал 
чувствовать себя одиноким. 
Он потребовал развода у же-
ны Марьяны, признавшись во 
всем, но не получил...

На выставке представлена 
шубка Наталии из чернобурки 
и енота. Она помещена в крас-
ный шар, символизирующий 
планету. Подарок певец купил 
на один из гонораров.

В финале выставки  - Сте-
на Цоя, конечно, с над-
писями о  том, что он жив.  
И тут же  натыкаешься на… 
аудиокассету ленинград-
ской группы «Новые Ком-
позиторы». В  наушниках  
звучит ее песня «Именно се-
годня! Именно  сейчас!». И ста-
новится жутко. Песня играла 
в тот момент,  когда случилась 
авария…

ДОЧЬ ДИПЛОМАТА ПОКОРИЛА КУМИРА
СЕМЕЙНЫЙ АЛЬБОМ

ГРОМКАЯ ПРЕМЬЕРА

Евгения ЗАБОЛОТСКИХ

 ■ Большая выставка от-
крылась в центре Москвы - 
в «Манеже». Ее посвятили 
60-летию со дня рождения 
лидера группы «Кино». 
Впервые артист предстает 
как художник и дизайнер.

ЦОЙ ЖИВ!
- «Мамина помада, сапоги 

старшей сестры. Мне лег-
ко с тобой, а ты гордишься 
мной», - напевает и притан-
цовывает женщина лет 45. 
Одета как рокерша. Косуха, 
узкие джинсы. Все черное. Ей 
под стать и спутник. Скидыва-
ет куртку, а под ней футбол-
ка с надписью во всю спину - 
«Камчатка». Поклонники Цоя. 
Выросли на его песнях.

На выставке будто стано-
вишься на место звезды. И по-
нимаешь, что и как чувство-
вал, видел, чем вдохновлялся, 
с кем дружил. А главное - как 
стал известным. Выставка так 
и называется: «Виктор Цой. 
Путь героя». Ее готовили два 
года.

- Мы хотели дать возмож-
ность зрителям увидеть дру-
гого Цоя - художника, героя 
кибер-панк-боевика, пред-
ставителя неизвестного за-
падной публике советского 
андеграунда, - говорит креа-
тивный продюсер проекта, 
сын музыканта Александр 

Цой. - Благодаря сценографии 
и визуальным эффектам по-
лучилась выставка-байопик. 
Когда приглашаем зрителей, 
говорим: «Будет как в «Кино!»

Почти все экспонаты  - 
 аутентичные. Ими подели-
лись отец музыканта Роберт 
Цой, сын, гражданская жена 
Наталия Разлогова, музы-
кальный продюсер и певица 
Джоанна Стингрей и режис-
сер Рашид Нугманов.

НА «КАМЧАТКЕ» 
ТЕМНО
На стенах - проекции кон-

цертов «Кино». В наушни-

ках - строчки: «Это странное 
место Камчатка, это сладкое 
слово «Камчатка». Я нашел 
здесь руду, я нашел здесь лю-
бовь...» Кругом - горы настоя-
щего угля, а из них вырастают 
музыкальные инструменты: 
барабан, ударные, микрофон, 
клавишные. Точно так вы-
глядела котельная, которую 
Виктор прозвал «Камчаткой». 
Он устроился туда в 1986 году 
кочегаром. В такое место меч-
тали бы попасть, наверное, 
многие одинокие мужчины. 
Котельная была при женском 
общежитии Первого строи-
тельного треста в Ленингра-
де. Но Виктора интересовала 
музыка.

ТЕТРАДИ  
В КЛЕТОЧКУ  
И БОБИНЫ  
НА ПОТОЛКЕ
В зале «Фонотека» чувству-

ешь себя лилипутом в стране 
великанов. На стенах - гигант-
ские аудиокассеты. Они кру-
тятся. И возникает ощущение, 
что музыка идет из них. Над 
головой - бобины, будто из 
огромных катушечных маг-
нитофонов.

Можно послушать послед-
ний альбом «Кино» «Черный», 
записанный уже без Цоя. Или 
«Звезду по имени Солнце». Тут 
же портастудия, на которой 
сделали первую запись этого 

альбома. Техническую 
на тот момент новинку 
Джоанна Стингрей при-
везла из США. А чистовая 
запись делалась в Москве 
в студии певца Валерия 
Леонтьева.

Строчками из «Транк-
вилизатора», «Послед-
него героя» исписаны 
тетрадные листы в кле-
точку. Почерк у Цоя мел-
кий, бисерный. Шарико-
вые ручки использовал 
красные, синие и черные.

Но главное в этом за-
ле - три концертные ги-
тары: Kramer, Alvarez  
и Washburn.

- Три музыкальных ин-
струмента отца рядом - 

важно и волшебно, - говорит 
Александр Цой.  - Впервые  
с 1990 года воссоединились.

ПИТЕРСКИЙ 
МОДНИК
Цой любил красивые вещи. 

Почти всю брендовую одежду 
возила из США Джоанна Стин-
грей. Она доставала для не-
го голубые джинсы Levis 501  
и резиновые браслеты из панк-
квартала в Лос-Анджелесе. 
Украшения делали из приво-
дных ремней магнитофонов. 
Один браслет можно увидеть 
в фильме «Игла». Им перетя-
гивала вены Дина.

А вот и роскошное черное 
кимоно с золотым драко-
ном. Его Цой привез из 
Японии в 1990 году. Рядом 
три повязки на голову: две -  
с иероглифами, а третья - в 
горошек. Виктор надевал 
их, когда занимался бое-
выми искусствами.

Рядом знаменитое 
пальто из фильма «Асса»  
и полностью черный «лук». 
Куртка Esprit Sport - в ней 
сыграл почти все концер-
ты тура 90-го года. Мол-
нию покрасил в зеленый 
цвет. Пришил стразы 
и  внутренний карман 
из мешковины, добавил 
клипсы и броши. Дизайн 
подсмотрел в голливуд-

ских фильмах. А вот галстук-
боло (шнурок, как у ковбоев), 
в отличие от них, носил не 
на рубашке, а на голое тело. 
А еще есть кольцо с головой 
кота. Виктор купил его в Па-
риже. Оно было на пальце 
музыканта в момент автока-
тастрофы. От удара кольцо 
треснуло изнутри.

Также тут гастрольная кос-
метичка Цоя, а в ней - бритва, 
тени, черная подводка и то-
нальный крем. Макияж му-
зыкант делал сам.

Большую часть вещей не 
доставали после гибели Цоя. 
Тридцать лет они пролежали 
в коробках. Отдавая одежду 
на выставку, семья Цоя реши-
ла ее не стирать.

 ■ Рокер был талантливым художником.

В самом большом зале - рисунки Цоя, почти восемь-
десят работ, из них тридцать выставляются впервые. 
Четкие линии, яркие краски. Писал не на бумаге 
и холстах, а на кухонных клеенках, целлофановых 
пакетах и упаковочном поролоне.

Как-то раз его картины показали Энди Уорхолу.
- Когда он увидел их, изменился в лице, - вспоми-

нает Стингрей. - Был холодным, отрешенным, а тут 
воспрял духом, заулыбался. И подписал для Цоя 
банку супа «Кэмпбелл».

Джоанна привезла ее певцу. Банку оставили в сту-
дии. Стингрей и Цой хотели подольше ее не вскры-
вать. Но не успели и глазом моргнуть, как это сделал 
барабанщик Георгий (Густав) Гурьянов. И едино-
лично съел суп.

БЫЛ СЛУЧАЙ

КУДА ИСЧЕЗ СУП УОРХОЛА
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Экспозиция заняла одиннадцать 
залов. Всем гостям выдают 
наушники, чтобы еще больше 
погрузились в жизнь певца.

В кимоно 
музыкант 
занимался 
боевыми 
искусствами. 

Незадолго до своей 
смерти фронтмен рок-
группы нарисовал 
последнюю свою 
картину «Дорога».

Строгой девушке удалось покорить сердце 
того, по кому сходили с ума миллионы.
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Борис ОРЕХОВ

 ■ Чемпионат Европы 
по фигурному ката-
нию в последние годы 
превратился, по сути, 
в открытый чемпионат 
России, где соперни-
кам из остальных стран 
отведена в основном 
роль массовки.

Прошедший ЧЕ в Тал-
лине только подтвердил 
приятную для нас тенден-
цию. «Золото» во всех 
видах программы - опять 
в  российской копилке. 
Девчонки-одиночницы по 
традиции оккупировали 
весь медальный пьеде-
стал. Приятной, но ожи-
даемой сенсацией стала 
победа у мужчин Марка 
Кондратюка: парень, о ко-

тором год назад знали раз-
ве что самые продвинутые 
знатоки, просто сокрушил 
соперников фантастически 
одухотворенной програм-
мой, исполненной без еди-
ной ошибки.

В парном катании рос-
сияне также заняли весь 
пьедестал и даже устано-
вили мировой рекорд.

«Золото» взяли Анаста-
сия Мишина и Александр 
Галлямов, которые явля-
ются действующими чем-
пионами мира.

Само положение обя-
зывало спортсменов под-
твердить свой высочайший 
класс и на европейской 
арене. И они сделали это 
с блеском. Сначала получи-
ли космические 82,36 бал-
ла в короткой программе. 
За произвольную програм-

му добавили опять рекорд-
ные 157,46. И в сумме на-
брали 239,82 балла. 
Фантастика! И при 
этом Анастасия 
скромненько 
так замети-
ла: «Это был 
не самый луч-
ший наш про-
кат, особенно 
в произвольной 
программе. Мо-
жем еще луч-
ше».

Ловим на сло-
ве и ждем «еще 
лучше» на Играх 
в Пекине, до ко-
торых осталось 
всего ничего. 
Европу бу-
дем счи-
тать просто 
разминкой.

КОСМОС НА ЛЬДУ

Олег БАЛОБИН

 ■ В белорусском биатлоне за-
жглась новая звезда - Анна Сола.

Во весь голос 25-летняя спортсмен-
ка из Витебска заявила о себе в про-
шлом году. На чемпионате мира 
в  словенской Поклюке отхватила 
«бронзу» в спринтерской гонке на 
7,5 километра.

ВОШЛА  
В МЕДАЛЬНЫЙ ВКУС
Сбавлять победные обороты Ан-

на на намерена. Наоборот, с каж-
дым стартом все больше входит в 
медальный вкус. В новом сезоне 
«бомбит» награды на этапах Кубка 
мира. В шведском Эстерсунде берет 
индивидуальную «бронзу», а затем, 
чуть отдышавшись, помогает бело-
русскому квартету добежать до «сере-
бра» в эстафете. Этап в австрийском 
Хохфильцене превратился вообще 
в бенефис витебчанки. Мало того, 
что она прошла дистанцию с лучшим 
беговым временем, так еще отстре-
лялась без промахов на огневых ру-
бежах. Причем все мишени поражала 
с первого же выстрела, не исполь-
зовав ни одного дополнительного 
патрона.

Столь впечатляющие результаты 
говорят о том, что белоруска очень 

грамотно подготовилась к сезону, 
находится уже в отличной форме, 
а к Олимпиаде в Пекине еще обяза-
тельно добавит и непременно побо-
рется за медали высшей пробы.

Глядя на то, как сейчас Анна на со-
ревнованиях раз за разом оставляет 
с носом куда более маститых и име-
нитых соперниц, даже не верится, что 
еще несколько лет назад она собира-
лась вообще завязать с биатлоном.

«ХВАТИТ, УХОЖУ»
Сборную тогда возглавил новый 

тренер Владимир Королькевич. На-
ставник - жесткий и требователь-
ный. Его подход пришелся по душе 
не всем спортсменам, в том числе 
и Анне, которая угодила в настоя-
щий кризис. На международных 
турнирах она финишировала, как 
правило, с огромным отставанием 
от лидеров. Начались проблемы со 
стрельбой. Пропала скорость. Физи-
ки катастрофически не хватало. Анна 
была в полном отчаянии и в конце 
концов сорвалась:

- Хватит, ухожу, нет больше сил! - 
хлопнула она дверью, уехав с базы 
в  Раубичах, где готовилась сбор-
ная, всего за месяц до Олимпиады 
в Пхенчхане. И, по сути, решила за-
вершить карьеру:

- Какой смысл пахать на трениров-
ках по два раза в день, терпеть боль 

и травмы, если результатов нет, - объ-
ясняла она свое взрывное решение.

И тут проявилась мудрость настав-
ников. Они понимали, что девушка 
на эмоциональном пределе, тем не 
менее уговорили ее совсем-то уж не 
рвать со спортом, а взять что-то типа 
академического отпуска. А именно - 
поехать в Новополоцк, тренировать 
там ребятишек, заодно и самой под-
держивать форму.

За тем, как в Пхенчхане белоруски 
брали олимпийское «золото» в эста-
фете, она наблюдала, сидя у телеви-
зора. И испытывала двойственное 
чувство: с одной стороны - конечно, 
радовалась за девчонок. С другой - 
бередила досада: она тоже могла бы 
оказаться на пьедестале.

ДЕРЖИСЬ, ПЕКИН!
Командировка в Новополоцк при-

несла свои плоды. Анна прежде всего 
успокоилась. Осмыслила ситуацию, 
прикинула перспективы и решила 
вернуться в сборную. И не просто 
вернуться, а занять в ней одну из ве-
дущих позиций. К тому же шанс для 
этого появился как нельзя более под-
ходящий. После Игр в Пхенчхане о за-
вершении карьеры объявили Дарья 
Домрачева и Надежда Скардино. 
Вакансии лидеров, таким образом, 
оказались свободны. И Анна пошла 
ва-банк.

Пахать не тренировках она меньше 
не стала. Но теперь этот каторжный 
труд не уходил в пустоту. Она резко 
добавила в скорости. И тактически 
стала мудрее. Если раньше, случа-
лось, показывала отличный ход на 
первых кругах, но затем тормозилась 
после стрельбы, то теперь всю дис-
танцию молотит на одном дыхании, 
не сбавляя темпа.

О предстоящих Играх в Пекине 
спортсменка, по ее словам, пока ста-
рается сильно не думать:

- Зачем волноваться раньше вре-
мени? Надеюсь, все будет хорошо. 
Каждый спортсмен мечтает об олим-
пийском «золоте». Я тоже. Но ниче-
го не загадываю. Знаю только одно: 
сделаю все для того, чтобы добиться 
максимального результата.

Пожелаем Анне удачи. И обяза-
тельно вернуться с Игр с медалью. 
Золотой.
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СТРЕЛЯЕТ ТОЧНО В ЦЕЛЬ

Борис ОРЕХОВ

 ■ Чемпионат КХЛ поставлен на пау-
зу, а может и вообще завершиться 
досрочно.

После Нового года коронавирус словно 
озверел и беспощадно атакует команды. 
Число зараженных хоккеистов, тренеров 
и представителей клубов приблизилось 
уже к двум сотням человек. Команды 
сажают на карантин. Матчи переносят 
непонятно на какие сроки. И конца атаки 
опасной заразы еще не видно.

Пока антракт до 21 января. Предпола-
гается, что большую часть перенесенных 
матчей все же удастся сыграть во время 
олимпийской паузы. Но это лишь пла-
ны. Волна пандемии может их запросто 
переписать. Как это случилось недавно 
с молодежным чемпионатом мира, про-
ходившим в Канаде, который отменили 
после первых двух туров.

Правда, та история стоит немного 
особняком. Это пример потрясающего 
головотяпства местных организаторов 
и боссов Международной хоккейной фе-
дерации, где как раз перед первенством 
сменился президент. Вместо швейцар-
ца Рене Фазеля во главе ИИХФ сен-
сационно встал 68-летний француз  
Люк Тардиф. И сразу  - косяк. Вме-
сто изолированного от внешнего мира 
так называемого «пузыря» команды-
участницы жили в обычных отелях, на-
битых простыми постояльцами. Вирус  
и разгулялся. Мальчишки стали заболе-
вать. Их командам засчитывалось тех-
ническое поражение. Но после отмены 
нескольких матчей первенство вообще 
закрыли.

Резонно возникли опасения по пово-
ду антиковидных правил на предстоя-
щей Олимпиаде. «Там командам тоже 
будут записывать «баранку» даже при 
одном положительном тесте у кого-то из 
игроков?» - задались вопросом тренеры. 
«Нет»,  - ответили в МОК. И пояснили, 
что зараженных спортсменов будут изо-
лировать в больнице как минимум на 
трое суток. А команды продолжат играть. 
Никаких «баранок» им выписывать не 
станут. И на том спасибо.

ХОККЕЙ

КОВИДНЫЙ АНТРАКТ
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Рядом с Анастасией и Александром 
на пьедестале: Евгения Тарасова - 
Владимир Морозов, у них  
«серебро», и  Александра  
       Бойкова - Дмитрий  

         Козловский.

И в горах, и на равнине 
Анна бежит быстро и легко.
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ТЕЛЕПРОГРАММА

- Мы с женой пять лет 
назад переехали в Бе-
ларусь, получили граж-
данство и купили здесь 
квартиру. Сейчас супруга бе-
ременна вторым ребенком, 
хотим узнать, полагаются ли 
нам какие-то пособия для 
поддержки семей. Слышал, 
что в Сине окой тоже выдают 
семейный капитал.

- Да, в Беларуси тоже есть 
государственная програм-
ма поддержки многодетных 
семей. В 2022 году правила 
получения и использования 
семейного капитала ужесто-
чились, но основные пункты 
не поменялись.

Капитал выдается на тре-
тьего ребенка и полагается 
один раз. В 2022 году он со-
ставит около 23 995 белорус-
ских рублей (около 709 тысяч 
российских рублей). Главное - 
обратиться за назначением 
семейного капитала в тече-
ние полугода после рожде-
ния или усыновления третьего 
ребенка.

Заявитель должен предо-
ставить в местный испол-
ком паспорт, свидетельства 
о рождении всех детей, свиде-
тельство о браке и документ 
супруга или супруги (в случае 
полноценной семьи) - или до-
кумент о расторжении брака 
или смерти супруга или су-
пруги (в случае неполноцен-
ной семьи), а также копию ре-
шения суда об усыновлении. 
После одобрения исполкома 
надо обратиться в «Беларус-
банк» в течение полугода 
и открыть соответствующий 
депозитный счет.

По новым правилам капи-
тал можно не расходовать до 
18-летия ребенка, а по дости-
жении его совершеннолетия 
разделить сумму на всю се-
мью в равных долях.

?

ЕСЛИ У ВАС ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 

ПРИСЫЛАЙТЕ ИХ
НА АДРЕС

SOUZVECHE@SOUZVECHE.RU

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00, 
18.00, 19.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 03.00 «Союзинформ» 
(12+)

06.10 Мультфильмы (6+)
07.15, 15.10, 23.10 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.00, 12.15 «Карта Родины. Масоны 

(с субтитрами)» (12+)
08.30 «Союзинформ. Итоги» (12+)
09.15 «Беларусь. Главное» (12+)
10.15 «ГОРОД»  (12+)
12.45, 02.10 «RuBy. В Москве 

тестируют «народный 
каршеринг». Вы дома, а деньги 
капают» (12+)

13.05 «СЕДЬМОЙ ДЕНЬ» (16+)
16.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 

(16+)
18.10 Мультфильмы (6+)
19.15, 04.55 «Минск - Москва. 

Интернет атакует. В чем 
опасность «хорьковых целей»?» 
(12+)

19.45, 05.25 «Новое PROчтение. 
100 лет Государственному 
литературному музею» (12+)

20.15, 01.55 «Клуб экспертов. Час 
пик. Ядерный союз. Над чем 
работают российские 
и белорусские ученые» (12+)

20.30, 02.25 «Карта Родины. 
Бобруйск - Коломна 
(с субтитрами)» (12+)

21.10 «МЫ» (16+)
00.10 «ГОРОД» (12+)
03.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 

(16+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00, 
18.00, 19.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 03.00 «Союзинформ» 
(12+)

06.10 Мультфильмы (6+)
07.15, 15.10, 23.10 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.05, 12.15 «Карта Родины

(с субтитрами)» (12+)
08.30 «Новое PROчтение. Нон-фикшн: 

читатель выбирает интеллект» 
(12+)

09.15 «Минск - Москва. Интернет 
атакует. В чем опасность 
«хорьковых целей»?» (12+)

09.45 «Клуб экспертов. Час пик. 
Ядерный союз» (12+)

10.15, 00.10 «ГОРОД» (12+)
12.45, 02.10 «RuBy» (12+)
13.05 «МЫ» (16+)
16.10, 03.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ 

ТАЙНЫ» (16+)
18.10 Мультфильмы (6+)
19.15, 04.55 «Минск - Москва Плюс. 

Взгляд в будущее. Есть ли 
жизнь на пенсии?» (12+)

19.45, 05.25 «Наши люди. Антон 
Макарский (с субтитрами)» 
(12+)

20.15, 01.55 «Клуб экспертов. Час 
пик. Энергокризис в Европе. 
Какое место займет Союзное 
государство в энергетике 
будущего?» (12+)

20.30, 02.25 «Карта Родины. Калязин 
(с субтитрами)» (12+)

21.10 «Вечер памяти Владимира 
Высоцкого «Я конечно 
вернусь». Музыкальная 
программа (16+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00, 
18.00, 19.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 03.00 «Союзинформ» 
(12+)

06.10, 18.10 Мультфильмы (6+)
07.15, 15.10, 23.10 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.05, 12.15 «Карта Родины. Калязин 

(с субтитрами)» (12+)
08.30 «Минск - Москва. 

28 союзных программ: прорыв 
в интеграции» (12+)

09.15 «Наши люди. Антон Макарский 
(с субтитрами)» (12+)

09.45 «Клуб экспертов. Час пик. 
Энергокризис в Европе. 
Какое место займет Союзное 
государство в энергетике 
будущего?» (12+)

10.15, 00.10 «ГОРОД» (12+)
12.45, 02.10 «RuBy» (12+)
13.05 «Вечер памяти Владимира 

Высоцкого «Я конечно 
вернусь». Музыкальная 
программа (16+)

14.30 «Карта Родины. Царицыно 
(с субтитрами)» (12+)

16.10, 03.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ 
ТАЙНЫ» (16+)

19.15, 04.55 «Государственный 
интерес. Информационное 
пространство Союзного 
государства: вызовы 
и перспективы» (12+)

19.45, 05.25 «Будьте здоровы» (12+)
20.15, 01.55 «Клуб экспертов. Час 

пик» (12+)
20.30, 02.25 «Карта Родины. Курск 

(с субтитрами)» (12+)
21.10 «СТАРУХИ» (12+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00, 
18.00, 19.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 03.00 «Союзинформ» 
(12+)

06.10, 18.10 Мультфильмы (6+)
07.15, 15.10, 23.10 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.05, 12.15 «Карта Родины. Курск 

(с субтитрами)» (12+)
08.30 «Будьте здоровы» (12+)
09.15 «Новое PROчтение. Слово 

в слово: Институту перевода - 
10 лет!» (12+)

09.45 «Клуб экспертов. Час пик. 
Шутинг как социальный вирус. 
Как остановить экстремизм 
в подростковой среде» (12+)

10.15 «РАЗВЕДЧИЦЫ» (16+)
12.45, 02.10 «RuBy» (12+)
13.05 «СТАРУХИ» (12+)
16.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 

(16+)
19.15, 04.55 «Партнерство. 

Нижегородская область - 
Беларусь: потенциал 
сотрудничества» (12+)

19.45, 01.55 «Клуб экспертов. Час 
пик. Цветные протесты. Откуда 
растут «ноги»?» (12+)

20.00 «Есть вопрос! Зачем Запад 
разжигает против нас военную 
истерию?» (12+)

21.10 «ГЛУБОКОЕ ТЕЧЕНИЕ» (16+)
00.10 «РАЗВЕДЧИЦЫ» (16+)
02.25 «Карта Родины. Кусково 

(с субтитрами)» (12+)
03.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 

(16+)
05.25 «Карта Родины. Масоны 

(с субтитрами)» (12+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00, 
18.00, 19.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 03.00 «Союзинформ» 
(12+)

06.10 Мультфильмы (6+)
07.15, 15.10, 23.10 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.05 «Есть вопрос! Зачем Запад 

разжигает против нас военную 
истерию?» (12+)

09.15, 12.15 «Карта Родины. Кусково 
(с субтитрами)» (12+)

09.45 «Клуб экспертов. Час пик. 
Цветные протесты. Откуда 
растут «ноги»?» (12+)

10.15, 00.10 «РАЗВЕДЧИЦЫ» (16+)
12.45 «RuBy» (12+)
13.05 «ГЛУБОКОЕ ТЕЧЕНИЕ» (16+)
14.30 «Карта Родины. Строчицы, 

Этномир (с субтитрами)» (12+)
16.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 

(16+)
18.10 Мультфильмы (6+)
19.15, 04.55 «Минск - Москва. 

Цифровая экономика: как 
создать единое пространство?» 
(12+)

19.45, 01.55, 05.25 «Новое 
PROчтение. Ярмарка non/
fictio№22: Водолазкин, Иванов 
и новые имена» (12+)

20.15 «Карта Родины. Секреты 
тульских мастеров 
(с субтитрами)» (12+)

21.10 «ЧБ» (16+)
02.20 «Карта Pодины. Ярославская 

область. Как поймать золотую 
рыбку и добраться до Солнца 
(с субтитрами)» (12+)

03.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 
(16+)

06.00 Мультфильмы (6+)
08.00 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.30 «РЫЖИК В ЗАЗЕРКАЛЬЕ» (6+)
10.35 «МЫ» (16+)
12.20 «Будьте здоровы. Сердечно-

сосудистые заболевания. 
Главные факторы риска» (12+)

12.50 «Карта Родины. Пинск - Истра 
(с субтитрами)» (12+)

13.20 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 
(16+)

17.55 «ВОЗМЕЗДИЕ» (16+)
19.40 «RuBy. Проявить заботу - 

легко и просто! В Беларуси 
запустили приложение для 
помощи животным в приютах» 
(12+)

20.00 «Союзинформ. Итоги» (12+)
20.30, 03.25 «СЛУШАЯ ТИШИНУ» 

(16+). Молодая и наивная 
девушка Настя Беляева - 
кассир по продаже билетов на 
маленькой железнодорожной 
станции. Она обладает редким 
талантом - способностью слышать 
музыку в тишине. Настя едет из 
провинции в Москву, чтобы стать 
композитором, и там впервые 
сталкивается с реальностью. От 
навалившихся проблем голова 
идет кругом, а музыка слышна все 
реже и реже. Что же выбрать?

22.15 «ГОРОД» (12+)
05.00 «Карта Родины. Лида 

(с субтитрами)» (12+)
05.30 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)

06.00 Мультфильмы (6+)
07.35 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.15 «Новое PROчтение. Тренды 

и авторы «Красной площади»» 
(12+)

08.50 «СТАРУХИ» (12+)
10.35 «Карта Родины. Углич 

(с субтитрами)» (12+)
11.05 «ГЛУБОКОЕ ТЕЧЕНИЕ» (16+)
12.30, 02.05 «Река Улья. Последний 

маршрут геолога Гемалеи» 
(12+)

13.15 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 
(16+)

17.55 «ВОЛШЕБНИК» (12+)
19.25 «Новое PROчтение. Тренды 

и авторы «Красной площади»» 
(12+)

20.00 «Беларусь. Главное» (12+)
21.00 «РУБЕЖ» (12+). Молодой, 

рациональный и достаточно 
циничный бизнесмен Михаил 
Шуров столкнулся с тем, 
что поисковики перекрыли 
доступ к песчаному карьеру на 
территории Невского пятачка. 
Предлог: нужно произвести 
археологические работы...

22.40 «РАЗВЕДЧИЦЫ» (16+)
02.45 «Карта Родины. Ярославская 

область. Как поймать золотую 
рыбку и добраться до Солнца 
(с субтитрами)» (12+)

03.40 «РУБЕЖ» (12+)
05.20 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)

28 января 29 января 30 января

24 января 25 января 26 января 27 января

ОТВЕЧАЕТ 
НА ВОПРОСЫ

«СОЮЗИНФОРМ. ИТОГИ» «БЕЛАРУСЬ. ГЛАВНОЕ»

Самое важное и интересное за неделю, то, что нельзя обойти 
стороной. Внутренняя и внешняя политика России и Беларуси, 
вопросы экономики, общественно значимые события, культур-
ные мероприятия, научные открытия, спортивные достижения 
и обсуждение главных тем недели с ключевыми спикерами 
Союзного государства.

Важнейшие события республики за неделю, профессиональ-
ные оперативные комментарии и экспертные оценки, актуаль-
ные журналистские расследования и неожиданные факты. 
Это возможность узнать мнение компетентных и интересных 
собеседников о тенденциях развития страны, ее политики - 
внутренней и внешней. Проанализировать главное простым 
языком, на понятных примерах и через конкретных героев, 
сделать это максимально интересно для зрителей.

ИНФОРМАЦИОННОАНАЛИТИЧЕСКАЯ ПРОГРАММА

29 ЯНВАРЯ В 20.00 30 ЯНВАРЯ В 20.00

SOUZVECHE.RU
ОТВЕТЫ НА ДРУГИЕ ВОПРОСЫ 

ЧИТАЙТЕ 
НА НАШЕМ САЙТЕ
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Борис ОРЕХОВ

 ■ Чемпионат Европы 
по фигурному ката-
нию в последние годы 
превратился, по сути, 
в открытый чемпионат 
России, где соперни-
кам из остальных стран 
отведена в основном 
роль массовки.

Прошедший ЧЕ в Тал-
лине только подтвердил 
приятную для нас тенден-
цию. «Золото» во всех 
видах программы - опять 
в  российской копилке. 
Девчонки-одиночницы по 
традиции оккупировали 
весь медальный пьеде-
стал. Приятной, но ожи-
даемой сенсацией стала 
победа у мужчин Марка 
Кондратюка: парень, о ко-

тором год назад знали раз-
ве что самые продвинутые 
знатоки, просто сокрушил 
соперников фантастически 
одухотворенной програм-
мой, исполненной без еди-
ной ошибки.

В парном катании рос-
сияне также заняли весь 
пьедестал и даже устано-
вили мировой рекорд.

«Золото» взяли Анаста-
сия Мишина и Александр 
Галлямов, которые явля-
ются действующими чем-
пионами мира.

Само положение обя-
зывало спортсменов под-
твердить свой высочайший 
класс и на европейской 
арене. И они сделали это 
с блеском. Сначала получи-
ли космические 82,36 бал-
ла в короткой программе. 
За произвольную програм-

му добавили опять рекорд-
ные 157,46. И в сумме на-
брали 239,82 балла. 
Фантастика! И при 
этом Анастасия 
скромненько 
так замети-
ла: «Это был 
не самый луч-
ший наш про-
кат, особенно 
в произвольной 
программе. Мо-
жем еще луч-
ше».

Ловим на сло-
ве и ждем «еще 
лучше» на Играх 
в Пекине, до ко-
торых осталось 
всего ничего. 
Европу бу-
дем счи-
тать просто 
разминкой.

КОСМОС НА ЛЬДУ

Олег БАЛОБИН

 ■ В белорусском биатлоне за-
жглась новая звезда - Анна Сола.

Во весь голос 25-летняя спортсмен-
ка из Витебска заявила о себе в про-
шлом году. На чемпионате мира 
в  словенской Поклюке отхватила 
«бронзу» в спринтерской гонке на 
7,5 километра.

ВОШЛА  
В МЕДАЛЬНЫЙ ВКУС
Сбавлять победные обороты Ан-

на на намерена. Наоборот, с каж-
дым стартом все больше входит в 
медальный вкус. В новом сезоне 
«бомбит» награды на этапах Кубка 
мира. В шведском Эстерсунде берет 
индивидуальную «бронзу», а затем, 
чуть отдышавшись, помогает бело-
русскому квартету добежать до «сере-
бра» в эстафете. Этап в австрийском 
Хохфильцене превратился вообще 
в бенефис витебчанки. Мало того, 
что она прошла дистанцию с лучшим 
беговым временем, так еще отстре-
лялась без промахов на огневых ру-
бежах. Причем все мишени поражала 
с первого же выстрела, не исполь-
зовав ни одного дополнительного 
патрона.

Столь впечатляющие результаты 
говорят о том, что белоруска очень 

грамотно подготовилась к сезону, 
находится уже в отличной форме, 
а к Олимпиаде в Пекине еще обяза-
тельно добавит и непременно побо-
рется за медали высшей пробы.

Глядя на то, как сейчас Анна на со-
ревнованиях раз за разом оставляет 
с носом куда более маститых и име-
нитых соперниц, даже не верится, что 
еще несколько лет назад она собира-
лась вообще завязать с биатлоном.

«ХВАТИТ, УХОЖУ»
Сборную тогда возглавил новый 

тренер Владимир Королькевич. На-
ставник - жесткий и требователь-
ный. Его подход пришелся по душе 
не всем спортсменам, в том числе 
и Анне, которая угодила в настоя-
щий кризис. На международных 
турнирах она финишировала, как 
правило, с огромным отставанием 
от лидеров. Начались проблемы со 
стрельбой. Пропала скорость. Физи-
ки катастрофически не хватало. Анна 
была в полном отчаянии и в конце 
концов сорвалась:

- Хватит, ухожу, нет больше сил! - 
хлопнула она дверью, уехав с базы 
в  Раубичах, где готовилась сбор-
ная, всего за месяц до Олимпиады 
в Пхенчхане. И, по сути, решила за-
вершить карьеру:

- Какой смысл пахать на трениров-
ках по два раза в день, терпеть боль 

и травмы, если результатов нет, - объ-
ясняла она свое взрывное решение.

И тут проявилась мудрость настав-
ников. Они понимали, что девушка 
на эмоциональном пределе, тем не 
менее уговорили ее совсем-то уж не 
рвать со спортом, а взять что-то типа 
академического отпуска. А именно - 
поехать в Новополоцк, тренировать 
там ребятишек, заодно и самой под-
держивать форму.

За тем, как в Пхенчхане белоруски 
брали олимпийское «золото» в эста-
фете, она наблюдала, сидя у телеви-
зора. И испытывала двойственное 
чувство: с одной стороны - конечно, 
радовалась за девчонок. С другой - 
бередила досада: она тоже могла бы 
оказаться на пьедестале.

ДЕРЖИСЬ, ПЕКИН!
Командировка в Новополоцк при-

несла свои плоды. Анна прежде всего 
успокоилась. Осмыслила ситуацию, 
прикинула перспективы и решила 
вернуться в сборную. И не просто 
вернуться, а занять в ней одну из ве-
дущих позиций. К тому же шанс для 
этого появился как нельзя более под-
ходящий. После Игр в Пхенчхане о за-
вершении карьеры объявили Дарья 
Домрачева и Надежда Скардино. 
Вакансии лидеров, таким образом, 
оказались свободны. И Анна пошла 
ва-банк.

Пахать не тренировках она меньше 
не стала. Но теперь этот каторжный 
труд не уходил в пустоту. Она резко 
добавила в скорости. И тактически 
стала мудрее. Если раньше, случа-
лось, показывала отличный ход на 
первых кругах, но затем тормозилась 
после стрельбы, то теперь всю дис-
танцию молотит на одном дыхании, 
не сбавляя темпа.

О предстоящих Играх в Пекине 
спортсменка, по ее словам, пока ста-
рается сильно не думать:

- Зачем волноваться раньше вре-
мени? Надеюсь, все будет хорошо. 
Каждый спортсмен мечтает об олим-
пийском «золоте». Я тоже. Но ниче-
го не загадываю. Знаю только одно: 
сделаю все для того, чтобы добиться 
максимального результата.

Пожелаем Анне удачи. И обяза-
тельно вернуться с Игр с медалью. 
Золотой.
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СТРЕЛЯЕТ ТОЧНО В ЦЕЛЬ

Борис ОРЕХОВ

 ■ Чемпионат КХЛ поставлен на пау-
зу, а может и вообще завершиться 
досрочно.

После Нового года коронавирус словно 
озверел и беспощадно атакует команды. 
Число зараженных хоккеистов, тренеров 
и представителей клубов приблизилось 
уже к двум сотням человек. Команды 
сажают на карантин. Матчи переносят 
непонятно на какие сроки. И конца атаки 
опасной заразы еще не видно.

Пока антракт до 21 января. Предпола-
гается, что большую часть перенесенных 
матчей все же удастся сыграть во время 
олимпийской паузы. Но это лишь пла-
ны. Волна пандемии может их запросто 
переписать. Как это случилось недавно 
с молодежным чемпионатом мира, про-
ходившим в Канаде, который отменили 
после первых двух туров.

Правда, та история стоит немного 
особняком. Это пример потрясающего 
головотяпства местных организаторов 
и боссов Международной хоккейной фе-
дерации, где как раз перед первенством 
сменился президент. Вместо швейцар-
ца Рене Фазеля во главе ИИХФ сен-
сационно встал 68-летний француз  
Люк Тардиф. И сразу  - косяк. Вме-
сто изолированного от внешнего мира 
так называемого «пузыря» команды-
участницы жили в обычных отелях, на-
битых простыми постояльцами. Вирус  
и разгулялся. Мальчишки стали заболе-
вать. Их командам засчитывалось тех-
ническое поражение. Но после отмены 
нескольких матчей первенство вообще 
закрыли.

Резонно возникли опасения по пово-
ду антиковидных правил на предстоя-
щей Олимпиаде. «Там командам тоже 
будут записывать «баранку» даже при 
одном положительном тесте у кого-то из 
игроков?» - задались вопросом тренеры. 
«Нет»,  - ответили в МОК. И пояснили, 
что зараженных спортсменов будут изо-
лировать в больнице как минимум на 
трое суток. А команды продолжат играть. 
Никаких «баранок» им выписывать не 
станут. И на том спасибо.

ХОККЕЙ

КОВИДНЫЙ АНТРАКТ

ЗНАЙ НАШИХ
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Рядом с Анастасией и Александром 
на пьедестале: Евгения Тарасова - 
Владимир Морозов, у них  
«серебро», и  Александра  
       Бойкова - Дмитрий  

         Козловский.

И в горах, и на равнине 
Анна бежит быстро и легко.
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СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ
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ТЕЛЕПРОГРАММА

- Мы с женой пять лет 
назад переехали в Бе-
ларусь, получили граж-
данство и купили здесь 
квартиру. Сейчас супруга бе-
ременна вторым ребенком, 
хотим узнать, полагаются ли 
нам какие-то пособия для 
поддержки семей. Слышал, 
что в Сине окой тоже выдают 
семейный капитал.

- Да, в Беларуси тоже есть 
государственная програм-
ма поддержки многодетных 
семей. В 2022 году правила 
получения и использования 
семейного капитала ужесто-
чились, но основные пункты 
не поменялись.

Капитал выдается на тре-
тьего ребенка и полагается 
один раз. В 2022 году он со-
ставит около 23 995 белорус-
ских рублей (около 709 тысяч 
российских рублей). Главное - 
обратиться за назначением 
семейного капитала в тече-
ние полугода после рожде-
ния или усыновления третьего 
ребенка.

Заявитель должен предо-
ставить в местный испол-
ком паспорт, свидетельства 
о рождении всех детей, свиде-
тельство о браке и документ 
супруга или супруги (в случае 
полноценной семьи) - или до-
кумент о расторжении брака 
или смерти супруга или су-
пруги (в случае неполноцен-
ной семьи), а также копию ре-
шения суда об усыновлении. 
После одобрения исполкома 
надо обратиться в «Беларус-
банк» в течение полугода 
и открыть соответствующий 
депозитный счет.

По новым правилам капи-
тал можно не расходовать до 
18-летия ребенка, а по дости-
жении его совершеннолетия 
разделить сумму на всю се-
мью в равных долях.

?

ЕСЛИ У ВАС ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 

ПРИСЫЛАЙТЕ ИХ
НА АДРЕС

SOUZVECHE@SOUZVECHE.RU

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00, 
18.00, 19.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 03.00 «Союзинформ» 
(12+)

06.10 Мультфильмы (6+)
07.15, 15.10, 23.10 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.00, 12.15 «Карта Родины. Масоны 

(с субтитрами)» (12+)
08.30 «Союзинформ. Итоги» (12+)
09.15 «Беларусь. Главное» (12+)
10.15 «ГОРОД»  (12+)
12.45, 02.10 «RuBy. В Москве 

тестируют «народный 
каршеринг». Вы дома, а деньги 
капают» (12+)

13.05 «СЕДЬМОЙ ДЕНЬ» (16+)
16.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 

(16+)
18.10 Мультфильмы (6+)
19.15, 04.55 «Минск - Москва. 

Интернет атакует. В чем 
опасность «хорьковых целей»?» 
(12+)

19.45, 05.25 «Новое PROчтение. 
100 лет Государственному 
литературному музею» (12+)

20.15, 01.55 «Клуб экспертов. Час 
пик. Ядерный союз. Над чем 
работают российские 
и белорусские ученые» (12+)

20.30, 02.25 «Карта Родины. 
Бобруйск - Коломна 
(с субтитрами)» (12+)

21.10 «МЫ» (16+)
00.10 «ГОРОД» (12+)
03.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 

(16+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00, 
18.00, 19.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 03.00 «Союзинформ» 
(12+)

06.10 Мультфильмы (6+)
07.15, 15.10, 23.10 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.05, 12.15 «Карта Родины

(с субтитрами)» (12+)
08.30 «Новое PROчтение. Нон-фикшн: 

читатель выбирает интеллект» 
(12+)

09.15 «Минск - Москва. Интернет 
атакует. В чем опасность 
«хорьковых целей»?» (12+)

09.45 «Клуб экспертов. Час пик. 
Ядерный союз» (12+)

10.15, 00.10 «ГОРОД» (12+)
12.45, 02.10 «RuBy» (12+)
13.05 «МЫ» (16+)
16.10, 03.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ 

ТАЙНЫ» (16+)
18.10 Мультфильмы (6+)
19.15, 04.55 «Минск - Москва Плюс. 

Взгляд в будущее. Есть ли 
жизнь на пенсии?» (12+)

19.45, 05.25 «Наши люди. Антон 
Макарский (с субтитрами)» 
(12+)

20.15, 01.55 «Клуб экспертов. Час 
пик. Энергокризис в Европе. 
Какое место займет Союзное 
государство в энергетике 
будущего?» (12+)

20.30, 02.25 «Карта Родины. Калязин 
(с субтитрами)» (12+)

21.10 «Вечер памяти Владимира 
Высоцкого «Я конечно 
вернусь». Музыкальная 
программа (16+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00, 
18.00, 19.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 03.00 «Союзинформ» 
(12+)

06.10, 18.10 Мультфильмы (6+)
07.15, 15.10, 23.10 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.05, 12.15 «Карта Родины. Калязин 

(с субтитрами)» (12+)
08.30 «Минск - Москва. 

28 союзных программ: прорыв 
в интеграции» (12+)

09.15 «Наши люди. Антон Макарский 
(с субтитрами)» (12+)

09.45 «Клуб экспертов. Час пик. 
Энергокризис в Европе. 
Какое место займет Союзное 
государство в энергетике 
будущего?» (12+)

10.15, 00.10 «ГОРОД» (12+)
12.45, 02.10 «RuBy» (12+)
13.05 «Вечер памяти Владимира 

Высоцкого «Я конечно 
вернусь». Музыкальная 
программа (16+)

14.30 «Карта Родины. Царицыно 
(с субтитрами)» (12+)

16.10, 03.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ 
ТАЙНЫ» (16+)

19.15, 04.55 «Государственный 
интерес. Информационное 
пространство Союзного 
государства: вызовы 
и перспективы» (12+)

19.45, 05.25 «Будьте здоровы» (12+)
20.15, 01.55 «Клуб экспертов. Час 

пик» (12+)
20.30, 02.25 «Карта Родины. Курск 

(с субтитрами)» (12+)
21.10 «СТАРУХИ» (12+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00, 
18.00, 19.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 03.00 «Союзинформ» 
(12+)

06.10, 18.10 Мультфильмы (6+)
07.15, 15.10, 23.10 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.05, 12.15 «Карта Родины. Курск 

(с субтитрами)» (12+)
08.30 «Будьте здоровы» (12+)
09.15 «Новое PROчтение. Слово 

в слово: Институту перевода - 
10 лет!» (12+)

09.45 «Клуб экспертов. Час пик. 
Шутинг как социальный вирус. 
Как остановить экстремизм 
в подростковой среде» (12+)

10.15 «РАЗВЕДЧИЦЫ» (16+)
12.45, 02.10 «RuBy» (12+)
13.05 «СТАРУХИ» (12+)
16.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 

(16+)
19.15, 04.55 «Партнерство. 

Нижегородская область - 
Беларусь: потенциал 
сотрудничества» (12+)

19.45, 01.55 «Клуб экспертов. Час 
пик. Цветные протесты. Откуда 
растут «ноги»?» (12+)

20.00 «Есть вопрос! Зачем Запад 
разжигает против нас военную 
истерию?» (12+)

21.10 «ГЛУБОКОЕ ТЕЧЕНИЕ» (16+)
00.10 «РАЗВЕДЧИЦЫ» (16+)
02.25 «Карта Родины. Кусково 

(с субтитрами)» (12+)
03.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 

(16+)
05.25 «Карта Родины. Масоны 

(с субтитрами)» (12+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00, 
18.00, 19.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 03.00 «Союзинформ» 
(12+)

06.10 Мультфильмы (6+)
07.15, 15.10, 23.10 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.05 «Есть вопрос! Зачем Запад 

разжигает против нас военную 
истерию?» (12+)

09.15, 12.15 «Карта Родины. Кусково 
(с субтитрами)» (12+)

09.45 «Клуб экспертов. Час пик. 
Цветные протесты. Откуда 
растут «ноги»?» (12+)

10.15, 00.10 «РАЗВЕДЧИЦЫ» (16+)
12.45 «RuBy» (12+)
13.05 «ГЛУБОКОЕ ТЕЧЕНИЕ» (16+)
14.30 «Карта Родины. Строчицы, 

Этномир (с субтитрами)» (12+)
16.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 

(16+)
18.10 Мультфильмы (6+)
19.15, 04.55 «Минск - Москва. 

Цифровая экономика: как 
создать единое пространство?» 
(12+)

19.45, 01.55, 05.25 «Новое 
PROчтение. Ярмарка non/
fictio№22: Водолазкин, Иванов 
и новые имена» (12+)

20.15 «Карта Родины. Секреты 
тульских мастеров 
(с субтитрами)» (12+)

21.10 «ЧБ» (16+)
02.20 «Карта Pодины. Ярославская 

область. Как поймать золотую 
рыбку и добраться до Солнца 
(с субтитрами)» (12+)

03.10 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 
(16+)

06.00 Мультфильмы (6+)
08.00 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.30 «РЫЖИК В ЗАЗЕРКАЛЬЕ» (6+)
10.35 «МЫ» (16+)
12.20 «Будьте здоровы. Сердечно-

сосудистые заболевания. 
Главные факторы риска» (12+)

12.50 «Карта Родины. Пинск - Истра 
(с субтитрами)» (12+)

13.20 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 
(16+)

17.55 «ВОЗМЕЗДИЕ» (16+)
19.40 «RuBy. Проявить заботу - 

легко и просто! В Беларуси 
запустили приложение для 
помощи животным в приютах» 
(12+)

20.00 «Союзинформ. Итоги» (12+)
20.30, 03.25 «СЛУШАЯ ТИШИНУ» 

(16+). Молодая и наивная 
девушка Настя Беляева - 
кассир по продаже билетов на 
маленькой железнодорожной 
станции. Она обладает редким 
талантом - способностью слышать 
музыку в тишине. Настя едет из 
провинции в Москву, чтобы стать 
композитором, и там впервые 
сталкивается с реальностью. От 
навалившихся проблем голова 
идет кругом, а музыка слышна все 
реже и реже. Что же выбрать?

22.15 «ГОРОД» (12+)
05.00 «Карта Родины. Лида 

(с субтитрами)» (12+)
05.30 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)

06.00 Мультфильмы (6+)
07.35 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
08.15 «Новое PROчтение. Тренды 

и авторы «Красной площади»» 
(12+)

08.50 «СТАРУХИ» (12+)
10.35 «Карта Родины. Углич 

(с субтитрами)» (12+)
11.05 «ГЛУБОКОЕ ТЕЧЕНИЕ» (16+)
12.30, 02.05 «Река Улья. Последний 

маршрут геолога Гемалеи» 
(12+)

13.15 «ПЕТЕРБУРГСКИЕ ТАЙНЫ» 
(16+)

17.55 «ВОЛШЕБНИК» (12+)
19.25 «Новое PROчтение. Тренды 

и авторы «Красной площади»» 
(12+)

20.00 «Беларусь. Главное» (12+)
21.00 «РУБЕЖ» (12+). Молодой, 

рациональный и достаточно 
циничный бизнесмен Михаил 
Шуров столкнулся с тем, 
что поисковики перекрыли 
доступ к песчаному карьеру на 
территории Невского пятачка. 
Предлог: нужно произвести 
археологические работы...

22.40 «РАЗВЕДЧИЦЫ» (16+)
02.45 «Карта Родины. Ярославская 

область. Как поймать золотую 
рыбку и добраться до Солнца 
(с субтитрами)» (12+)

03.40 «РУБЕЖ» (12+)
05.20 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)

28 января 29 января 30 января

24 января 25 января 26 января 27 января

ОТВЕЧАЕТ 
НА ВОПРОСЫ

«СОЮЗИНФОРМ. ИТОГИ» «БЕЛАРУСЬ. ГЛАВНОЕ»

Самое важное и интересное за неделю, то, что нельзя обойти 
стороной. Внутренняя и внешняя политика России и Беларуси, 
вопросы экономики, общественно значимые события, культур-
ные мероприятия, научные открытия, спортивные достижения 
и обсуждение главных тем недели с ключевыми спикерами 
Союзного государства.

Важнейшие события республики за неделю, профессиональ-
ные оперативные комментарии и экспертные оценки, актуаль-
ные журналистские расследования и неожиданные факты. 
Это возможность узнать мнение компетентных и интересных 
собеседников о тенденциях развития страны, ее политики - 
внутренней и внешней. Проанализировать главное простым 
языком, на понятных примерах и через конкретных героев, 
сделать это максимально интересно для зрителей.

ИНФОРМАЦИОННОАНАЛИТИЧЕСКАЯ ПРОГРАММА

29 ЯНВАРЯ В 20.00 30 ЯНВАРЯ В 20.00

SOUZVECHE.RU
ОТВЕТЫ НА ДРУГИЕ ВОПРОСЫ 

ЧИТАЙТЕ 
НА НАШЕМ САЙТЕ

19 - 25 января / 2022 / № 2



16 ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ КАРТА РОДИНЫ

Адрес редакции:
, Москва, ул. Новодмитровская, 
д. а, стр. .
Тел. в Москве: +() --.
E-mail: souzveche@souzveche.ru

, Минск,
ул. Б. Хмельницкого, д.а.
Тел. в Минске: + 
E-mail: infong@sb.by

Главный редактор
Светлана Владимировна КАМЕКА
Первый зам. главного редактора
Лариса Павловна РАКОВСКАЯ
Газета зарегистрирована в Федеральной службе
по надзору за соблюдением законодательства
в сфере массовых коммуникаций
и охраны культурного наследия РФ.
Регистрационный номер
ПИ № ФС  от ..

Учредитель:
Парламентское Собрание
Союза Беларуси и России.
Еженедельная газета
Парламентского Собрания Союза
Беларуси и России

Российский выпуск
№  ()
 -  января  г.

Размещенные в газете материалы не подлежат использованию 
другими лицами в какой бы то ни было форме без разрешения 
правообладателя.
Приобретение авторских прав:  () -- (доб. )

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Номер подписан:  января  г. в .
По графику: .

Распространяется в РБ: г. Минск, Брестская область, Витебская область, Гомельская область, Гродненская область, Минская область, Могилевская область. В РФ: г. Москва, г. Санкт-Петербург, Республика Адыгея, Республика Башкортостан, Республика Бурятия, Республика Алтай, Республика Дагестан, 
Республика Ингушетия, Кабардино-Балкарская Республика, Республика Калмыкия, Карачаево-Черкесская Республика, Республика Карелия, Республика Коми, Республика Марий Эл, Республика Мордовия, Республика Саха (Якутия), Республика Северная Осетия - Алания, Республика Татарстан, Респуб-
лика Тыва, Удмуртская Республика, Республика Хакасия, Чеченская Республика, Чувашская Республика, Алтайский край, Краснодарский край, Красноярский край, Приморский край, Ставропольский край, Хабаровский край, Амурская область, Архангельская область, Астраханская область, Белгородская 
область, Брянская область, Владимирская область, Волгоградская область, Вологодская область, Воронежская область, Ивановская область, Иркутская область, Калининградская область, Калужская область, Камчатский край, Кемеровская область, Кировская область, Костромская область, Курганская 
область, Курская область, Ленинградская область, Липецкая область, Магаданская область, Московская область, Мурманская область, Нижегородская область, Новгородская область, Новосибирская область, Омская область, Оренбургская область, Орловская область, Пензенская область, Пермский край, 
Псковская область, Ростовская область, Рязанская область, Самарская область, Саратовская область, Сахалинская область, Свердловская область, Смоленская область, Тамбовская область, Тверская область, Томская область, Тульская область, Тюменская область, Ульяновская область, Челябинская 
область, Забайкальский край, Ярославская область, Еврейская автономная область, Ненецкий автономный округ, Ханты-Мансийский автономный округ, Чукотский автономный округ, Ямало-Ненецкий автономный округ, Республика Крым, г. Севастополь.

Общий тираж   экз.
Тираж по РФ   экз.
Тираж по РБ   экз.

Отсканируйте код 
через приложение 

«QR-Reader»
в смартфоне и сра-
зу попадете на сайт 

«Союзного вече»12+

SOUZVECHE.RU @souzvechesouzvecheru @souzvechesouzveche souzveche

В ПОМОЩЬ ТУРИСТУ
 ● В Краснодар из Москвы можно добраться: на самолете - 

цена билета от 1,8 тысячи рублей, на поезде - от двух тысяч 
рублей, на машине - около пятнадцати часов пути.

 ● Из Минска: на самолете - цена билета от 5,5 тысячи ру-
блей, на поезде - от шести тысяч рублей, на машине дорога 
займет около 22 часов.

 ● Стоимость одного номера в гостинице при двухместном 
размещении - от двух тысяч рублей в сутки. Завтрак включен.

Дмитрий ВОРОБЬЕВ

 ■ Еще в 2016 году на этом 
месте был пустырь, а рядом - 
небольшой краснодарский 
цветочный рынок. Через год 
случилось чудо - бизнесмен 

вложил миллиарды рублей 
и подарил столице Кубани 
сад с экзотическими деревья-
ми, лабиринтами, фонтана-
ми, необычными скульптура-
ми, спортивными и детскими 
площадками.

1. НАЙТИ БУТЫЛОЧНОЕ 
И ТЮЛЬПАНОВОЕ ДЕРЕВЬЯ

Парк Галицкого в пять раз меньше московского парка Горь-
кого, но в полтора раза больше «Зарядья». Гуляя здесь, можно 
встретить не только дубы, клены или сосны, но и экзотические 
для России деревья. К примеру, тюльпановое дерево, бонсай, 
декоративную сливу, пальмы. А в куполе Зеркального лабиринта 
спряталось одно из самых красивых деревьев в мире - королев-
ский делоникс. В народе его еще называют «красное пламя». 
Все дело в ярко-алых цветах, покрывающих растение словно 
огненными язычками. Кстати, лабиринт окружен большими 
зеркалами, а пол стилизован под почву, что создает иллюзию 
экзотической рощи.

Еще одно необычное дерево получило прописку в разгар 
первой волны коронавируса и локдауна. Из Южной Америки 
привезли хоризию, или, как ее еще называют, сейбу. Ствол 
дерева усыпан большими колючками, а во время дождей оно 
скапливает в себе воду и становится похожим на бутылку. От-
сюда еще одно имя - бутылочное дерево. К слову, растения 
в парке высажены с тонким расчетом. Их цветение создает 
особую атмосферу и мягкую гамму красок. Здесь столько ла-
ванды, что можно легко представить себя на бескрайних полях 
французского Прованса.

4.  УВИДЕТЬ 
ОДУВАНЧИКИ- 
ВЕЛИКАНЫ

Считаете, что лучше сю-
да приходить летом? Зря! 
Футуристический парк пре-
красен в любое время года. 
Зимний вечер окунет вас 
в настоящую сказку. Мил-
лионами огней переливает-
ся парк Галицкого в эти дни. 
Окладистые шапки бонсаев 
держат ветки, украшенные 
гирляндами. Да что там, да-
же лаванда цветет в январе! 
При помощи иллюминации 
прямо-таки слепит синевой. 
А что это за причудливые 
сиреневые скафандры? Так 
затейливо укрыли от холо-
дов нежные тропические 
деревья, а метры гирлянд, 
тянущихся от них, создают 
эффект водопада. На по-
ляне рядом с араукариями 
россыпью лежат огромные 
светящиеся елочные ша-
ры. Кажется, что их расте-
рял великан, когда наряжал 
к празднику зеленую краса-
вицу. А у музыкального ла-
биринта выросли большие 
разноцветные одуванчики.
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ПЯТЬ ПРИЧИН ПОГУЛЯТЬ 
ПО ПАРКУ ГАЛИЦКОГО

3. ПРИЙТИ В КИНОТЕАТР 
ПОД ОТКРЫТЫМ НЕБОМ

Амфитеатр - еще одна особенность парка. Здесь сразу может 
разместиться двести человек. Зона приспособлена для прове-
дения кинопоказов, концертов и театральных постановок. Все 
под открытым небом! Удивит гостей парка и водный лабиринт со 
светодиодными фонтанами. Тут расположен и водопад. Летом 
ребятишек за уши не оттащишь от воды. Хотите подвигаться? 
Добро пожаловать на скейт-площадку, в веревочный городок 
с полосами препятствий или на скалодром.

5. НАЗНАЧИТЬ СВИДАНИЕ 
У ПЕРЕВЕРНУТОЙ КАПЛИ

Необычный арт-объект из нержавеющей стали давно полюбил-
ся краснодарцам и гостям города. Пятиметровая «Перевернутая 
капля» символизирует долю секунды, которая застыла в металле. 
Если подойти ближе, то через зеркальную поверхность скуль-
птуры можно увидеть панораму места, где вы находитесь. Еще 
«капля» напоминает отметку на карте, и потому рядом с ней 
часто назначают встречи друзья и влюбленные.

А в прошлом октябре тут появился целый город с призрач-
ными колоннами. Итальянские мастера создали его из тонкой 
проволоки и удивили всю Россию. За счет иллюзии перспек-
тивы и оптической игры воздушная конструкция выглядит как 
осязаемая проекция руин. В ней соединены древнегреческий 
Парфенон, храм Весты и древнеримский Форум.

2.  ПОСМОТРЕТЬ 
НА КРАСНОДАР СВЕРХУ

Здесь даже смотровая площадка удивитель-
ная. Она построена в форме спирали, и на ее 
пике открывается потрясающий вид на парк 
и футбольный стадион. 

Вообще архитекторы уделили особое вни-
мание рельефу парка. При взгляде на ме-
сто отдыха с высоты вырисовывается краси-
вый узор, а если смотреть с земли, тут вам 
и каньоны, и холмы. Гулять одно удовольст-
вие!

В необычном арт-
объекте отображается 
панорама местности.

Уникальное место 
отдыха построили 
на частные деньги.

Лавандовые поля 
цветут здесь 
круглый год.
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